
un hombre murió al volcar su camión junto al desvío de Meco 

. Accidente mortal en la N·ll 

La semana santa se 
consolida en Alcalá 

Entregarán el Cervantes 
a Dulce Mª i.aynaz 

LOS REYES VENDRAN 
EL VIERNES A ALCALA 

·se celebró el sorteo de 
29 viviendas municipales 

Miles de personas Las cuatro despedidas reclaman a 1a cAM Peligroso escape de gas 
en las procesiones sexo' despidos en la Residencia en Nueva Alcalá 
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Tomás Sánchez, 
éxito J medio 

Tomás Sánchez se ha apun
tado en la pasada semana lo 
que podemos calificar como 
un éxito y medio. El éxito ha 
sido participar como alcalde 
en la semana santa, puesto 
que esta cita religiosa mueve 
cada vez a más personas en 
Alcalá y es seguro que muchas 
de ellas serán potenciales vo
tantes socialistas a quienes 
agradará que sus representan
tes no se marginen de estas 
multitudinarias manifestacio
nes sociales por tics anticleri
calistas que a estas alturas de 
la historia provocan la sonri
sa más que la irritación. La 
actitud de Sánchez ha contras
tado con la de otros represen
tantes socialistas que creen 
aún que tienen la obligación 
de no rozarse con los curas. 
Pero con los curas se rozan la 
mayoría de sus electores po
tenciales, aunque haya quien 
se empecine en ignorarlo. 

El «medio» éxito de Sán
chez ha sido la presentación 
de un presupuesto que no es 
tan prudente como él anunció 
en PUERTA DE MADRID 
hace un par de meses. Se ve 
que no ha podido restringir 
gastos como habría deseado y 
eso va a seguir complicando 

/ _ las cuentas municipales. Pero 
al menos ha preparado un 
presupuesto que sólo sube en 
términos nominales unos po
cos millones respecto al del 
ejercicio pasado y por tanto 
decrece en realidad. Es de su
poner que ello es un ejercicio 
de realismo en aras del im- ' 
prescindible saneamiento eco
nómico de un ayuntamiento 
empeñado hasta las cejas. 
También es sólo medio éxito 
porque está por ver si la opo
sición, particularmente Iz
quierda Unida, va a partici
par de esa actitud tendente a 
estabilizar drásticamente la 
situación económica del ayun
tamiento complutense. 

se acabó la incertidumbre de la espe 
Ya se ha acabado el compás de espera. El señor González, 

como era de sospechar después de su visita al Rey, ha convo
cado elecciones; para el día 6 de junio. Esta decisión ha debi
do de ser muy bien acogida por los partidos políticos, que en 
general empezaban a aparecer exhaustos, y muy particular
mente los dos grandes, PSOE y PP, el uno harto de cubrirse 
a la defensiva y el otro duro que te pego con el juego de pier
nas pero sin decidirse a fajarse en el cuerpo a cuerpo. 

Está claro que el PSOE 
equivocó su táctica después de 
haber planeado hace tiempo 
una estrategia espléndida. Ca
si no cabe dudar que cuando 
el señor González convocó las 
elecciones del 89 -que en ese 
momento maldita la falta que 
le hacían- lo hizo para con
vocar las siguientes en octubre 
del 92. La jugada era tan bue
na que estaba cantada. Lo que 
quizá no previó González, pe
se a que era pefectamente pre
visible, fue que en 1992, aun
que volvería a ganar, no ob
tendría mayoría absoluta. Las 
encuestas que le llegaron des
pués del verano debieron de 
parecerle poco prometedoras 
respecto a sus expectativas y 
eso lo descolocó. Pero debía 
haber contado con ello: en las 
hipótesis menos favorables 
para el PSOE, en octubre del 
92 llevaba una clara ventaja 
al Partido Popular, pero se sa
bía que el transucrso del tiem
po en un año crítico como el 
93 no iba a jugar a favor del 
gobierno; y el gobierno tenía 
que saber eso mejor que na
die. En estas condiciones, 
González fue incapaz de so
breponerse a la expectativa de 
no volver a ganar por KO y 
ha dado tiempo a su rival pa-

............ 
AUERTI 

ra mejorar su preparación 
hasta el punto de que hoy el 
pronóstico del match es in
cierto y hasta, según algunos 
apostantes, favorable al aspi
rante. El adelanto de las elec
ciones a junio es un mal me
nor para un PSOE dirigido 
por el ahora perplejo Gonzá
lez, que seguramente se crece
rá en los próximos días en el 
calor del combate. 

En cuanto al PP, el adelan
to de las elecciones es una 
bendición para su estrategia 
de mantener la tensión; estra
tegia diseñada para sostener el 
tono electoral durante unos 
cuantos meses pero que lleva
ba camino de quedar en evi
dencia si pretendía seguir así 
hasta octubre. Si la maniobra 
del PP ha tenido hasta ahora 
tanto éxito no se debe sólo a 
sus nervios de acero, sino 
también a que el PSOE ha si
do incapaz de aguantar la ten
sión derivada de la complica
ción del juego. En el símil aje
drecístico, puede decirse que 
el juego medio ya ha termina
do y ahora la partida se enca
mina hacia su final. Visto lo 
visto, en esta fase no habrá 
grandes alardes de brillantez 
combinatoria, pero el interés 
se mantendrá hasta el fin. 
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La primera estampa que ha 
ofrecido Alcalá al comenzar 
abril ha sido que las colas an
te las oficinas para cobrar el 
subsidio de desempleo se han 
alargado. Es posible que ello 
haya sido una simple coinci
dencia porque los parados tu
vieran mayor urgencia en co
brar después de los gastos ex
traordinarios de la semana 
santa, pero es más fácil supo
ner que esto se debe al incre
mento de la cantidad de per
sonas que han ido perdiendo 
su puesto de trabajo en los úl
timos meses. 

También han llegado las ci
fras de marzo para decir que 
el desempleo continúa cre
ciendo y que empieza a afec
tar a muchas personas que an
tes estuvieron empleadas. Es 
una consecuencia más de la 
crisis económica y viene a de
mostrar que las medidas con
tra el paro que propuso el go
bierno han sido tan inútiles 
como se preveía: no es con 
parches por aquí y por allá co
mo se conseguirá el lanza
miento de la economía espa
ñola, sino con ortodoxia. 

Sería apropiado decir aquí 
que es preciso liberalizar drás
ticamente la actividad econó
mica, si no fuera porque lapa
labra liberalismo se usa últi
mamente tanto y tan mal que 
ya casi no tiene sentido. Por 
ejemplo, se dice que la políti
ca ferozmente intervencionis
ta del gobierno es liberal, 
cuando es netamente antilibe
ral; o se cree que cualquier 
forma de capitalismo es forzo
samente liberal cuando puede 
convertirse en todo lo contra
rio. Baste decir que para que 
una economía funcione es pre
ciso que todos los agentes que 
participan en ella tengan una 
expectativa de beneficio pro
porcional a su esfuerzo. Sin 
esa expectativa no habrá so
lución real. 
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Manifestación de la A.V. Sin casa 
La 'Asociación de Vecinos Sin Casa' ha 

convocado una manifestación para el domin
go 18 de abril bajo el lema «Alcalá, ciudad 
sin vivienda». La manifestación partirá de la 
calle Ronda Fiscal a las 11,30 de la mañana. 

La asociación invita a participar en la ma
nifestación a todos los que tengan algún pro
blema relacionado con la vivienda: riesgo de 
desahucio o incapacidad económica para ac
ceder a una vivienda propia o de alquiler. 

El sábado 17 de abril, los 'Sin Casa' reali
zarán diversas concentraciones en algunos 
mercados de la ciudad para informar de esta 
cuestión. Con las concentraciones del sába
do y la manifestación del domingo, la asocia
ción pretende «decir una vez más al ayunta
miento y a la CAM que no se puede conti
nuar así, que la iniciativa privada (incluyen
do las cooperativas) no van a resolver el pro
blema. Es imprescindible la promoción pú
blica de vivienda en régimen de alquiler>•. 

La Asociación de Muieres 
separadas J Divorciadas de Alcalá 
estrena local 

Con motivo de la inauguración de su nue
vo local, sito en el bajo derecha de la calle 
Cardenal Cisneros, la Asociación de Mujeres 
Separadas y Divorciadas de Alcalá inicia el 
ciclo de charlas previsto para el segundo tri
mestre de 1993. 

La primera charla de este ciclo se celebra
rá esta tarde - viernes 16 de abril- a las 
18'00 horas en el domicilio antes citado. La 
exposición, titulada 'Autoestima y Supera
ción Personal' correrá a cargo de Fidel Ca
rrancio Revuelta. 

La asociación considera este «tema de gran 
importancia para la mujer en general y más 
aún para las que han tenido que pasar por la 
difí~il experiencia de la sepuación o del 
divorcio». 
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conferencias 
sabre •Los Guardianes Cósmicos» 
los días 21 J 22 de abrll 

El Centro de Estudios de Antropología 
Gnóstica ha organizado para los próximos 21 
y 22 de abril unas charlas sobre 'Los Guar
dianes Cósmicos'. El primer día se tratará la 
Presencia Extraterrestre, los Grandes Contac
tos y las Bases y Tipos de Naves Cósmicas. 
El segundo día se hablará de la Gran Socie
dad Cósmica y su Misión a Cumplir y los Ex
traterrestres y la Ciencia. 

Las charlas, en las que se intercalarán dia
positivas alusivas al tema, se celebrarán en 
la calle Lope de Vega n°5, 2ºC a las 20'30 
horas. La entrada es libre. Para cualquier 
consulta llamar al teléfono 883.30.50 

••va Junta Directiva 
de la casa de Andalucla 

Tras la asamblea celebrada el pasado mes 
en la Casa de Andalucía de Alcalá de Hena
res, la Junta Directiva ha quedado como si
gue: Manuel Pérez Gil, presidente; José Gar
cía Rojas , vicepresidente; Guillermo Castro, 
secretario general; Manuel Lafront, secreta
rio técnico; Alicia Villanueva, tesorera; Ma
nuel Tejada, interventor; y Francisco J. Mar
tos, relaciones públicas . 

rtueva Junta Directiva 
del centro htremña 

Tras la Asamblea celebrada el día 26 de 
marzo de 1993, la junta directiva del Centro 
Extremeño de Alcalá quedó constituida de la 
siguiente forma: Francisco de Asís Mendigu
tía, presidente; Alfonso Portillo Zambrano, 
vicepresidente; Antonio Hidalgo, secretario; 
y Aurelio Alfonso, tesorero. 

EIPOSlclón de Roberto López 
DUeñas en la capilla del Oidor 

Roberto López Dueñas, el autor de los gra
bados de la colección AMDIC-Alcalá, expo
ne su obra en la Capilla del Oidor a partir 
del Jueves 22 de abril. 

De este joven artista ha dicho el crítico 
Castro Beraza: ... «López Dueñas ha sabido 
individualizar y emblematizar, erigiéndolas 
a categoría totémica, a la manzana, la cebo
lla, la granada, el pimiento, etc. El resulta
do ha sido, a mi entender, muy atractivo, 
sencillamente hermoso» ... Aunque para los 
alcalaínos será ante todo el iniciador de una 
colección de grabados dedicados en exclusi
va a la Ciudad de Alcalá. 

111 Feria del Ubra 
en la plaza de cenantes 
desde el 2J de abrll al 2 de maya 

La Feria del Libro de Alcalá de Henares, 
se celebrará en la Plaza de Cervantes, desde 
el 23 de abril al 2 de mayo. Además de las 

' casetas, se presentarán, en la Capilla del 
Oidor, los Premios Ciudad de Alcalá, y otras 
novedades editoriales. La Feria estará acom
pañada con un recital de poemas a cargo de 
Charo Soriano y Pepe Martín, y se entrega
rán los premios del concurso infantil «¿Có
mo es tu barrio?». 

PUERTA de lladrld 



El concierto de música sacra se suspendió 
porque la conceJala de CultUra na avisó a la 

Rosalía Rodríguez, ante las pegatinas 
que hacen alusión a santos Mercader: 

SChala cantorum «Está cada vez más claro que ésta es una 
«Más que un concierto, fue un desconcierto», campaña orquesta ni siquiera contra mí, 
dlJo el presidente de la Junta de cofradías· 
cuando el pública y los representantes de las 
cofradías llegaron a la capilla de san lldefansa 
se encontraron can la puerta cerrada 

sino contra lo que represento» 

El presidente de la Junta de Cofradías quiere 
una explicación para saber qué ha ocurrida 

«Esta es una movida contra el Partido Popular 
porque afortunadamente las cosas van muy 
bien para nuestro partida y mal para el PSOE» 

El concierto de música sacra que estaba previsto en el programa 
de actos de Semana Santa, concretamente el 111Des c1ía 5 de abril, no 
se celebró finalmente por UDa serie de circunstancias que han mo
tivado las protestas de la Junta de Cofradías. Su presidente, Pascual 
de Diego, aseguró que más que UD concierto, «aquello fue UD des
concierto. Yo tenía constancia por parte de la concejala de Cultura, 
Dolores Pérez Quirós, de que la Schola Cantorum estaba contrata
da, pero finalmente no ha sido UÍlt. 

La presidenta comarcal del Partido Popular, Rosalía Rodríguez 
del Río, señaló que Santos Mercader no tiene ninguna representati
vidad en el PP y que «el único que miente es éh. 

Al personarse el público y los 
representantes de las cofradías 
en la capilla de San Ildefonso, 
se encontraron con que ésta es
taba cerrada y que la Schola 
Cantorum no había aparecido 
por allí: «Fuimos a ver el con- ' 
serje de la universidad para que 
abriera la capilla y nos dijo que 
no tenía ningún conocimiento 
de que tuviera que abrir la 
puerta de la capilla». 

Posteriormente, Pascual de 
Diego señaló que intentaron 
hacer gestiones para localizar a 
los responsables de la Schola 
Cantorum: «Ya no pudimos lo
calizarles hasta el martes, co
mentándonos que había habi
do una reunión entre el direc
tor del Centro de Estudios Cer
vantinos y la concejala de Cul
tura, y no habían llegado a un 
acuerdo para la contratación. 
Por esta razón, aseguró, no se 
personó al concierto. Habrá 
que pedir responsabilidades. 
Me he intentado entrevistar 
con la concejala de Cultura, pe
ro está ausente, está de vacacio
nes y hasta el martes día 13 de 
abril no viene a Alcalá», con
firmó Pascual de Diego el jue
ves Santo. 

El presidente de la Junta de 
Cofradías manifestó que desea 
que esto se le explique: «quere
mos una explicación de la con
cejala de Cultura . para saber 
qué ha ocurrido». 

Rosalía Rodríguez hizo estas 
manifestaciones haciendo alu
sión a las pegatinas que han apa
recido por diversos puntos de la 
ciudad en las que se dice textual
mente: 'Santos inocente, Rosalía 
miente' y 'Alcalá con Aznar, no 
con la regional'. 

La presidenta comarcal del 
Partido Popular no tiene dudas 
al respecto: «Está cada vez más 
claro que ésta es una campaña 
orquestada por el PSOE, y, co-
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mo siempre, hay gente que se 
presta a hacerles el caldo gordo 
a los socialistas». 

Rosalía Rodríguez manifestó a 
PUERTA DE MADRID que «es
toy convencida de que ni siquie
ra es contra mí la campaña, sino 
contra lo que represento. Esto es 
una movida contra el Partido 
Popular porque afortunadamen
te las cosas van muy bien para 
nuestro partido y muy mal para 
el PSOE». «Lo curioso es que los 
socialistas siempre encuentran 
personas con ciertas cualidades, 
para hacer sus tejemanejes. De 
Santos Mercader se puede pre
gun~ar en el Hogar de A vila y en 
el Centro Castellano-Leonés, pa
ra saber quién es realmente y có
mo fue allí su estancia», dijo Ro
salía Rodríguez, quien afirmó 
también que «no quiero volver a 
hablar más de Santos Mercader, 
porque no tiene ninguna repre
sentatividad dentro del J¡>artido. 
Me da igual lo que diga. En la 
rueda de prensa, en aquel pari
pé que hizo, no había nadie del 
partido. Había gente que nos ha 
dicho que estaban diez o catorce . 
personas, que no sabían ni a lo 
que iban». 

Rosalía Rodríguez aseguró que 
Santos Mercarder «no vino al PP 
para trabajar por el partido si'a.o 
por sus propios intereses. Lo 
único que ha hecho ha sido me
terse con el presidente de turno 
y esta vez me toca a mí. Hasta 
eso es un honor para mÍ». 
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contestación 
a Rosalía Rodríguez 

En el semanario que usted 
dirige, aparecen el viernes, 
día 27 de marzo unas declara
ciones de la presidenta del PP 
en Alcalá que hacen referen
cia a los resultados de la pri
mera vuelta de las elecciones 
generales celebradas en Fran
cia. Dichas declaraciones, rea
lizadas por la concejala Dª 
Rosalía Rodríguez del Río, su
ponen una interpretación «Sui 
géneris» de los resultados ob
teni~os por la derecha france
sa en la primera vuelta de las 
elecciones. 

Hasta ahí bien está, demo-

11 
crático es opinar y tratar de 
llevar el agua al molino de ca
da cual. No obstante debería 
Dª Rosalía analizar algunos 
datos que no tiene en cuenta, 
dada su costumbre de dar por 
sentado que sus deseos han de 
convertirse en realidad: 

1.- Los españoles sabrán 
valorar los logros obtenidos 
por la sociedad en estos 10 
años de gobierno socialista. 

Por poner sólo un ejemplo, 
en sanidad este país ha dado 
un salto hasta conseguir aten
ción sanitaria de calidad pa
ra toda la población. Debe
rían explicar ustedes qué sig
nifica en su programa electo
ral la privatización de este 
servicio -atención sanitaria 

para los que tienen mucho a 
costa de la mayor parte de los 
trabajadores/as y nada para 
los que nada tienen, salvo la 
desaparecida y querida por 
ustedes beneficencia. · 

2. - El sistema electoral 
francés no se parece en nada 
al sistema español, por lo tan
to no se puede trasladar los re
sultados a capón. 

3.- Con personas como us
ted en la derecha difícilmen
te podrán vender una imagen 
de moderación y democracia. 

Esta última reflexión surge 
de su interés en DESTE
RRAR a un ciudadano de es
ta ciudad, concretamente a 
Florencio Campos Corona, al
calde de Alcalá. Recuerde, 
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Dª Rosalía, que la Dictadura 
se acabó y que aquellos tiem
pos en que personas como us
ted gobernaban este país, y se 
dedicaban a perseguir a los 
demócratas con, entre otras 
barbaridades, desterrándolos 
ya pasaron a la historia, gra
cias a Dios y a la DEMOCRA
CIA. 

No se preocupe, a pesar de 
todo, para nosotros usted es y 
seguirá siendo una ciudadana 
con todos los derechos y de
fenderemos a capa y espada, 
si hiciese falta, su derecho a 
residir donde usted elija e, in
cluso, nadie la perseguirá por 
cantar el Cara al Sol, como es 
su costumbre, cuando lo desee 

El Comité Local del PSOE 

A D' Virginia Tennis 
Hace algunas semanas, la 

Sra. Virginia Termis, presi
denta de la F .A.P .A., hacía 
unas declaraciones refirién
dose a la falta de sustitutos 
para las bajas de profesores 
en colegios públicos total
mente inexactas. En esa oca
sión pensé aquello de «a pala
bras necias ... ». Ahora, leyen
do lo que dice en el n ° del 
2 7 de marzo, no puedo 
callarme. 

En primer lugar, es abso
lutamente falso que algún 
grupo de niños del colegio 
público Ciudad del Aire ha
yan estado solos y sin vigilan
cia en el patio por estar los 
profesores titulares de baja y 
no haber sustitutos. Ella de
bería saberlo tan bien como 
yo, que llevo a mis hijos a ese 
colegio. 

En el nº del 27 de marzo 
hace alusión la Sra. Termis a 
la falta de control de la asis
tencia de los profesores: 
«cuando los profesores faltan, 
no sé hasta qué punto se les 
controla». Pues yo, que soy 
maestra sí lo sé y se lo expli
co: Los maestros y profesores 
(de Medias) debemos justifi
car nuestras faltas, en primer 
lugar ante la dirección del 
centro y en segundo lugar y 
mensualmente ante el SITE 
(Servicio de Inspección Téc
nica Educativa). 

En lo que estoy totalmente 
deacuerdo con la Sra. Termis 
es en la desidia, dejadez y 
abandono de la Administra
ción en un tema tan impor
tante para el futuro del páís 
como es la educación. 

Atentamente, 

Teresa PEREZ SANZ 



Al concejal 
José María Velasco 

Para su conocimiento, la 
Asociación de Sordomudos de 
Alcalá de Henares fue creada 
para sordomudos, es decir, 
para personas que al haber 
nacido sordas no han oído 
ninguna palabra y no saben 
hablar. (Diccionario de la 
Lengua Española). El sordo es 
persona que no oye bien u oye 
muy poco, pero aquellos que 
pueden y tienen medios, con 
sus aparatitos detrás de las 
orejas, se relacionan perfecta
mente en· el mundo oyente. 
Ojalá los sordomudos pudie
ran tener las mismas posibi
lidades, para los que hasta 
hoy, nada se ha descubierto a 
su favor. 

En los Estatutos creados 
para este colectivo, se ratifi
ca en su artículo 17, aparta
do a) que dice ... «Es privado 
del oído y la palabra». 

No obstante, en el artículo 
20 se prevé la posibilidad de 
ser socios protectores , para 
todas aquellas personas NO 
SORDOMUDAS que volun
tariamente contribuyen al 
sostenimiento de la Asocia
ción y añade en su punto 2, 
apartado a) que estas personas 
no pueden ocupar cargos en la 
junta directiva, aunque cabe 
la posibilidad de Secretario 
ayudante o asesor que atien
da el teléfono y sepa redactar 
la correspondencia, esta fun
ción, como en otras asociacio
nes recae en personal especia
lizado y retribuido y aunque 
puede tener voz en las Juntas 
Generales, no tienen voto. 

En definitiva, Sr. V elasco, 
la actual Junta Directiva es to
talmente ilegal y no represen
tan a nadie; en este sentido se 
ha dirigido escrito a la Dele
gación de Gobierno para que 
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sea anulada, en representa
ción de sus legítimos destina
tarios. 

Con su abusivo e inoportu
no intervencionismo en esta 
Asociación, interrumpió el 
curso de mímica programado 
para 24 personas ya prepara
das , dándose a trancas y ba
rrancas sólo para 6 personas, 
lo que constituye un fraude a 
la Delegación de Gobierno de 
Asuntos Sociales a la que tam
bién se ha puesto en conoci
miento y no crea que temo la 
posible responsabilidad (pues 
estaba autorizado), lo que no 
puedo es asumir la responsa
bilidad de un gasto de 
380.000 ptas. en 6 personas. 

Después de toda esta infor
mación gratuita que me he 
molestado en darle , no com
prendo cómo se puede tener la 
cara tan dura para que una 
persona como usted, que sa
be de mis desvelos, de mi lu
cha en favor de los sordomu
dos, tenga el cinismo de decir 
que no me reconoce como fun
dador de esta Asociación, ne
cesita estar abrigado bajo la 
capa de una concejalía de 
obras o de presidente de un 
distrito, para en abuso del 
mismo pueda obrar impune
mente y con alevosía de gui
tar una cerradura de un local, 
del que yo era legalmente su 
depositario, dejándome fuera 
de la Asociación sin saber to
davía cuáles fueron sus moti
vos para inmiscuirse en una 
cuestión de régimen interno, 
en la que V d. es pieza nula, 
provocando enfrentamientos 
de carácter grave. Sepa Vd. 
Sr. V elasco que esta Asocia
ción en su artículo 1 ° le con
fiere capacidad jurídica pro
pia y en su artículo 7° , apar
tados b) y e), se desarrollan los 
mismos. 

Quizás , Vd. entienda que 

el hecho de ocupar un local del 
Ayuntamiento, (compartido 
con otra Asociación y con una 
gotera de hace más de 5 años) 
a la que está obligado a ceder 
como a cualquier otra Asocia
ción, le da derecho a arrasar 
sus Estatutos . Si tan lleno de 
razones estaba y como hom
bre de bien que le considera
ba, ¿cómo no tuvo la honr a
dez y valentía de llamarme y 
pedirme las llaves sin necesi
dad de cambiar la cerradura 
y ponerme al corriente de su 
atropello? ¿O es que V d. ca
recía de todo ello? 

Y por favor , Sr. V elasco, 
déjese de intrigar a este gru
pito de sordos (que NO de 
mudos) contra mí, las mismas 
palabras que le oigo a V d. , me 
las repiten ellos, y no es que 
lo sospeche , sino que cuando 
les pregunto que quién ha di
cho esto o aquello, ellos mis
mos me dicen que Vd. , acti
tudes que provocan reacciones 
violentas calumnias y falseda
des contra mi persona de ca
rácter muy grave, del que V d . 
es el único responsable. 

Y si tanto le preocupan los 
sordos, haga Vd. una asocia
ción para ellos, que las hay, 
y deje a los sordomudos apar
te. Las necesidades de unos , 
aunque V d. no lo crea, nada 
tienen que ver con la secular 
necesidad de los otros. NO 
margine al sordomudo en fa
vor de los sordos, que, le re
pito, sus necesidades no son 
las mismas. 

José Mª TREMOYA 

Carta 
de agradecimiento 

El área de Policía Local de 
F .S.P. U .G.T. de Alcalá quie
re agradecer a D. Miguel 
Marcen, director de Alcalá 
Motor (concesionario Ford), 

su colaboración en la financia
ción para las 11 Jornadas de 
Policía Local a nivel nacional, 
celebradas en Marbella los 
días 24 , 25 y 26 del pasado 
mes de marzo , y en las que, 
entre otros ilustres ponentes , 
participó D. Baltasar Garzón, 
juez central de Instrucción de 
la Audiencia Nacional. 

Reiteramos nuestro agrade
cimiento a D. Miguel Mar
cen, ya que su gesto hizo po
sible que miembros de la Po
licía Local de esta ciudad acu
diesen a las Jornadas pudien
do de esta forma mejorar sus 
conocimientos profesionales 
en beneficio de Alcalá. 

Area de Policía Local de la 
F .S.P. U .G .T. de Alcalá 

--
CLUB OMEGA 

OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector -
Empresarial. , 

~ :; Usted pone: 
' • Una cuota MINIMA mensual. 
( Usted recibe: 

• Un número ILIMITADO de informts 
comerciales . 

• Entregas en plazo máximo de 72 horas. 
• Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Privada . 
• Importantes descuentos en otros servicios. 

CONSUL TENOS: 
En Alcalá de H enares (Mad rid). 

CI . M adre d e D ios, 5, 2-D 
T elf.: 881 24 92 

Telf. : 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) -
JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 
- - . 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

" de abrll de t991 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 

¡ 

PUERTA de Madrid 
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Concesional io Oficial: . . 
. LIDERCAR DOS MIL, S. A. 

Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km·. 31, 600). Tel. 881 40 62. 
Daoiz y Velarde, 12. Tel. 88316 42. · 



10 a la tala de árboles 
en el distrito 111 

, 
Estimado Sr. Concejal de 

Medio Ambiente: Me dirijo a 
usted para mostrarle mi in
dignación por lo sucedido en 
dicho distrito y concretamen
te en la calle Santa Teresa. 

Hace cosa de dos semanas 
se produjo la poda de los ár
boles en el Distrito 111. Pues 
bien, hasta ahí todo normal. 
Bueno, casi normal, pues de
jan dos árboles sin podar sim
plemente porque hay un cable 
de luz que cruza por medio. 
Digo yo, ¿tan difícil es quitar 
el dichoso cable y una vez que 
estén podados los árboles vol
verlo a poner? Pues bien, eso 
no es lo más grave porque cuál 
es mi sorpresa cuando a la se
mana siguiente me encuentro 
con cuatro árboles cortados a 
ras del suelo. 

Por másoe¡ue le doy vueltas 
no lo entiendo. ¿Qué mal ha
cían esos árboles ahí, a quién 
molestaban? Yo no sé si don
de usted vive tendrán mu
chos, pero aquí, desgraciada
mente, nos han dejado a dos 
velas. 

Tampoco sé (espero que nd) 
que sea ésa la política que su 
gobierno piensa seguir de 
aquí en adelante respecto al 
medio ambiente, pero si es 
así, que Dios nos coja confe
sados. 

Y por último, no sé si usted 
propondrá alguna solución a 
esto, pero me parece que esos 
pobres árboles ya no tienen 
ninguna. En fin, si quiere que 
le dé un consejo, nunca pre
suma de ecologista ni de de
fensor de la naturaleza porque 
la gente, y yo en especial, nos 
reiríamos de usted. 

D.P. Un vecino 
de la calle Santa Teresa 

Bilingüe en inglés 
desde los 3 años 

PUERTA de lladrld 

Aparcamientos 
para blclcletas 

Quiero pedirle al Ayunta
miento de Alcalá o al Consor
cio de Transportes que insta
le aparcamientos para bicicle
tas en las inmediaciones de la 
terminal de Continental Auto 
en la avenida de Guadalajara, 
al igual que ya existe y con 
éxito en la estación de Renfe. 

Para desplazarme desde 
Nueva Alcalá hasta la Conti
nental a las 5'30 de la maña
na, cuando todavía no da ser
vicio el autobús n ° 7, bien 
voy andando o llevo la bicicle
ta, por lo que luego la tengo 
que dejar atada a alguna fa
rola cercana a la parada de la 
Continental. 

Si existiese dicho aparca
miento (sitio hay de sobra pa
ra instalar las «V» invertidas) 
nos evitaríamos el atarlas a las 
farolas, donde a veces moles
tan a los peatones, y evitaría
mos que los amigos de lo aje
no nos quiten el sillón o algu
na rueda como a mí me ha 
ocurrido en dos ocasiones, e 
incluso habría gente que se 
animaría a utilizar la bici pa
ra ir a tomar la Continental y 
no tendría que llevar su coche 
para ocupar sitio en la zona de 
los Cuatro Caños, ya tan sa
turada de coches aparcados. 

Pido a quien corresponda 
que instale dicho aparcamien
to de bicis, pues pienso que 
cuesta poco dinero, ocupa po
co espacio y da un buen ser
vicio. 

E. VELASCO CABANILLAS 

La casa común 
Hace algún tiempo la direc

ción del PSOE lanzó la idea 
de que esta organización se 
convirtiera en lo que llamaron 
«la casa común de la izquier-

E 

da». · No se trataba tle una 
oferta encaminada a incre
mentar la influencia del pen
samiento tradicional de la iz
quierda en el grueso de la so
ciedad. Se trataba en realidad 
de un guiño a IU o a algunos 
de sus dirigentes para escabe
zar el proyecto de izquierda 
transformadora que represen
ta hoy en España IU. La ofer
ta de ser el núcleo del conjun
to de la izquierda española lo 
hicieron aprovechando el de
bate interno de los militantes 
del PCE previo a su congreso 
y a las diversas concepciones 
que entonces afloraron dentro 
de IU sobre si esta coalición 
debía o no convertirse en par
tido político. 

Pretendía la dirección del 
PSOE que todo lo que hay a 
la izquierda del PP -que es 
todo lo que hay a lo largo y 
ancho del estado español
tendría que aglutinarse en el 
partido actualmente en el go
bierno como única organiza
ción política con capacidad 
para satisfacer los anhelos de 
los ciudadanos. Como única 
organización que tenía un de
bate interno sosegado, fructí
fero, armónico, y en la que las 
cuestiones de estado eran las 
únicas q.ue ocupaban su tiem
po, pretendían transmitir la 
idea de que deírtro del apara
to del PSOE reinaba la armo
nía, la eficacia, y que los pro
blemas de este país no eran ta
les gracias a esa «máquina ma
ravillosa» que habían puesto 
en marcha ese grupo de per
sonas capitaneadas por Felipe 
González al que un día Txiki 
Benegas llamó Dios. ¿Cómo es 
posible? , se preguntaban 
miembros de la dirección del 
PSOE, que existan personas 
que debatan concepciones po
líticas fuera de nuestra casa, 
que debía, según ellos , ser la 

casa común de la izquierda. 
Una casa en la que se está tan 
a gustito, y si no, que se lo 
pregunten a los amiguetes de 
Santiago Carrillo, que lama
yoría de ellos han trincado 
carguito. ¿Qué hace esa gen
te de IU fuera? con lo que es
tá cayendo. 

Después ha llegado el venda
val y ha levantado las tejas 
que impedían que saliera el 
humo de la hoguera que ardía 
en esa casa de apacible apa
riencia. Es cuestión de tiem
po, pero habremos de ver a 
más de uno tirarse por la ven
tana para no quemarse. Lo 
que parecían aguas remansa
das han resultado estar prie
tas de caimanes. Y la reali
dad, que es tozuda, golpea con 
la evidencia de una política 
económica y social fracasada, 
un crecimiento galopante del 
paro, un descontento social 
que pone en peligro que los 
habitantes de la casa alcancen 
el apoyo popular necesario 
para seguir gobernando. Ya, 
los habitantes de la casa gran
de han sustituido el debate de 
los grandes temas de estado 
por otro más pedestre. ¿Quién 
tiene la culpa de verse en los 
tribunales por un presunto 
fraude en la financiación del 
PSOE? Y visto el resultado 
del mismo, se opta una vez 
más por hurtar a la opinión 
pública cuál es la conclusión, 
y en una descomunal manio
bra de distracción, se adelan
tan las elecciones generales 
para hacer olvidar a la ciuda
danía el caso Filesa y algunos 
asuntillos más . 

Mientras los habitantes de 
IU reconociendo nuestras 
contradicciones seguimos opi
nando, que con los habitantes 
de la casa grande, lo mejor es 
guardar las distancias. 

Marcelino SANT MACIA 

lnternadoselecto •D•TFD GOLii1ii · BT 
--·-Desde Educación Infantil, puando 
por EGB, BUP y COU, d Colegio 
Monfort va planificando 
cscalonadamcnte la educación intcyal 
de sus alumnos. El INGLES, impar· 
tido por profesores nativos a obli· 
gatorio m todos los nivda y ocupa 
una gran parte de la jornada escolar. 

Los últimos nanea teaiológieo1 
aplicados a la crueñanu m los 
paú<s comunitarios, ya atll 
adaptados en d Colegio Monfort, 
(C.C. cleT.V., Cmtrocle producción 
de prograims didácticos, Dcpar· 
lamento Informático, Laboratorio de 
Cicnciu, Idiomas, etc. 

Ambiente y exigencia de estudio. 

El Colegio Moofort pone a düpooicióo 
cle los alumn<» dentro dd Curriculum 
Escolar, un amplio programa de 
actividades. Escuda cle Tenis, Judo. 
Kmpo, Kánte, Esgrima, Ballct, Ski, 
Gimnasia ritmica, Atlcti.imo, 
Natación, Patinaje, Baloncesto, 
Teatro, Pintura, Cinc, Periodismo. 
Marketing, Múiica. 

Transporte Escolar conila Supervisión de Nuestros Profesores 
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Agradecimiento 
del santo Entierra 

La cofradía del Santo Entie
rro quiere expresar su agrade
cimiento a cuantas personas e 
instituciones han hecho posible 
que una vez más nuestra pro
cesión haya llegado a buen tér
mino. 

En especial queremos dirigir 
nuestra grati~d al Ayunta
miento de Alcalá, a la Guardia 
Civil, al Primer Depósito de 
Sementales y a las cofradías de 
Nuestra Señora de la Soledad y 
Cristo de la Agonía, a Talleres 
Hermanos Blanco y sobre todo 
ajan Krawieck por su excelen
te trabajo. 

A 

Alcalá ¡complutum! 
Soy una ciudadana como 

otros muchos que me gustaría 
dar mi opinión sobre algo muy 
concreto. Más que opinión, mi 
gran indignación hacia los en
cargados del alumbrado de es
ta ciudad de Alcalá, que debe
ría llamarse Complutum por 
sus mentes tan retrasadas. Cla
ro que así va todo aquí. 

Vivo en la calle Núñez de 
Guzmán que si de por sí ya es 
muy conocida, aún lo puede ser 
más por lo bien que lo tienen 
los «chorizos» y violadores que 
por aquí rondan. Seguramen
te las personas que madruguen 
para ir a sus puestos de traba
jo en esta zona reconocerán que 

A 

es bastante difícil poder distin
guir tu coche en la oscuridad al 
no haber alumbrado desde las 
siete de la mañana, que es 
cuando parece que suelen apa
gar todas las luces. 

Si los lectores conocen esta 
zona, sabrán que toda ella se 
basa en «soportales», que si ilu
minado es peligroso, aún lo son 
más en la oscuridad, pues pue
den aparecer muchos «Antonio 
Anglés» aprovechando la 
situación. 

Yo, concretamente, tengo 19 
años y bastante miedo por to
das las cosas que últimamente 
vienen pasando sobre las vio
laciones y demás, y cada vez 
que me levanto para ir a traba
jar me asomo por la ventana y 

D 
DE HERRAMIENTAS 

"" SUPER REP .AR.ACION 4 CANOS 
Reparación de calzado 

Galería: Teniente Ruiz, 15 - Pto. 25 - ALCALA DE HENARES 

• • . Vojtal · 
tJlejtmwattte 

•, ~ Ja ---Gtattrq 
HABITACIONES: ClilMATIZADAS: 
CON TV-COLOR, RILO. MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

J.MAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 OS 02 

-HOSTAL!i3 BARI.* * 
1 RESTAURANTE ~ CAFETERIA- . 
' ~2 HABITACIONES CON llJÚÍ(), AIRE .ACONDICIONA.DO, 

. . TELEFONO, FAX JULO MUSICAL Y RADIO-TV 

* q; • i ;i i"IJfi jiJ 4 !'•E1·1411d 4;J''13 e·* 
Antiguá N-11 Km._ 31 ' 75~(Vía Complute~se, i12)-Tlfs. 888 14 50-5• -ALC~A 
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rezo para que el día siguiente 
pueda volverme a asomar sin 
que tenga que hacer esfuerzos 
múltiples para distinguir a las 
personas, coches o árboles; así 
que me gustaría que pusieran 
fin a esta situación tan avergon
zante y adelantaran también la 
hora en encender las farolas, o 
en otro caso que los encargados 
o concejales de nuestro ayunta
miento repartieran .linternas a 
esta urbanización, pues yo creo 
que nos haría mucha falta ¡¡y 
qué diablos, que para eso pa
gamos!! ¿No? 

Agradecería al señor Direc
tor de este gran periódico 
«PUERTA DE MADRID» que 
publicasen mi carta, sería de 
gran ayuda a nuestro barrio y 
a muchos como éste. 

Un saludo y gracias. 

Isabel BARBERA 

El INSALUD despide 
a médicos y ATS 

Con fecha 15 de abril, el IN
SAL UD va a cesar a tres médi
cos y tres A TS de nuestra área 
de salud por el único motivo de 
reducir gastos. Se trata de per
sonal que realiza las guardias 
de sábados, domingos y festi
vos, para cubrir la asistencia 
sanitaria de los pueblos de las 
zonas de Torres de la Alameda 
y Meco. Ello ha originado la 
protesta de los vecinos de estas 
localidades, ya que este servi
cio funcionaba a plena satisfac
ción de los usuarios. El motivo 
que aduce el INSALUD para 
tan censurable iniciativa son 
los acuerdos Sindicatos
INSALUD de 1992, argumen
tación absolutamente insosteni
ble, ya que en los acuerdos pu
blicados en el BOE con fecha 2 
de febrero de 1993 se manifies
ta claramente lo contrario: «Se 
mantendrán esos puestos en 
tanto persistan las causas que 
motivaron su contratación». 

Ante estos hechos sin prece
dentes, CCOO del área 111 de 
salud pide el apoyo de los ciu
dadanos para estos profesiona
les ejemplares, al tiempo que 
quiere alertar a la población 
para que vigile cualquier cam
bio que signifique la reducción 
de la cobertura y la calidad 
asistencial que se les viene pres
tando, puesto que en el proce
so de reforma de la sanidad to
do indica que van a primar los 
criterios economicistas en de
trimento de la calidad humana 
y asistencial. 

Sección Sindical de CCOO 
Hospital Príncipe de Asturias 

PUERTA de lllldrld 
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La rosa marchita 1 J.240 parados en cp_ 
un 25% de la población En la segunda vuelta de las 

pasadas elecciones francesas, 
que tuvo lugar el veintiocho 
de marzo, quedó bien claro el 
triunfo absoluto del centro
derecha. La coalición de 
centro-derecha formada por 
los neogaullistas de Chirac y 
los liberales de Giscard deja
ron a un lado el gobierno de 
los socialistas. 

Sin embargo, Fran~ois 
Mitterrand declaró de forma 
rotunda que no piensa aban
donar todavía su puesto, ya 
que le eligió una mayoría del 
pueblo galo para un período 
de siete años, que no se cum
plirán hasta 1995. Por lo tan
to, el presidente y el centro
derecha deberán ponerse de 
acuerdo para ejercer de forma 
acertada su gobierno hasta el 
fin de su mandato presiden
cial. A partir de ahora, Fran
cia contará con la Asamblea 
Nacional más inclinada hacia 
la derecha de la V República. 

Las causas de esta caída so
cialista se pueden ver en el 
creciente desempleo, el can
sancio que se ha ido notando 
en el poder, la inseguridfld 
que esto ha provocado en los 
ciudadanos y el fallo moral 
junto con los errores que ha 
protagonizado el partido so
cialista francés. Por todo ello 
cabe suponer que el pueblo 
galo no ha votado a la dere
cha, sino que ha votado con
tra la izquierda. 

En estos dos años. que si- . 
guen al fracaso socialista, la 
derecha tendrá que solucionar 
los problemas de la izquierda, 
y aún puede suceder que el 
pueblo en las elecciones pre
sidenciales «dé la vuelta a la 
tortilla» y el espíritu francés 
vuelva a estar al lado del 
socialismo. 

Es verdad que tras la caída 
del muro de Berlín los países 
occidentales están viviendo 
un estado cambiante y como 
consecuencia, los socialistas 
también lo están pagando, pe
ro en lo que se refiere a Espa
ña, no se puede esperar que el 
resultado francés afecte en 
nuestras elecciones, ya que el 
partido socialista español aún 
cuenta con una gran mayoría 
del pueblo español que les si
gue apoyando o que por otro 
lado no son partidarios del 
Partido Popular, pues des
pués de lo que se ha podido 
observar hasta ahora, el Par
tido Popular todavía no ha 
ofrecido ningún tipo de solu-
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ción a la crisis en la que nos 
encontramos ni a ningún otro 
problema, que según ellos ha 
causado el PSOE durante los 
años de gobierno. 

Y es que, en estos momen
tos, ¿qué podemos hacer? Re
sulta algo complicado dar el 
voto a un partido u otro, por
que mientras uno ataca y con
traataca al otro sin ofrecernos 
ninguna solución, nosotros ya 
no confiamos en ese otro que 
tras gobernar durante tantos 
años nos ha ido llevando po
co a poco a la situación en que 
nos encontramos. 

Hoy por hoy los españoles 
podemos preguntarnos qué 
ocurre con la política en nues
tro país, parece que juegan 
con nosotros. Somos, por así 
decirlo, como las fichas de ese 
gran tablero que es el Estado, 
con las que los dos partidos ri
vales en unas elecciones jue
gan y mueven a su antojo sin 
ofrecer ninguna buena pers
pectiva de futuro. Y mientras 
unas cosas han ido a mejor 
con los socialistas, otras han 
ido hundiéndose en el fango 
de la crisis hasta no poder re
solverse. Pero ¿qué hubiese 
pasado con otro partido en el 
gobierno? El juego de la polí
tica no es tan fácil como ima
ginamos. Hay muchos facto
res que influyen constante
mente y que mientras unos 
pueden ayudar a que se pros
pere, otros pueden impedir el 
desarrollo del Estado. 

Así que nadie somos perfec
tos y como tal tenemos que 
pensar que los errores los se
guiremos padeciendo vengan 
de un partido o de otro. 

Elvira RUIZ SAIZ 
Estudiante de periodismo 

El número de parados en el 
mes de febrero es ya de 13.240 
de los cuales 8.205 son muje
res y 5.035 hombres, de todos 
ellos 6.926 tienen menos de 30 
años. 

A estos hay que añadir los 
demandantes que se conside
ran no parados, la mayoría es
tudiantes y amas de casa 
7 .506 con intenciones claras 
de incorporarse al mercado 
laboral. 

Esto significa en realidad 
estar por encima del 24 % de 
paro de la población activa al
calaína, algo verdaderamente 
preocupante que requiere al
go más que palabras y buenas 
intenciones. 

¿Para resolver esta situa
ción qué hace nuestro Ayun
tamiento? 

Nuestro Ayuntamiento ca
mina con pies de plomo en es
te tema, como consecuencia 
de: 

a) Política económica del 
Gobierno. 

B) Retraso en proporcionar 
terreno público industrial a 
través del PGOU. 

c) Perderse en bagatelas y 
parafernalias como son la pre
sentación de libros sobre el 
Empleo, Parque Científico
Tecnológico, Empleo, «Pro
yecto» y grandes declaracio
nes huecas de dinero y 
contenido. 

Mientras tanto, se pierde 
en la celebración del VII Cen
tenario de los Estudios Gene
rales, la remodelación de la 
Plaza de Cervantes o la crea
ción de un Campo de Golf en 
la Comarca, como si no hu-

biese otras cosas de las que 
ocuparse. 

¿Qué debería hacer el 
Equipo de Gobierno para sa
lir de esta situación? 

1° .- Exigir al Gobierno que 
cambie de política económica. 

2° .- Preparar terreno in
dustrial público a bajo precio. 

3 °. - Terminar cuanto antes 
el Plan de Empleo para 
Alcalá. 

41.- Buscar el apoyo econó
mico de la CAM, el Estado y 
la iniciativa privada para lle
varlo adelante. 

5 °. - Desarrollar el Plan de 
Vivienda y todos aquellos 
proyectos municipales genera
dores de empleo. 

6 °. - Agilizar y facilitar to
da la trama burocracia a 
quien quiera invertir en la 
creación de empleo. 

7° .- Desarrollar el Parque 
Científico-Técnico. 

8° .- Desarrollar el Centro 
de Empresas de Renovación 
Tecnológica. 

9° .- Desarrollar de verdad 
el Plan de Turismo. 

10° .- Apostar claramente 
cuando menos a que no cie
rren más empresas y no se 
destruya más empleo en 
Alcalá. 

Ahí encontrarán a IU, con 
sus concejales/as a la cabeza, 
para apoyar al Equipo de Go
bierno en esa dirección y no 
en otras. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Secretaría de Economía, empleo 

y Hacienda de IU en Alcalá 

De ... las muchas esquinas que tienen las cosas 
Mi tío soñaba con ser car

pintero como Oñar Viejo. 
Oñar Viejo de niño, había 
soñado con ser herrero como 
su vecinC:,. Este, a su vez, 
con ser notario como don 
Ignacio Martín lrujo. 
Mientras que el notario ha
bía deseado ser libre como 
un pájaro en la montaña ... 

En aquella época, mi tío 
quería ser carpintero para 
tomar conocimiento «de las 
muchas esquinas -como 
decía mi abuelo- que tie-

nen las cosas». Conocer el 
verdadero fondo de los ca
jones, el sagrado misterio de 
abrir o cerrar una puerta 
bien ajustada. 

Pero lo que mi tío igno
raba, pÓr ser un niño, es que 
además de conocer todo es
to, Oñar Viejo tenía la obli
gación de hacer otras cosas 
cuando le llamaban, como 
por ejemplo, tomar la medi
da de los muertos para pre
parar el ataud para su entie
rro. 

Tristes pensamientos le 
imbuían entonces; no tenía 
mérito medir ese lado oscu
ro de la vida. 

Por el sonido de las cam
panas intuía cuál era el 
muerto y de qué lado del 
río. Y el serrín, se le volvía 
amargo, muy amargo. 

Nunca supo, Oñar Viejo, 
que un niño del pueblo le 
admiraba. 

Pilar ALBERDI 
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Brotes de Primavera 

El Maestro Manuel de León Marchante 
Los datos qae al presente puedo ofrecer de este poeta alcalaíno, al meaoe de aclopeión, del siglo 

XVII, son lo8 qae encuentro en el Tomo Segundo de 11118 Poesíu Sagraclu, pahlicado en Madrid, 
por Gabriel del Barrio en 1733. D. Manuel de León Marclumte fue Comisario del Santo Oficio de 
la laqaisición, Capel)áa de Su Magestad, y del Noble Colegio de Caballeros Mamiqaes de la Uai
ve:nidad de Alcalá, Racionero de la Santa lbglesia Magiatral de San Justo y Pastor. Sabemos tam
bién qae era Maestro de Filosofía por la Universidad Compluteme. 

De su obra diremos que 
toda su producción fue pu
blicada después de su muer
te, por Fernando Monje, 
mercader de libros. El Pri
mer Tomo tuvo una buena 

. acogida y mereció una reim
presión, al decir del censor 
Dr. D. José Javier Rodríguez 
de Arellano. Ello animó al 
editor a publicar el Segundo, 
previa autorización real, que 
le fue concedida para toda la 
obra por un espacio de diez 
años. El Tomo Segundo co
rresponde a las «Poesías Sa
gradas», y en él Fernando 
Monje da las gracias a todos 
los que se han desprendido 
de sus originales, o se los han 
prestado, y también a aque
llos que hicieron de interme
diarios para conseguir los 
más posibles. La primera 
poesía fechada es de 1651 y 
la última de 1680. 

Las poesías son de muchas 
clases: coplas, villancicos, 
romances, calendas, jácaras, 
chambergas, etc. etc. 

Estas letras de D. Manuel 
de León estaban destinadas, 
al parecer, y en gran parte a 
las celebraciones litúrgicas 
de la catedral de Toledo, de 
la S.I. Magistraf de Alcalá, 
de la Capilla Real, y otros lu
gares. Por ejemplo: Para los 
Maitines de Navidad del año 
1651 en la Catedral de To-
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ledo; para la Real Capilla de 
S.M. en Navidad de 1661, 
etc. 

La primera letra para los 
Maitines de Navidad en la 
S.I. Magistral es del año 
1667; otra para la misma 
fiesta de 1668, y más en 
1670, 1671, 1672, etc. Este 
es sin duda uno de los aspec
tos más importantes de la 
poesía de D. Manuel de 
León. Tal vez tengamos aquí 
el contrapunto que falta al 
maestro Andrés Llorente ( + 
1703) gran organista de la 
S.I. Magistral en el siglo 
XVII (cfr. La Iglesia Magis
tral de Alcalá de Henares. 
pág. 345 s.). E Igualmente 
podemos decir de los Villan
cicos que cantaba el Maestro 
de Capilla D. Antonio Gar
cía de Torres y por cuya in
terpretación cobraba seis du
cados, es decir que la letra de 
estos villancicos sería del 
Maestro León. 

Las características de es
tas poesías, o letras son las 
mismas que _dominan en la 
música y en otras activida
des artísticas sometidas al 
gusto y al estilo de la época, 
el barroquismo que lo pene
tra todo, y donde la floración 
de los sentimientos y de la 
subjetividad desequilibran 
las normas clásicas. En Ma
drid, a dos pasos de Alcalá, 

Lope de Vega, Tirso y Cal
derón son dueños del campo. 
Y todos son del gremio del 
clero. En 1686 se publicó en 
Alcalá una colección de «Vi
llancicos que se han de can
tar en la Santa Iglesia Ma
gistral de SanJusto y Pastor 
de Alcalá de Henares, en la 
noche del Nacimiento de 
Nuestro Señor Jesu-Christo 
en este año de 1686» (ocho 
páginas en 8° a dos colum
nas). En 1661 decía Moez en 
su «Alegato» que la S.I. Ma
gistral «tiene música alta y 
baja con que celebra sus ofi
cios, y dice las horas, con to
do género de músicos, con 
todo reverente culto». Todos 
estos poetas, letristas, orga
nistas y cantores tuvieron 
un precedente glorioso re
presentado por Francisco 
de Figueroa y Melchor de 
Torres. Las obras del pri
mero se publicaron en Lis
boa en 1625 y las del segun
do en 1554. El Maestro León 
contó en Alcalá con otros 
cultivadores de la poesía, en
tre ellos, Antonio Solís, y la 
poetisa Francisca de la Cá
mara, laureada por la Uni
versidad. 

Una muestra de los poe
mas de D. Manuel de León 
nos la ofrece este Romance 
«a la gloriosa Resurrección 
de Christo•>, del que copia-

mos un fragmento respetan
do la ortografía. 

A ver la Resurrección 
Quando despertaba el Día; 
Alegres, como la Pascua, 
Madrugaron tres Marías. 
Al Sepulcro caminaban, 
Jornada tan conocida 
Que cuantos pasos se mueven 
Acia el Sepulcro ~aminan. 

No hallaron lo que buscaban, 
Mas con un Angel que havia, 
Echaron de la gloriosa, 
Y allí hablaron de la Vida. 
Para rebolver la Piedra 
Que les ayude querían; 
Notese que estas Mugeres 
No rebuelven por sí mismas. 

Como era Pascua de Flores 
V anse a un jardín, y por dicha 
A holgarse, como en un Huerto 
La alleluya les anima. 
Ya conocieron entonces 
Del gran Miysterio el enigma, 
Porque les dieron las Flores 
Un olor, que resucita. 

Angel ALBA 
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A contraviento ~ 
~ ,,)> 

~"'-1erte c:i'7"il 
El alcalde socialista de 

Getafe ha decretado -por 
razones que no hacen al 
caso- la muerte civil de 
un concejal del Partido Po
pular a pesar de que goza 
de espléndida salud y ese 
moderno corregidor no de
be de saber el inmenso fa
vor que le acaba de hacer. 
En lo que concierne al edil 
eliminado, el equipo de go
bierno del ayuntamiento 
getafense se referirá a él a 
partir de ahora con un Re
quiéscat in Pace a todos los 
efectos. Y a mí eso me pro
duce una envidia tremen
da. Así de ventajoso veo el 
estado en que ha quedado 
el teórico cadáver. 

Para empezar, espero 
que no se le ocurrirá al se
ñor alcalde de esa localidad 
madrileña tan mal señali
zada, reclamar al fallecido 
ninguna clase de obligacio
nes ciudadanas tales como 
pagar el Impuesto de Cir
culación de Vehículos, Ta
sas de Agua, Alcantarilla
do y Basura, Licencia fis
cal -si la tuviere- o ese 
famoso LA.E. que ha teni
do la virtud de poner de 
uñas en todas partes a casi 
todos los vecinos con pe
queños negocios. 

El señor Juan Carlos Es
cobar -que así creo que se 
llama el «infortunado» 
hombre público- va a es
tar de ahora en adelante 
más vivito y coleando que 
nunca. No recibirá sobres 
con el membrete del Ayun
tamiento invitándole a 
usar menos el coche, a di
vertirse obligatoriamente 
en ferias y carnavales, a 
moderar su consumo de 
agua, a cumplir con sus 
obligaciones ciudadanas, a 
inscribirse en el censo, a 
participar en actos públi
cos y homenajes. La Poli
cía Municipal no le envia
rá cartas delatoras infor
mándole que su hijo menor 
de edad ha sido pillado con 
una cerveza en la mano a 
la puerta de cualquier bar; 
no pedirán su voto por es
crito, no le pondrán mul
tas si aparca el coche en 
doble fila, no recibirá el 
aviso de que debe pagar la 
Contribución Territorial 
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Urbana -con su corres
pondiente coletilla amena
zante, si se le pasa el 
plazo- y no le meterán 
ningún paquete si su pas
tor alemán - ¿por qué no 
puede tener este señor un 
pastor aleman?- le muer
de la pantorrilla a una se
ñora de mediana edad con 
el pelo de color morado. 
Por más vueltas que le doy 
al asunto, no le veo más 
que ventajas a esta clase de 
homicidio en sentido figu
rado. Podrá, incluso, rom
per cristales en las marque
sinas de las paradas de 
autobuses todos los sába
dos por la noche, orinar en 
las fachadas de las casas, 
destrozar papeleras, atro
nar con la bocina de su co
che y a deshora los sueños 
de sus vecinos que son co
sas, supongo yo, que ten
dría perseguidísimas antes 
de su muerte y no como en 
otros lugares de la Comu
nidad Autónoma de Ma
drid donde esos actos for
man ya parte de una tra
dición largamente respe
tada por su solera. Y si 
el oficialmente difunto es 
un buen chico, como ima
gino, podrá hacer cosas di
vertidas y constructivas 
para sí mismo, que no su
pongan perjuicio a nadie, 
mientras permanece olvi
dado para siempre del po
der y sus acólitos. Como si 
no existiera para eso de las 
obligaciones y los impues
tos. 

Sin haber medido el al
cance de sus actos, el alcal
de de Getafe nos ha indi
cado, para quien quiera 
usarla, una vía de escape 
en este callejón sin salida 
en el que parecía haberse 
convertido la viscosa y 
contaminante sociedad de 
nuestros días. Cada día 
que pasa, hay más ciuda
danos desorientados, per
didos como Teseo en el la
berinto, con el alma mal
herida por ese agobio gene
ral que nos rodea. En estas 
circunstancias, es un mila
gro que las instituciones 
-me refiero a todas- te 
den por muerto y puedas 
dedicarte a hacer lo que 
más te gusta sin que na-

die se considere autoriza
do a corregirte, enmendar
te la planta, reorientar tus 
pasos o cualquier otra for
ma de redención humana 
-es decir, de recortar las 
libertades de los otros
que a lo largo de la histo
ria ha venido inventando 
el hombre. Y la mujer. Lo 
suyo, señor Escobar, es un 
golpe de fortuna, un pleno 
al quince de quinielas, de 
los que ya no existen. 

Lo que no está muy cla
ro, al menos para mí, es si 
el alcalde victimario, res
ponsable de esta muerte 
-civil, insisto- lo hizo 
con sus propias manos o, 
como supongo, ha encarga
do este desagradable traba
jo a alguien falto de escrú
pulos y de dinero. Bien mi
rado, es una forma como 
otra cualquiera de reducir 
el paro porque si ha sido 
así la cosa, nace una nue
va profesión con mucho fu
turo que es la de los pisto
leros civiles. Ya saben, me 
refiero a esos tipos duros, 
cargados de leyenda y con 
la mirada de hielo, que lle
gan a los pueblos portando 
un par de estilográficas al 
cinto y con la secreta in
tención de acabar con al
guien por cuatro duros, 
mediante el expeditivo 
procedimiento de firmar 
rápidamente, antes de que 
el otro pueda defenderse, 
la inexistencia oficial de los 
que estorban. Sólo que en 
este caso el vencido sale 
ganando porque a partir 
del enfrentamiento -no 
en la cantina ni sobre la 
polvorienta calle mayor del 
poblado sino en las bases 
de datos del ordenador 
municipal- le van a de
jar que descanse en paz por 
los siglos de los siglos, 
amén. 

Con perdón -y como es 
evidente- este artículo es, 
ya de paso, un modesto ho
menaje a una película glo
riosamente amarga y sa
bia: Sin perdón, de Clint 
Eastwood. En ella está lo 
mejor de todos los western 
que uno ha visto desde que 
era niño. 

Sergio COELLO 
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Las confidencias de Don Miguel 

Un nuevo delito en el futuro Código Penal 
En nuestra Oamante Constitución, Ley de Leyes, y en su Título 1, se garantizan 

los Derechos Fundamentales y las Libertades Públicas conforme a la Declaración 
Universal de los Derechos Humanos. Y aunque tales Derechos de vez en cuando 
reciban alguna coz, más o menos dañina o malintencionada parece que última
mente nuestros gobernantes están más dispuestos a ser señores de horca y cuchi
llo que dirigentes europeos. Posiblemente se deba a esa vieja fama de pueblo ingobernable y dís
colo que dio pie a tantos decenios de oscurantismo y regresión -y a su consecuencia dictatorial 
en el gobernar- de la que no se libran ni los más presuntos progresista cuando quieren dictar sus 
normas desde la dominancia absoluta sobre el presuntamente independiente poder legislativo. 

Así, no hace mucho, fue 
esa Ley de Seguridad Ciuda
dana -también llamada 
Ley Corcuera/González
aún pendiente del Constitu
cional, la que en su polémi
co artículo veintiuno podría 
violar esa norma intangible 
del párrafo segundo del ar
tículo 18 constitucional que 
tajantemente afirma «el do
micilio es inviolable». Y 
ahora, más recientemente y 
en pasados días, en lo que es 
aún -afortunadamente
Proyecto del Código Penal 
de la democracia, podría 
nuevamente haberse vuelto 
a tropezar en la misma pie
dra cortapisando ese artícu
lo 20 de la Constitución que, 
al tratar de la libertad de ex
presión, proclama en su 
apartado d) que se reconoce 
y protege el derecho «a co
municar o recibir libremente 
información veraz por cual
quier medio de difusión», 
sin qué se pueda permitir 
«ningún tipo de censura pre
via». Y es claro· que la libre 
información veraz no tiene 
por qué interferir el derecho 
al honor, también reconoci
do constitucionalmente y 
protegido contra sus contra
ventores en el Código Penal. 

Pero una cosa es proteger 
el derecho al honor, y otra 
muy distinta es la pretensión 
de amordazar la libertad de 

expresión cuando no se tra
te del fondo, que es lo bási
co y esencial, sino de las for
mas, siempre accidentales. 
Vamos, la vieja pretensión 
de matar al mensajero o de 
conseguir mensajeros escasa
mente críticos, domesticados 
y a poder ser meros trasmi
sores. Mejor si están con el 
que manda o en su defecto 
que carezcan de imagina
ción, lenguaje o adjetivacio
nes que puedan molestar. En 
otro caso, se pasa del perio
dista fastidioso al periodis
ta delincuente, pues quien 
tiene el poder de legislar, 
puede -aunque sea escasa
mente ético- convertir lo 
que oportunamente le inte
rese en delito, que para eso 
manda. Al menos por el mo
mento. Aunque ello suponga 
una de las tantas «herencias 
recibidas» que deban ser re
visadas por los que vengan. 
Así se escribe la historia. 

Siempre en nuestra histo
ria se ha castigado la calum
nia, acusar a alguno falsa
mente de un delito público, 
y la injuria, la expresión o 
acción ejecutada en deshon
ra, descrédito o menosprecio 
de otra persona. Y lo hacían 
desde los viejos Fueros has
ta los diversos Códigos Pena
les, pasando por las Partidas 
y las Recopilaciones. Eso sí, 
nunca con la pretensión del 

actual Proyecto de Código 
Penal que llega a tipificar co
mo injuriosa «las referencias 
a otras personas que se rea
licen utilizando expresiones 
o calificativos innecesarios y 
abiertamente ofensivos o ve
jatorios, aún cuando ello se 
produzca con ocasión de re
ferir un hecho cierto»; y si 
los hechos fueran cometidos 
por los medios de comunica
ción y sus responsables fue
ren los periodistas, se les im
podrá además de la corres
pondiente pena la de «inha
bilitación especial para su 
profesión u oficio por tiem
po de seis meses a cuatro 
años, según la entidad de la 
ofensa y el daño causado». 

De esta forma no se tipi
fica el delito de difamación, 
pero al considerar injuriosas 
determinadas formas de ex
presión convierte en delin
cuentes por difamación a 
quienes adjetiven o hagan 
florituras -que no tergiver
saciones- con el lenguaje al 
informar verazmente, al in
formar sobre hechos real
mente producidos. Vamos, 
que ni en los mejores tiem
pos pasados se podía legislar 
en materia penal con tal ac
titud dictatorial y, más aún, 
teniendo en cuenta la exce
siva subjetivización inter
pretativa que se da a la 
norma. 

BODAS, BA#OUIETES, CO•IOAS 
OEE•PREIA 

1 •EVA DECOUCIGll a •ESTIOS WGE PIU SU ACUDO 

-COMIDAS A LA CARTA-

- •DEGUSTE EL CORDERO ASADO 

REINOSA 
• PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
~OCilfA CON SABOR DE BOGAR 

Goya, 2 -Teléfono: 889 00 42 
ALc.ALA DE HENARES VISITE NUESTRA CAm'ERIA, LE OFRECEMOS 

------- DESAYUNOS, MERIENDAS 1'. .1~AS. DE COCINA 

,, ............ , •. 

Habremos de tener cuida
do al escribir -si esta bar
baridad se convierte en 
Ley- de los muchos timos, 
corrupciones, desfachateces 
y desvergüenzas que por 
ahora se producen. Y al ha
blar, por ej., de Filesa ha
bremos de decir que se trata 
de una maravillosa forma de 
altruismo andaluz, rememo
rador de viejas hazañas, se
gún las cuales los generosos 
moradores de la Sierra Mo
rena, tocados con su catite y 
portando sus bonitos trabu
cos, tomaban las sobrantes 
propiedades de los ricos pa
ra donarlas a los pobres y 
descamisados. Más o menos. 

Sí es bueno señalar que, 
porlaizquierda,elabogado 
y diputado Pablo Castellano 
recordaba aJulián Besteiro, 
Catedrático de Etica y socia
lista, cuando dijo que «el día 
en que se cercenen las fuen
tes de la crítica, habremos 
acabado con la dignidad hu
mana». Puede estar cerca ese 
día. Y de la mano del PSOE, 
D.Julián. Y es también bue
no recordar que, por la de
recha, Aznar ha dicho que es 
muy triste para la democra
cia que el socialismo «conti
núe empeñado en un ejerci
cio propio de dictaduras y de 
regímenes totalitarios». 

¿Derechas? ¿Izquierdas? 
¿Dónde están unas y otras? 
Se cuenta que a finales del 
36, poco antes de morir, le 
preguntaron a Don Miguel 
de Unamuno, dada su natu
ral discrepancia vital, si era 
de derechas o de izquierdas. 
Y D. Miguel contestó: «Yo 
soy solamente una persona 
decente». 

¿Será tan difícil encontrar 
personas simplemente de
centes para que nos gobier
nen? 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 
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La Semana Santa 
Pasada la Semana Santa 

de este año, conviene hacer
se la pregunta tradicional 
por estas fechas: ¿Va a más, 
se mantiene o, por el contra
rio, está decayendo? Bien, a 
juzgar por mi apreciación 
personal, este baño ha sido, 
más que de innovaciones lla
mativas como ha ocurrido en 
los inmediatamente anterio
res, de consolidación de to
do lo logrado, que no es po
co. Las procesiones repitie
ron el esquema del año pa
sado ampliando varias de 
ellas su recorrido, y la sali
da a la puerta de su ermita 
del Cristo de los Doctrinos 
volvió a constituirse en uno 
de los focos de atracción de 
la general del Viernes Santo 
junto con la ya tradicional 
despedida del Cristo de la 
Columna y la Virgen de la 
Soledad. Novedad también, 
y asimismo importante, fue 
la participación del obispo 
en la totalidad de las celebra
ciones de la Semana Santa al 
estar libre ya de los compro
misos que le impidieran ha
cerlo el año pasado. 

No puedo dejar que pase 
por alto la heroicidad de la 
cofradía del Santo Entierro 
que, en un tiempo récord y 
sobre la marcha, logró cons
truir una carroza para la 
Virgen Dolorosa la cual, al 
verse privada de costaleros 
por la marcha de Alcalá del 
Depósito de Sementales, es
tuvo a punto de no poder 
participar en la procesión. 
Pero al final todo se pudo re
solver con una carroza muy 
digna conseguida gracias al 
esfuerzo de la cofradía y a la 
ayuda de otras, con lo que la 
Virgen pudo tomar parte sin 
problemas en la procesión. 

Y, aunque puede que to
davía sea demasiado prema
turo para afirmarlo, sí que 
puedo avanzar que hay indi
cios de que el próximo año 
pudiera haber novedades de 
alcance; en el momento en 
que tal iniciativa se confir
me, lo comentaré en esta 
misma sección. 

Y a en otro orden de cosas, 
resulta evidente que monse
ñor Ureña tiene toda la ra
zón cuando afirma que la Se
mana Santa es, ante todo, 
una manifestación religiosa; 
esto hay que entenderlo y, 
por supuesto, admitirlo co
mo una realidad evidente 
que es. No obstante, y al 
igual que ocurre con muchos 
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Gacetillas complutenses 
otros fenómenos de raíz re
ligiosa, su importancia ha 
acabado desbordando su pri
mitivo marco para conver
tirla, de hecho, en una ma
nifestación cultural y artís
tica (que no folklórica, como 
más de uno ha afirmado tan 
alegre como erróneamente) 
de primera magnitud. Es 
por ello por lo que, Indepen
dientemente de nuestra pro
pia manera de entender la 
religión, debemos aceptarla 
como lo que también es, una 
tradición sumamente arrai
gada en la sociedad españo
la y, por ello, merecedora de 
todo nuestro apoyo. 

Por tal motivo, desenten
derse de la Semana Santa 
alegando para ello falta de 
sentimientos religiosos, algo 
por otro lado completamen
te legítimo, resulta ser tan 
ilógico como rechazar, va
liéndose de idénticos argu
mentos, obras de arte tales 
como el Réquiem de Mozart, 
el canto gregoriano, la Pie
dad de Miguel Angel, el 
Cristo de V elázquez, las ca
tedrales góticas o, ya en otro 
orden de cosas, la toledana 
sinagoga del Tránsito o la 
granadina Alhambra. Si en 
algo estimamos nuestro pa
trimonio cultural, no debe
remos dejarnos llevar por 
criterios tan estrechos. 

Por cierto: En mi anterior 
reportaje acerca de la Sema
na Santa alcalaína los inevi
tables duendes de imprenta 
colaron una errata que, aun
que discernible por el con
texto, me ha parecido conve
niente corregir: Al hablar de 
la escuálida procesión gene
ral de principios de los años 
ochenta desapareció invo
luntariamente el nombre de 
la cofradía del Cristo de Me
dinaceli, debiendo entender
se que en esos años la citada 
procesión estaba formada 
por un total de cuatro pasos: . 
El Cristo de Medinaceli, que 
participó en la misma aun 
durante las obras de restau
ración de la iglesia de las 
bernardas, el _Cristo de la 
Agonía, el Cristo Yacente 
del Santo Entierro y -salvo 
los años en los que fue susti
tuida por la Dolorosa- la 
Virgen de la Soledad. 

Las veinticinco villas 
Recién aparecido el libro 

Las veinticinco villas del al
foz co:mplutense, obra deje-

sús Fernández Majolero y 
José María Málaga, no po
día dejar pasarlo de largo a 
pesar de que no acostumbro 
a hacer la crítica de los libros 
publicados en Alcalá debido, 
principalmente, a que esti
mo que no soy la persona 
más adecuada para hacerlo. 
Sin embargo, vuelvo a repe
tirlo, en esta ocasión he de
cidido hacer una excepción 
debido a ciertas circunstan
cias reunidas en este libro: 
Primero, porque ambos 
autores son compañeros de la 
Institución de Estudios 
Complutenses y comparten 
conmigo el interés por los te
mas relacionados con la his
toria de Alcalá. Segundo, 
porque me precio de contar 
desde hace años con su amis
tad. Y tercero, y no menos 
importante, porque ambos 
han abordado un tema que 
para mí resulta tan intere
sante como poco abordado 
hasta ahora por los historia
dores locales, la comarca 
complutense. 

Por todo ello, he de dar la 
bienvenida a este libro en el 
que se unen, en afortunada 
conjunción, el trabajo histó
rico de Jesús Majolero y los 
dibujos de José María Mála
ga, brindándonos entre am
bos una doble perspectiva 
histórica y artística de las 
veinticinco villas que en su 
día formaron la comarca his
tórica complutense. 

Vaya, pues, desde aquí mi 
felicitación a ambos autores, 
a la Institución de Estudios 
Complutenses como editora 
del libro y a lbercaja como 
patrocinadora del mismo, en 
el convencimiento de que se 
trata de una obra indispen
sable en la biblioteca de to
do aquél que esté interesado 
en los temas complutenses. 
Eso sí, emplazo asimismo a 
los autores a que continúen 
en la senda que ellos mismos 
han abierto: Es mucho lo 
que queda aún por decir de 
los pueblos de la comarca 
histórica, a los que habría 
que añadir aquéllos que no 
pertenecieron a ésta pero sí 
están vinculados de alguna 
manera a Alcalá, desde Me
co y Valdéavero hasta To
rrelaguna y !J'alamanca, así 
como aquéllos que, aun per
tenecientes a la provincia de 
Guadalajara, también pue
den presumir de compartir 
lazos comunes con nuestra 
ciudad. Así que, adelante. 

Los cables 
Martes Santo, durante la 

procesión del vía crucis: .La 
cruz del Nazareno se engan
cha con un cable en la esqui
na de la plaza de los Santos 
Niños con Empecinado y só
lo con problemas consigue 
salvar el obstáculo. Viernes 
Santo, tres días después: La 
carroza de la Virgen de la 
Esperanza tropieza con 
idéntico obstáculo, que al fi
nal ha de ser cortado. ¿Se 
trata acaso de un cable im
prescindible para los servi
cios de la ciudad? No, sino 
todo lo contrario: Era el ca
ble que había suministrado 
electricidad al quiosco de he
lados que se suele instalar 
ahí, adminículo que había 
sido tendido de cualquier 
manera y que además se ha
bían olvidado de retirar una 
vez que fue quitado el quios
co al final del verano. Total, 
para tener que volverlo a po
ner ocho o nueve meses des
pués en el mismo lugar ... 

Ironías aparte, lo s:ierto es 
que se debería tomar en se
rio, de una vez por todas, el 
asunto de estos tendidos 
temporales que, amén de ser 
colocados de cualquier ma
nera, suelen ser dejados allí 
durante el resto del año pa
ra comodidad del caradura 
de turno e incomodidad del 
resto de los ciudadanos, que 
somos la inmensa mayoría 
de los alcalaínos. 

Y en cuanto a los demás 
cables digamos fijos, traje
ron por el camino de la 
amargura, en muchos luga
res, a los responsables de la 
procesión general, que hu
bieron de re.currir a pértigas 
para salvarlos al paso de las 
imágenes. Aquí vuelvo a de
cir lo mismo que ya dijera en 
numerosas ocasiones: Hay 
que hacer todo lo posible pa
ra eliminarlos definitiva
mente. Porque, si bien hace 
algún tieippo se desarrolló • 
una· interesante iniciativa 
que hizo desaparecer un 
buen puñado de los mismos, 
tal proyecto no se continuó, 
de forma que el problema, 
aunque paliado en parte, si
gue existiendo. Puede que 
una procesión al año no sea 
demasiado engorro, y puede 
también que a muchos les 
traiga sin cuidado el impac
to visual de los mismos, pe
:i-o por seguridad merecería 
la pena hacerlos desaparecer 
de una vez por todas. 

José Carlos CANALDA 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ....................•....... 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) .........•.•.• 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal •................ 
(;uardia Ci'V'il ...................... . 
(;uardia Ci'V'il Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado ... . 
Protección Ci'V'il .................. . 
Ayuntamiento .•.................... 
'l'éllCis ............•..... . ................ 
RADIO-'l'AXIS ..................... . 
R:E:Nl":E: ...............•..... . .......... 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto . ................ . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'l'e.égrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 

· Casa de la Ju'V'entud ..........••. 
Ciudad Deportiva Municipal. 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles ... 
'l'eléfono contra 'l'ráfico Droga 
l"undación Colegio del Rey .•. 
OMIC •••.........•.................... 
INl"ORMACU ALCALA ......•. 
Oficina de 'l'urismo .............•. 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OAD:E: (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .•.•.••• 
Cementerio Jardúi ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros ..•.. 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ...•.....•...... 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la :E:~trevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO 

(AVERIAS)" ..................... . 
Sellos, Monedas, etc. Nie'V'es ... . 

*FAX. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
8814085 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 

883 66 09 
881 42 31 

* CENTRALITAS TELEFONICAS. 

TELVCC> _,c--
-Tn.UGMCA 

* CONTESTADORES IUTOMATICOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
*VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 79.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA ACOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 -Tlf'I. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 .Alcalá de Henares (Madrid) 
e/ Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Tonejón de Ardoz (Madrid) 
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La poetisa cubana recibirá el Premia Cervantes el 2J de abril 

Dulce María Loynaz, «La hija del General» 
un antepasado suyo, san Martín de Loynaz, estudió en Alcalá 

El Premio Cervantes 1992, concedido en esta ocasión a la poetisa cubana Dulce Maria Loynaz, 
se entregará el próximo viernes 23 de abril. El solemne acto de entrega del premio más importante 
de las letras hispanas contará como en otras ocasiones con la presencia de Sus Majestades los Re-
yes de España y de la poetisa galardonada. · 

Dulce Mª Loynaz, apenas 
conocida en nuestro país, tiene 
una biografía plena de viven
cias, obras publicadas y pre
mios concedidos. Su verdadero 
nombre es María Mercedes, co
mo su madre, aunque siempre 
es conocida como Dulce Mª. Su 
padre fue Enrique Loynaz del 
Castillo, general del Ejército 
Libertador y sus tres herma
nos, Enrique, Carlos Manuel y 
Flor, fueron también poetas y 
compositores, los dos últimos 
de obra inédita. Por su casa pa
saron personalidades tan cono
cidas en nuestro país como Fe
derico García Lorca o Juan Ra
món Jiménez. 

Contrajo matrimonio en dos 
ocasiones. 

«Vesperal», «Invierno», 
«Canto a la Mujer Estéril», 
«Carta de amor al Rey Tut
Ank-Amen», <1uegos de agua. 
Versos del agua y del amor», 
«Las cuatro estaciones de San 
Martín de....Loynaz», «Poemas 
sin nombre», la novela <1ardín» 
o el ensayo «Poetisas de Amé
rica» son algunas de sus obras. 

Biografía 
- 1902: Nace en la cuidad de 
La Habana, Cuba, el 10 de 
diciembre. 
- 1919: Aparecen publicados 
en el periódico cubano 'La Na
ción' sus dos primeros poemas, 
«Invierno de Almas» y «Vespe
ral». 
- 1927 :. Aprueba los exámenes 
para doctorarse en derecho Ci
vil en la Universidad de La 
Habana. 
- 1928: Comienza a escribir 
su novela <1ardín» que conclui
ría siete años después. 
- 1930: Federico García Lor
ca visita La Habana y estable
ce una estrecha amistad con los 
hermanos Loynaz, de cuya ca
sa es asiduo visitante. 
- 1938: Publica la primera 
edición de su libro «Versos, 
1920-1938». 
- 1946: Viaja por varios paí
ses sudamericanos desde los 
que escribe crónicas publicadas 
en el periódico habanero 'El 
País'. 
- 1947: Es condecorada en Es
paña con la Cruz de Alfonso X 
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El Sabio y en Cuba con la Or
den Nacional de Mérito «Car
los Manuel de Céspedes». 
- 1948: Nombrada miembro 
de honor de la Asociación In
ternacional de la Poesía. 

- 1950: Designada miembro 
de honor del Instituto de Cul
tura Hispánica. 
- 1951: Recibe el título de Hi
ja Adoptiva del Puerto de la 
Cruz. .-~- -. . tt-H O ---..,_ 

- 1952: Continúa su intensa 
labor como conferencista. 
- 1953: Le ofrecen la cátedra 
de Fray Luis de León. 
- 1955: Es nombrada Acadé
mico Correspondiente de la 
Real Academia de Bellas Artes 
de San Telmo, en Málaga. 
- 1956: Ingresa en la Acade
mia de Artes y Letras de Cuba. 
- 1959:Ingresa en la Acade
mia Cubana de la Lengua. 
- 1968: Elegida miembro co
rrespondiente de la Real Acade
mia Española de la Lengua. 
- 1984: La Real Academia de 
la Lengua Española la nomina 
como candidata al Premio Mi
guel de Cervantes. 
- 1987: La Academia Cubana 
de la Lengua la nomina como 
candidata al premio Miguel de 
Cervantes. En Cuba se le otor
ga el Premio Nacional de 
Literatura. 
- 1988: El Consejo de Estado 
de la República de Cuba le 
otorga la orden Félix V arela de 
Primer Grado, máxima distin
ción cultural del país. 
- 1990: Recibe la «Orden Jo
vellanos», otorgada por la Fe
deración de Asociaciones Astu
rianas de Cuba. 
- 1992: Se le otorga el Premio 
de Literatura Miguel de Cer
vantes. Se le otoga en Cuba, 
por segunda vez, el Premio Na
cional de la Crítica. 
- 1993: La Casa de Las Amé
ricas la homenajea con un acto 
solemne. El próximo viernes 
recogerá de manos de los Reyes 
el Premio Cervantes. 

Alcalá de Henares en la 
obra de Dulce Mª 

La autora asegura que sus 
antepasados son españoles, más 
concretamente vascos. En uno 
de sus poemas, «Tríptico de 
San Martín de Loynaz», inclui
do en el libro POEMAS NAU
FRAGOS, escribe una dedica
toria que dice textualmente: A 
la noble tierra de Beasaín en 
Guipúzcoa, donde tengo raíz, 
amor y nombre. 

En esa misma obra hay tam
bién una referencia a nuestra 
ciudad. Cuando habla de la 
adolescencia de su antepasado, 
San Martín de Loynaz, se re
fiere a su período de aprendi
zaje que realizó precisamente 
en la Universidad de Alcalá de 
Henares. Dice textualmente: 
Martín de Loynaz y Amunaba
rro tiene ya 17 años y hace só
lo unos días que lo dejaron sus 
padres en aquella Universidad 
de Alcalá de Henares, donde 
habrá de aprender la ciencia de 
la tierra y la del cielo. 
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Las trabajadoras despedidas denunciaron a la CAM por 
despido improcedente y la consejería se desmarcó 
antes del juicio con una conferencia de prensa 

sexo y despidos en la residencia de ancianos 
Una filtración informativa, la cadena SER que destapa la noticia, una conferencia de prensa de la 

consejería de Integración Social y una información que alegra las redacciones en los, escasamente pro
líficos de noticias, días de vacaciones de Semana Santa. Son los ingredientes de una historia en la que 
la residencia de ancianos de la CAM en Alcalá se ve involucrada. Cuatro trabajadoras fueron despedi
das en el mes de diciembre de 1992, al parecer, por incitar a una pareja de ancianos a mantener rela
ciones sexuales. Pocos días después de salir esta información, las cuatro despedidas afrontarán el jui
cio por la denuncia que interpusieron contra la CAM por despido improcedente. No son ellas las acu
sadas, sino las acusadoras. Mientras tanto, la residencia de ancianos de Alcalá, una institución con 
más de veinte años de existencia, lucha por mantener su prestigio. 

Información de la CAM 
Tras la información que dio la 

cádena SER a través de los ser
vicios informativos de Madrid, 
la consejería de Integración So
cial de la Comunidad de Madrid 
convocó una conferencia de 
prensa para informar de los he
chos ocurridos en la residencia 
de ancianos de la CAM en Alca
lá. 

José Luis López, jefe del de
partamento de la consejera de 
Integración Social de la Comu
nidad de Madrid, confirmó en 
esta conferencia de prensa, cele
brada en la mañana del miérco
les día 7 de abril en Madrid, que 
cuatro trabajadoras de la resi
dencia de la tercera edad de Al
calá, habían sido despedidas 
«por incitar a una pareja de an
cianos de 80 y 92 años respecti
vamente, a tener relaciones se
xuales que eran contempladas 
entre risotadas . por las 
expedientadas». 

En la reunión informativa de 
la CAM se dieron los nombres de 
pila de las expedientadas: Son 
Iluminada, María del Carmen, 
Julia y Remedios, según consta 
en el expediente administrativo 
instruido por Fernando Bregó~ 
Oca, gerente del servicio de bie
nestar social de la CAM, con fe
cha del 21 de diciembre de 1992. 

Este expediente señala que en
tre los días 21 y 30 de septiem
bre de 1992, la trabajadora de 
nombre Remedios, acompañó, 
por lo menos una vez, al interno 
de 80 años a la habitación de la 
interna de 92 años, que sufre un 
proceso de demencia senil. Allí se 
encontraba ya la trabajadora de 
nombre Iluminada y asistieron 
en compañía de las otras dos em
pleadas «entre risotadas al acto 
sexual entre la . pareja de 
ancianos». 

El expediente que abrió la Co
munidad de Madrid contra las 
cuatro trabajadoras señalll que el 
suceso es constitutivo de fraude 
de lealtad, abuso de confianza, 
malos tratos de o!_>ra y rresunto 
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delito doloso, todos ellos conside
rados como faltas muy graves. 
Por ello se procedió al despido de 
las cuatro trabajadoras, algunas 
con casi veinte años de experien
cia en el centro. El despido co
bró vigencia desde el 21 de di-

• ciembre de 1992, una vez con
cluido el expediente instruido 
por Bregón Oca. 

En la conferencia de prensa se 
informó de que desde el primer 
momento que se tuvo conoci
miento de los hechos, se comuni
có a las familias de los ancianos, 
así como á la fiscalía de Madrid 
por si lo ocurrido fuese constitu
tivo de delito. En cambio, no se 
dijo que las cuatro despedidas 
habían interpuesto una deman
da contra la CAM por el despi
do improcedente. En cualquier 
caso, la información oficial ase
guraba desconocer que se hubie
se filmado en vídeo por parte de 
las despedidas la relación sexual 
de los ancianos. 

Fuentes consultadas dentro de 
la residencia de ancianos mostra
ron el temor a dar cualquier ti
po de información y comentar al
go sobre lo sucedido. Desde el di
rector del centro, Rafael Carras
co, cuya secretaria remitió a es-. 
te semanario a la consejería de 
Integración Social para recibir 
cualquier tipo de información, 
hasta los empleados y residentes 
consultados, todos han descarta
do hacer declaraciones al respec
to. No obstante, PUERTA DE 
MADRID ha logrado conocer las 
impresiones de varios de estos 
empleados y ancianos. 

No ha sentado nada bien el he
cho de que la residencia haya si
do noticia por estos hechos, que 
lo primero que han causado, más 
que indignación, ha sido extra
ñeza. Esto al menos es lo que se 
ha destacado entre las opiniones 
del personal y de los ancianos 
consultados, quienes pidieron a 
los redactores de este semanario 
que procuráramos no destrozar 
el nombre de una institución que 
tiene veinte años de vida en 
Alcalá. 

«Nosotros sabemos lo que he
mos leído en los periódicos y vis
to en la televisión», confirmaron 
varios residentes, quienes asegu
raron que «SÍ esto es verdad, es 
lamentable y muy desagradable, 
pero no sabemos nada porque es
tá pendiente del juicio que se va 
a celebrar en estos días». Esta 
opinión ya puso en evidencia un 
extremo que no se había explica
do en la información oficial. 
Cuestión ésta que posteriormen
te se confirmó, y es que las des
pedidas pusieron una demanda 
contra la Comunidad de Madrid 
por despido improcedente. En 
los próximos días saldrá este jui
cio, muy poco después de que la 
noticia haya trascendido a la opi
nión pública y se haya creado un 
estado de opinión que no es na
da favorable a las despedidas 
denunciantes. 

Las despedidas 
En un primer momento fue

ron expedientadas por tres me
ses y cuando lo supieron lloraron 
asegurando que ellas no habían 
cometido los hechos imputados. 
Las cuatro llevan veinte años 
trabajando en la residencia, dos 
como limpiadoras y las otras dos, 
encargadas de la terapia ocupa
cional. Citando textualmente la 
opinión de un trabajador del 
centro, que opinaba sobre una de 
las despedidas, dice así: «Cuan
do la gobernanta la mandaba ha
cer una habitación, en poco 
tiempo la dejaba reluciente», ex
tremo confirmado por otras per
sonas. Varios residentes coinci
dieron también en señalar que 
habían sido asistidos por alguna 
de las despedidas. En todos los 

1casos afirmaron que el compor
tamiento había sido exquisito y 
educado y que nada podría ha
cer pensar en algo por el estilo. 

Nada más abierto el expedien
te por el instructor, se hizo por 
parte de éste una ronda de con
sultas a los empleados de la resi
dencia: al parecer las referencias 
fueron buenas, aunque muchos 

La truculenta 
historia en la que 

cuatro trabaJadoras 
fueron despedidas 
«por Incitar a dos 

ancianos a mantener 
relaciones sexuales» 

han venido a reconocer que si es 
cierto que las despedidas han he
cho esto, lo tienen que pagar. 
Los más veteranos, tanto em
pleados como residentes, se mos
traron disgustados «porque de 
una o de otra forma, esto va en 
descrédito de la casa por la que 
tanto nos esmeramos. Es tan tre
mendo que muchos han llorado 
al enterarse». 

Otra empleada conversó con 
PUERTA DE MADRID desde la 
perspectiva que dan sus veinte 
años de experiencia en la resi
dencia: uCon el nuevo director, 
don Rafael Carrasco, las cosas 
han cambiado. Antes, con don 
Felipe, todo era distinto. A todos 
los residentes se les llamaba 'don 
o doña', pero ahora no; los jóve
nes que vienen a hacer alguna 
suplencia tutean a todo el mun
do y dicen que es mejor, más ca
riñoso y familiar. Nosotros esta
mos acostumbrados a un respeto 
por los mayores y creemos que 
ellos prefieren ser tratados de 
usted». 

«Nos duele que se difame a 'la 
casa'. En esta residencia se cui
da a los ancianos maravillosa
mente bien, y·la comida es estu
penda. Si es verdad que han he
cho eso, pues que lo paguen, pe
ro procurad no difamarnos a to
dos. Sabemos que vuestra línea 
periodística no es ésa, la de di
famar, y que procuráis contras
tar las informaciones. Sabed que 
aquí muchas de nosotras nos he
mos dejado la juventud con ale
gría, trabajando por nuestros 
mayores», fue el testimonio de 
esta trabajadora. 

Los ancianos 
Según los comentarios recogi

dos respecto a los dos ancianos 
que se han visto involucrados en 
esta noticia, la anciana tiene 92 
años y una demencia senil muy 
avanzada. En torno al verano, 
cuando se sitúan los hechos, ha
bía que acompañarla de la mano 
y ella iba cantando canciones re
ligiosas, como acordándose de su 
niñez, pasada en un colegio de 
monjas. Ultimamente se ha caí
do y al romperse la cadera tiene 
que ir en una silla de ruedas. 

Del anciano se ha comentado 
que siempre se ha destacado por 
perseguir a las mujeres. Es de Al
calá y su familia vive en nuestra 
ciudad. 

PUERTA de lladrld 



Un redactor de PUERTA DE MADRID conversó con varios resi
dentes en esta residencia de la CAM. Uno de los capítulos de la con
versación trató de los problemas que tienen los ancianos en la resi
dencia situada en la carretera de Meco. Todos llegaron a afirmar 
que las cosas han cambiado, inc111SO degenerado, en los últimos años: 
«Esto no es lo que era, Di mucho menos. Aquí estuvimos pasando 
el tiempo y cuando llegaron los socialistas peDSaJDOS que esto lo iban 
a poner mejor, pero ha sido al contrario., elijo un residente, un hom
bre que dice llevar más de diez años. 

«Aquí hay gente que te trata 
muy bien, suelen ser los más 
veteranos aquí, pero viene gen
te joven que nos trata fatal», di
jo una mujer delgada que a la 
hora de enumerar la lista de 
problemas citó en primer lugar 
el de la comida: «La comida es 
excelente, eso es cierto, de mu
cha calidad y abundantísima, 
pero los cocineros lo hacen muy 
mal. El arroz, los garbanzos es
tán casi siempre durísimos, que 
no se pueden ni comer. Y ya ve 
usted, a las personas mayores, 
que estamos sin dentadura, nos 
van a dar arroz y garbanzos 
duros». 

Otra mujer se acercó y escu
chando la conversación apun
tó: «Aquí lo que hace falta es 
disciplina y autoridad. Aquí, a 
lo que hemos llegado es a lama
la educación y a la ordinariez. 
Y es que hay cada elemento ... 
pero entre el personal y los re
sidentes, que quede claro. El 
director es muy amable, pero 
no tiene dotes de mando y así 
nos luce el pelo en la residen
cia». 

«Aquí el problema que hay es 
que todo el mundo te tutea.., di
jo otra mujer, a la que un an
ciano apuntó que «hay enfer
meras muy amables, pero casi 
siempre son las antiguas». Una 
anciana señaló que "ª veces nos 
sentimos objetos, como si estu
viéramos mal de la cabeza. Así 
nos tratan algunos. Se creen 
que todos tenemos demencia 
senil». 

«¿Atención? Muy mal», di
jo una mujer que añadió que 
«imagínese usted que, si uno no 
come, no crea que se preocupan 
de darle de comer. Pasan por 
la habitación y retiran lo que 
te han llevado y no has proba-

. do. Aquí no hay trato humano 
por parte de algunos, pero la re
sidencia está bien y hay gente 
que se porta muy bien». 

«¡Claro! Si es que lo que nos 
hace falta es cariño», dijo un 
hombre. «¡Y más control», di
jo una mujer. «j Y más perso
nal!», dijo otra. La residencia 
de Alcalá alberga a casi 600 
personas mayores y en ella, se
gún han dicho los residentes, se 
han llegado a denunciar robos 
de dinero y de joyas. 

PUERTA de Madrid 

PP: «A ver si nuestros 
diputados autonómicos 
sacan algo en claro 
sobre lo ocurrido» 

Los concejales del Partido 
Popular Rosalía Rodríguez del 
Río, Esther García Romero
Nieva y Bartolomé Gonzálezji
ménez señalaron a PUERTA 
DE MADRID su extrañeza por 
los hechos denunciados en la re
sidencia de ancianos de Alcalá: 
«Nosotros hemos preguntado en 
la comisión de Bienestar Social 
del ayuntamiento y se nos ha 
contestado que ahí no hay com
petencias municipales. Para lo 
que sí parecen tener competen
cias los concejales socialistas es 
para subir a la residencia a fies
tas y saraos, y a entregar ramos 
de flores y ponerse medallitas». 

«Lo extraño de este asunto es 
por qué aparece esta noticia 
cuatro meses después del despi
do», dijeron los concejales del 
PP, quienes aseguraron que en 
vistas de que el equipo de go
bierno del ayuntamiento de Al
calá «no hace nada, nos vamos 
a poner en contacto con nues
tros diputados autonómicos pa
ra ver si ellos sacan algo en cla
ro de este asunto». 

Rosalía Rodríguez del Río 
recordó, por otra parte, que ha
ce varias semanas denunció a 
través de PUERTA DE MA
DRID «la desatención que tie
nen 140 personas no válidas, 
que no se pueden mover de la 
cama. A estas personas las 
atienden solamente 14 auxilia
res, que tratan de hacerlo lo 
mejor posible pero que se ven 
impotentes. Así es que como ac
túa la comunidad de Madrid y 
el gobierno Leguina». 

«El concejal de Bienestar So
cial, José María Irastorza, alar
dea mucho de conocer la resi
dencia a la perfección, pero no 
se está haciendo nada al respec
to. Nos viene a dar la razón 
cuando pedimos hace tiempo su 
dimisión, porque él debería 
preocuparse ante la CAM por 
que la residencia de ancianos 
funcione como tiene que fun
cionar», dijo Rosalía Rodríguez' 
del Río. ~\ ¡(\ 
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Florencia campos, alcalde de Alcalá y miembro de la Ejecutiva 

del PSOE, después de la convocatoria de elecciones legislativas: 

«Sin duda ninguna, va a ganar el partida socialista» 
Como una «decisión oportuna» valora norencio Campos el adelanto de las elecciones generales, de

cisión tomada por la institución que tiene la competencia de tomarla: el Presidente del Gobiemo. «En 
este instante parece que las razones que han llevado al presidente del gobiemo son lo suficientemente 
justificadas como para haber disuelto las Cortes y convocado elecciones generales anticipadas». 

Florencio Campos, como 
miembro de la Ejecutiva Federal 
del PSOE, participó en la reu
nión que mantuvo ésta hace me
nos de quince días. Según decla
ró Florencio Campos, en esta 
reunión no se trató el tema de las 
elecciones. 

- ¿Cómo se vivió en la Eje
cutiva la decisión de adelantar 
las elecciones? 

- En la ejecutiva no se discu
ten competencias de otras insti
tuciones, lo mismo que no discu
timos competencias de la presi
dencia del Senado o de las Cor
tes aunque el presidente del Se
nado y de las Cortes son militan
tes del partido y son cargos elec
tos. El partido respeta lo que son 
las competencias y por tanto la 
responsabilidad de cada institu
ción, máxime teniendo en cuen
ta que se trata de instituciones 
que afectan en su funcionamien
to al país y tienen responsabili
dades extrapartidaria.s. Desde 
siempre, en la ejecutiva del par
tido queda claro que la compe
tencia de di.solución de las Cor
tes como las decisiones de am
bas cámaras son decisiones to
talmente autónomas y nadie es
taría legitimado para traer a la 
ejecutiva del partid«? competen
cias de otras instituciones de 
ámbito nacional. 

«No queremos ocultar 
en absoluto nada a nadie 
en nigún momento» 

- ¿Ni siquiera se discutió el 
tema en la última, y polémica, 
reunión que mantuvo la ejecuti
va? 

- Ni siquiera se trató el te
ma. La reunión fue para otras 
cuestiones intema.s, cuestiones 
de gobiemo de partido. Discuti
mos las propuestas del secreta
rio general del partido cara a la 
organización, como la asunción 
por parte de la ejecutiva de las 
résponsabilidades políticas o de 
otro tipo que se pudiesen dedu
cir del caso Filesa y se acepta
ron dos dimisiones. Como prime
ra medida cautelar en función de 
los informes de los peritos, de los 
que parece puede deducirse al
gún tipo de responsabilidad, 
previamente se toman esas deci
siones. Abundando en ese tema 
tomamos la decisión de que la 
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transparencia de las cuentas del 
partido debe ser un tema que no 
nos afecta sólo a nosotros, sino 
que afecta también al conjunto 
del estado porque el partido es 
una institución. Este clima no es 
nada aconsejable ni favorable 
para un desarrollo del juego 
democrático. 

Por otro lado, las decisiones 
del partido son para evitar ten
taciones intemas de familias o 
de adscripciones y que la direc
ción del partido se viese afecta
da por algún tipo de presión. 

Eso es lo que discutimos en la 
comisión ejecutiva de muchísi
ma trascendencia intema y ex
tema porque se tomaron decisio
nes muy importantes sobre todo 
en la dirección de clarificar el 
ambiente y responsabilizarnos 
de lo que haga falta hacer. No 
queremos ocultar en absoluto 
nada a nadie en nigún momento. 

- Muchos consideran que es 
una decisión tardía ... 

- Posiblemente. Posible
mente habrá personas que en
tiendan que podía haberse toma
do la decisión antes, habrá per
sonas que entendamos que es el 
momento oportuno o incluso hay 
otros que pueden decir que son 
decisiones que no hacía falta to
mar en esa dirección. Nosotros 
respetamos como demócratas to
das las opiniones y unas veces 
se comparten y otras no. 

- Si en la reunión de la eje
cutiva a la que nos referíamos 
antes no se trató el tema, para 

más de uno el anuncio de eleccio
nes anticipadas supondría una 
sorpresa ... 

- Sí. También es lógico. 
Creo que al presidente le hicie
ron esa misma pregunta en la 
rueda de prensa: '¿Cómo es po
sible que el sábado no se habla
se de esto y el lunes sí?'. La ra
zón es evidente: cuando se con
vocan elecciones no se anuncia. 
No sólo por estrategia política, 
que es lo que se suele decir -'el 
presidente del gobiemo no va a 
dar la oportunidad a la oposición 
de ir preparándose'-. No es só
lo por eso, eso es también, pero 
fundamentalmente es que una 
decisión de disolver Cortes no se 
puede estar anunciando por to
do lo que supone para el país. La 
decisión se toma y punto. 

- ¿Se presentan dos bandos a 
las elecciones o la reunión de la 
ejecutiva logró aunar criterios? 

- Desde mi punto de vista, 
las etiquetas sirven en la medi
da en que son instrumentos de 
diálogo para relacionar con la 
gente, pero detrás de ese nomi
nalismo no hay realidades. En el 
partido hay criterios personales 
o de grupo frente a problemas y 
esos criterios nacen del anáUsis. 
Lógicamente, como ningún mi
litante tiene el mismo esquema 
de análisis que otro militante, 
siempre hay disparidad de opi
nión sobre temas a tratar. Eso 
siempre lo ha liabido en todos los 
partidos democráticos y es lo 
que los enri~ece: la disparidad 

de visiones, lo que da la posibi
lidad de que se puedan encon
trar las soluciones más viables. 

Fuera de eso, son eso, son eti
quetas de gente que no se defi
na muy bien y se busca el para
guas de una definición nomina
lista, que desde mi punto de 
vista plantea una pobreza de 
análisis grande. Por otro lado 
para los medios de comunica
ción es más fácil hacer un titu
lar en ese sentido que en otro, 
cuestión de mensaje. 

- ¿No considera entonces 
que uno de los motivos de la cri
sis del PSOE, si piensa que hay 
crisis, haya sido esa división 
interna? 

- Sí. Lo que hay son posturas 
distintas en algunos temas pun
tuales como en el tema de las 
responsabilidades sobre la hipo
tética financiación no ajustada 
del partido socialista. Ahí hay 
posturas distintas, pero eso no se 
traduce en 'familias'. 

- Un pronóstico para las pró
ximas elecciones. 

- Sin duda ninguna, va a ga
nar el partido socialista, bueno 
sin duda ninguna... No es que 
sea un dogma de fe, porque el 
partido socialista no tiene por
qué ganar todas las elecciones, 
ni ningún partido. 

- ¿Conservará la mayoría 
absoluta? 

- Honradamente no te puedo 
decir que tenga criterio forma
do. Creo que el pueblo español 
va a seguir apoyando los progra
mas, las personas y la trayecto
ria del partido porque es un par
tido que en esta década ha de
mostrado que sabe enfrentarse a 
los problemas, que ha dado es
tabilidad a este país, que ha re
suelto problemas muy complica
dos históricos con imaginación, 
que nos hemos dotado -entre to
dos, eso también es verdad- de 
un nivel de desarrollo importan
tísimo y creo que los ciudadanos 
tienen un grado de racionalidad 
que les va a situar frente a va
rias opciones y sabrán perfecta
mente cuáles serán las que ten
gan mayores posibilidades para 
resolver los problemas que tie
ne este país y que va a tener. 

Esta es una de las ventajas que 
van a tener estas elecciones an
ticipadas. Ahora se verán los 
partidos obligados a decir las so
luciones a los problemas, sobre 
los que durante tiempo todo el 
mundo ha estado descalificando 
las opciones que el partido en el 
gobiemo ha estado poniendo so
bre la mesa, pero nadie ha pues
to ninguna al lado. Para eso sir
ven las elecciones. 

- Si el signo del gobierno 
central cambiara, ¿como afecta
ría al ayuntamiento de Alcalá? 

- Esto ya se ha dado y nos ha 
ido bien. 

PUERTA de Madrid 



Portavoz del PP en el ayuntamiento de 
Alcalá: Esther García Romero-Nieva 

«Victoria del PP par mayaría absoluta» 
El Partido Popular ha visto con satisfacción el adelanto de las elec

ciones generales. Según declaró su portavoz en Alcalá, Esther Gar
cía Romero-Nieva, ello supone tdo qae veníamos pidiendo desde hace 
tiempo ante la situación de crisis que estamos viviendo en España. 
Veíamos como una necesidad que se convocaran elecciones y que 
fueran los ciudadanos a través de las urnas los que dieran su opi
nión sobre la actual situación». 

El pronóstico de la portavoz 
en el ayuntamiento de Alcalá es 
muy «optimista». «Creemos que 
el PP va a ganar estas elecciones, 
además por mayoría absoluta. 

Está claro que el partido socia
lista vive la peor crisis de su his
toria y también está claro a raíz 
de la famosa reunión del comité 
ejecutivo del PSOE que Felipe 
González no ha conseguido ha
cerse con las riendas del partido. 
El huir el enfrentamiento en el 
debate del Estado de la Nación 
con José M ª Aznar, la ley de 
huelga y de arrendamientos ur
banos, la reforma del código pe
nal. .. , son grandes problemas de 
estado que quedan pendientes, 

ya que Felipe González se creía 
impotente para sacarlos adelan
te con un mínimo de credibili
dad. 

- ¿El adelanto de las eleccio
nes perjudica o beneficia al PP? 

- Con vistas a los resultados 
electorales, el agotar la legisla
tura hubiera sido mejor, ya que 
cuanto más hubiesen dejado pa
sar el tiempo más profunda seria 
la crisis del PSOE. No obstante, 
aunque Felipe González saque 
conejos de la chistera, no va a 
convencer a nadie porque ha 
perdido credibilidad. 

- Aceptando vuestro pronós
tico, ¿cómo afectaría a Alcalá la 
relación entre un gobierno cen-
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tral popular y un gobierno mu
nicipal ~ocialista? 

- La hipótesis, que nosotros 
creemos realidad, de que haya 
un gobiemo del PP creemos que 
va a ser bueno y obviamente re
percutirá en mejoras en los go
biernos locales. Las ventajas 
que en un principio pudiesen 
pensarse de tener un alcalde en 
la ejecutiva socialista no se han 
producido en ningún momento. 
Parece mentira que codeándose 
con el presidente y altos cargos 
del gobiemo no consiguiera na
da positivo para Alcalá. Debe 
ser un invitado de piedra en los 
comités ejecutivos para levantar 
la mano cuando se lo digan. 

Otra cosa que nos düerencia 
del partido socialista es fiPle no 
somos revanchistas y éuando 
gobememos, José Mª Aznar no 
va a tratar con un rasero a los 
gobiemos municipales goberna
dos por el PP y con otro a los so
cialistas, tal y como está hacien
do Leguina en los municipios de 
la comunidad. Creemos que el 
tratamiento va a ser igual para 
todo el mundo y que no va a ha
ber . ninguna discriminación y 
ningún trato de favor a los go
biemos locales del PP. 

- ¿El resultado de estas elec
ciones puede ser un reflejo de lo 

. 
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que ocurra en los comicios mu
nicipales? 

- Sí. Lo lógico es que siga
namos a nivel nacional, en Alca
lá también ganemos. Si el pro
yecto del PP atrae a los electo
res que le den el gobierno de la 
nación, de la misma forma el 
proyecto de gobierno local ten
drá igualmente el apoyo en las 
urnas. Por otra parte, para cuan
do se celebren las, elecciones 
municipales José Mª Aznar lle
vará dos años en el gobierno y 
las mejoras habrán sido sustan
ciales para la sociedad españo
la y por supuesto alcalaína. 

- ¿El PP considera que la si
tuación por la que atraviesa el 
país es caótica? 

-Sí. 
- ¿No es temible tomar las 

riendas de España ahora? 
- Aznar dijo que era cons

ciente de la responsabilidad que 
tenía de sacar a España de la cri
sis. Somos conscientes de que la 
situación es caótica, pero a pe
sar de eso José Mª Aznar es un 
hombre muy trabajador, tenaz, 
que ama profundamente a Espa
ña y que está deseoso -si los 
ciudadanos así lo deciden y 
creemos que sí- de tomar las 
riendas del país y sacamos de la 
crisis en la que estamos. 

·MAB 
,. 
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crescencio Vicente Abad: portavoz del 

grupo socialista en el ayuntamiento 

«El partida socialista volverá a ganar» 
Crescencio Vicente Abad comparte plenamente la decisión adoptada 

por Felipe González de adelantar las elecciones¡ d:I país entero está vi
viendo unos momentos de crispacion política y posiblemente para con
seguir el sosiego fuera necesario el adelanto de las elecciones». 

El portavoz del PSOE también 
apoya la decisión del secretario 
general del partido por otra ra
zón: «Creo conveniente ese ade
lanto porque la situación econó
mica del país requiere que cada 
uno en particular y de forma co
lectiva a través de los partidos 
hagan sus ofertas de cómo en
frentar esa crisis económica y có
mo incardinarse en la unidad 
europea. Ahora mismo, los par
t idos a través de sus programas 
tendrán que hacer ofertas claras 
y meridianas de cómo pretenden 
solucionar ese problema. Algu
nos de forma interesada, sesga
da y partidista han venido ha
ciendo simples manifestaciones, 
críticas agrias , pero con pocas 
propuestas definidas . Este va a 
ser el momento de la definición 

de las posturas, no sólo en la so
lución del problema económico». 

No olvida Crescencio Vicente 
que han quedado en el parlamen
to leyes importantes que aprobar 
«con un cierto calado social, pa
ra las que hace falta un gobierno 
legitimado por las urnas que pue
da tomar las decisiones más con
venientes . El país requería esta 
convocatoria más que nada bus
cando el sosiego y las posibles so
luciones a los problemas que tie
ne planteados el país». 

- ¿Cuál es su pronóstico pa- , 
ra las elecciones generales del 6 
de junio? 

- Yo tengo la confianza de 
que el partido socialista va a vol
ver a ganar las elecciones. 

- ¿En su opinión, ni siquie
ra perderá la mayoría absoluta 

ALOUILD NAVE 
340 m/2 
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como apuntan las encuestas? 
- Eso seria jugar mucho a 

;,.divino. De todas maneras todos 
los partidos tienen la pretensión 
no solamente de ganar las elec
ciones, sino de ganarlas por ma
yoría absoluta. Esa es una pre
tensión que el partido socialista 
también tiene, pero una cosa es 
lo que uno pueda pretender y 
otra cosa es el veredicto que la 
masa electoral pueda darnos a 
través de las urnas. 

Tengo la confianza de que el 
ciudadano va a valorar la acción 
del gobierno que ha realizado el 
partido socialista en los últimos 
10 años, que como cualquier otro 
partido que hubiera gobernado 
tiene luces y sombras. Creo que 
son mayores las luces que las 
sombras y es lo que me hace 
pensar que la masa electoral al 
final sopesa la acción política y 
en virtud de eso nos va a volver 
a dar su confianza. · 

Si saliese un gobierno con dis
tinto signo al que ahora tiene, 
¿cómo afectaría a Alcalá? 

- Seria la misma situación 
que vivimos internamente, don
de no tenemos la mayoría y de-

sarrollamos una política de equi
librios de continua negociación, 
continuos acuerdos y hay veces 
que se llega a acuerdos y otras 
veces no. Seria una situación 
análoga a la que estamos vivien
do internamente, pero repito que 
tengo confianza en que va a se
guir gobernando el partido so
cialista. Si no fuera así, tendría
mos que adaptarnos a esa nueva 
situación. 

- ¿Habrá dos campañas elec
torales , una de guerristas y otra 
de renovadores? 

- Una vez que la ejecutiva 
federal ha tomado su decisión, 
aquí hay un partido socialista y 
no hay más. Una cosa bien düe
rente es que haya quienes pue
dan pensar que eso no sea así. 
Internamente existe pluralidad 
en el partido, pero las directrices 
las respetamos todos. Lo que vo
sotros dais en llamar 'guerristas' 
o 'renovadores' es un partido y 
las directrices se marcan desde 
la ejecutiva federal y desde el 
propio comité federal y los mili
tantes sabemos reaccionar y 
cumplirlas en su totalidad como 
buenos militantes. 
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«Descalabro del PSOE, subida in 
del PP y ascenso importante de IU 

La valoración que Rafael García Poveda hace del adelanto de las 
elecciones generales es que «Felipe González no tiene el control de 
su partido y por una decisión partidista, para intentar recuperarlo, 
convoca eleccione&11. En su opinión, la cccrisis profmula» que sufre 
el PSOE se concretará ccen cuanto pierdan el poder y hay muchas 
posibilidades de que esto pueda ocurrir». 

El pronóstico para las próxi
mas elecciones generales del por
tavoz de IU, de forma genérica, 
es: «Un descalabro importante 
del partido socialista con pérdi
da de la mayoría absoluta, pero 
muy inferior a las expectativas 
que dan las encuestas; una subi
da del PP pero insuficiente, tie
nen un techo muy concreto y no 
van a ir más allá de él; y un as
censo importante de IU debido 
al reequilibrio que se va a pro
ducir en la izquierda». 

- ¿Es éste un buen momento 
para convocar los comicios? 

- Lo del tiempo es lo menos 
importante. Da igual que sea en 
junio que después del verano. Sí 
es grave que ante las expectati-

vas que crean de dar respuesta 
política a los asuntos de corrup
ción, desempleo, situación eco
nómica nefasta, la ley de huelga 
que estaba a punto de salir y que 
contempla acuerdos con los sin
dicatos, ante la derrota que su
fre este hombre pega un giro im
portante para cargarse todas 
esas cosas e intentar solucionar 
los problemas intemos de su par
tido si tiene buenos resultados 
electorales. Como parece que no 
va a ser así, posiblemente al que 
se carguen será a él. 

- ¿Existe posibilidad de un 
acuerdo entre Julio Anguita y 
Felipe González? 

- No es problema de perso
nas, sino de políticas. Con la que 

En Psicoanálisis Tu Deseo Cuenta 
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desarrolla el PSOE hoy en día es 
imposible. Si el partido socialis
ta es la mayoría minoritaria y 
Felipe González encama una po
lítica determinada es imposible 
que haya ningún tipo de acuer
do. O giran o no lo va a haber. 

- ¿De qué manera afectarán 
las disensiones internas de IU de 
cara a las próximas elecciones? 

- Creo que en JU hay disen
siones pero lo veo como un ele
mento superpositivo. No puede 
ser que hagamos un discurso 
asegurando que esto es una co
sa plural con un bloque social di
verso, como el que hay en JU, y 
pretendamos que sea monolítico. 
Claro que hay disensiones y 
bienvenidas sean. Más en con
creto, yo reclamo para JU que 
sea el lugar permanente de la di
sensión porque de ahí es de don
de puede salir la riqueza de los 
debates y no nos va a afectar de 
ninguna manera. Tenemos una 
idiosincrasia que vamos a seguir 
manteniendo. Las diferencias 
que tenemos las decimos y ade
más públicamente, y nQ pasa ab
solutamente nada porque hay un 

proyecto global que va para ade
lante y que, salvo en dos o tres 
cosas, compartimos todos. 

- ¿Las disensiones de IU no 
son comparables a las que sufre 
actualmente el PSOE? 

- Para nada. Está absoluta
mente garantizada la unidad de 
acción de IU y no su ruptura. En 
todo proceso electoral se produ
cen tensiones y, lógicamente, en 
IU las habrá. Pero no pasará na
da, porque llegaremos a acuer
dos al f'lnal en tomo a políticas 
y programas, no en tomo a cotas 
de poder que es la división real 
que tiene el partido socialista. 
Esa es la lucha, seguir de parla
mentarios, senadores o cual
quier otro cargo. 

- ¿Cómo afectarán a Alcalá 
los resultados de las elecciones? 

- La situación va a seguir 
siendo la que es. Las elecciones 
municipales no se celebran has
ta el 95 y lo que se da es un go
biemo en minoría y una oposi
ción compuesta por el PP por 
una lado e JU por otro. Vamos a 
seguir manteniendo la misma 
actitUd que hasta ahora. 

15% Dto. 
BASTA EL 30 DE JUNIO. 
Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses. 
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El hidromasaje con5iste fundamentalmente 
cn un masaje de agua y aire sohre la piel. que 
ejerce multiples e1i!ctos relajantes. higienicos y 
terapeuticos en el cuerpo. 

El hidromasaje es mucho mas que un baño 
porque elimina los estados de fatiga) de 

stress. recupera de los esfuerzos deportivos. hi
drata y mejora la elasticidad de la piel. reduce 
la :elulitis. abre los poros. favorece la disminu
ción de toxinas e impurezas. mejora la circula
ción. todo para que tu cuerpo esté cada d1a 
más sano y relajado. 
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Vea la solución definitiva en: laguardia 
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«Si la opasición no está de acuerdo, la prórroga 
del presupuesto del ejercicio pasado no será 
porque el equipo de gobierno la propicie» 

11.161.569.976 pesetas, 
anteproyecto de presupuesto 
municipal de Tomás Sánchez 
una vez sumados los presupuestos 
de las fundaciones y organismos autónomos, 
se incrementará en unos quinientos millones 

El presidente de la comisión de Hacienda, el socialista Tomás Sán
chez, entregó el documento de anteproyecto de presupuestos muni
cipales a los grupos políticos de la oposición, el PP e IU, en Semana 
Santa. A partir de ahora, los dos grupos estudiarán el documento 
y se pronunciarán sobre él pudiendo llegarse al caso de que se es
tablecieran acuerdos entre cualquiera de las fuerzas. La idea del 
equipo de gobiemo es prácticamente congelar los presupuestos del 
pasado año mientras que desde IU se propugna una expansión pre
supuestaria que los lleve a los 13.000 millones de pesetas. 

La aprobación de los presu
puestos de 1993 no será antes 
del mes de junio, si tenemos 
en cuenta el planteamiento de 
Izquierda Unida de tomarse 
dos meses como mínimo para 
estudiar el documento con to
do detenimiento. Desde IU se 
ha criticado en repetidas oca
siones el retraso con que la 
concejalía de Hacienda ha 
realizado el anteproyecto: 
«Hemos tardado más en en
tregarlos porque los grupos de 
la oposición han exigido que 
se entreguen con toda la do
cumentación, con los informes 
pertinentes, etc. Todo esto 
nos ha exigido que las perso
nas que están en el área de 
Hacienda, hayan tenido que 
realizar un gran esfuerzo», di
jo Tomás Sánchez, quien ase
guró que además de dirigirse 
a los grupos políticos «Vamos 
a abrir un proceso de toma de 
contacto y me dirigiré a los 
agentes sociales y a determi
nados colectivos para hacerles 
llegar el presupuesto». 

Tomás Sánchez también 
afirmó que «cuando Izquier
da Unida dice que se quiere 
tomar dos meses, está justifi
cando, y más que de sobra, el 
retraso que ha tenido el equi
po de gobierno en entregarlos, 
porque si para estudiar un 
prepuestos te tienes que tirar 
dos meses, para confeccionar
lo te tienes que tirar doce 
meses». · 

«El mejor presupuesto» 
El concejal de Hacienda ar

gumentó contra la opinión de 
Izquierda Unida de que con 
el retraso podría subyacer la 
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idea de prorrogar los presu
puestos del año pasado que «Si 
hubiéramos querido prorro
garlos, con no presentar el an
teproyecto hubiera bastado. 
Hemos asumido la necesidad 
de que este ayuntamiento ten
ga un presupuesto y hemos 
presentado el mejor para este 
ayuntamiento». Sánchez To
rres dijo que es el mejor pre
supuesto desde el punto de 
vista de la deuda acumulada 
que viene arrastrando el mu
nicipio: «Nada más entrar este 
equipo de gobierno, en el año 

pre niegan la sal de este gui
so>>, dijo Tomás Sánchez, y se
ñaló que «Con la modificación 
de las ordenanzas, aunque fue 
bastante restrictiva, más el 
aumento de los padrones en 
número de contribuyentes, ha 
permitido que se tenga el ma
yor crecimiento en ingresos 
que hemos tenido desde que 
lleva este equipo ..de g?bier
no». 

Inversiones 
1991, ante la situación de en- El responsable de la comi
deudamiento, que superaba sión de Hacienda señaló que 
sensiblemente el 25 por cien- en ef capítulo de inversiones 
to establecido, nos planteamos «Se han metido aquellos pro
la refinanciación de la deuda, gramas aprobados en el plan 
es decir, negociamos el pago cuatrienal· de la Comunidad 
a más años para intentar ha- · de Madrid, es decir, estamos 
jar ese 25 por ciento. Esto se seguros de lo que ya está apro
hizo, pero lo que no se hizo a hado y esto supone tener unas 
continuación fue tomar otra inversiones sensiblemente in
medida complementaria para feriores a ejercicios anterio
que esta situación no llevara res. Esto nos lleva a presentar 
una curva ascendente. Hay un presupuesto que crece un 
que tener en cuenta que los 0'07 por ciento con referencia 
pagos de los intereses y amor- a 1992. Por primera vez in
tización de la deuda son muy tentamos ajustar la curva de 
importantes, y a ellas hay que crecimiento a la realidad que 
dedicar una parte importan- tenemos, desviando mayores 
te del presupuesto». recursos al pago de la deuda». 

«En función de todo esto «Si la oposición no está de 
hay que hacer un presupues- acuerdo con este presupuesto 
to equilibrado1 ajustado. Lo y no sale adelante, la prórro
que pasa es que la oposición ga del aprobado el año pasa
quiere la cuadratura del cír- do no será porque el equipo de 
culo: Se plantea públicamen- gobierno la propicie», dijo 
te que no van a votar unos Tomás Sánchez, quien expli
presupuestos que no estén en có que la prórroga supone que 
torno a los 13.000 millones de las asignaciones para los dife
pesetas, lo cual supone un ere- rentes capítulos se mantienen, 
cimiento importante, pero nd a excepción del capítulo sex
se plantea que para gastar esos to, ya que no habría inversio-
13.000 millones hacen falta nes: «Lo que pasa es que no 
recursos. Es ahí donde siem:--~ ~-~)dll~mos parar aquellas inver

~~ OD · , 

siones que tenemos con una fi
nanciación del 7 5 por ciento 
por parte de la Comunidad de 
Madrid. Con lo cúal habría 
que llevar esos proyectos a 
pleno para su aprobación; si 
la oposición no lo aprueba, es
tará diciendo que no quiere 
hacer uso de las transferencias 
que hace la CAM». 

El anteproyecto se va a 
11.161.569.976 pesetas, es de
cir, casi ocho millones más 
que el presupuesto del año 
1992. En el presupuesto con
solidado, •el que incluye las 
fundaciones y organismos 
autónomos, habría que sumar 
unos 500 millones más. 

Las inversiones que en ca
so de prorrogarse el presu
puesto del 92 no se podrían 
llevar a efecto, son adquisi
ción de emisoras para la Po
licía Municipal, mejora de co
legios, construcción de una 
nueva escuela infantil y cons~ 
trucción de la escuela oficial 
de idiomas; terminación del 
anillo perimetral, mejora de 
depósitos y de la red, obras di
versas en la ciudad, adquisi
ción de equipos informáticos . 
para la comisión de Hacien
da, puesta en marcha de la 
oficina de información ciuda
dana, la reforma del centro de 
servicios sociales, la construc
ción del centro de minusváli
dos, la puesta en marcha del 
museo de esculturas al aire li
bre, inversiones en la Ciudad 
Deportiva del Juncal, inver
siones en el Centro de la Ju
ventud, realización de la mi
crofilmación de archivos, ilu
minación de edificios históri
cos, etc. 
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El canónigo alcalaíno forma parte de una institución creada hace 
20 años y que integran importantes estudiosos e intelectuales 

Luis García Gutiérrez fue elegida miembro de número 
de la Academia de Arte e Historia de san Dámasa 

El canónigo de la Magistral-Catedral y delegado episcopal de relaciones con los medios de comuni
cación social, Luis García Gutiérrez, ha sido nombrado académico de número de la Academia de Arte 
e Historia de San Dámaso de Madrid. Es este nombramiento un reconocimiento claro a su talla intelec
tual y una representación de la diócesis complutense y de la misma ciudad de Alcalá en esta prestigio
sa academia que está formado por eminentes estudiosos. PUERTA DE MADRID tuvo ocasión de con
versar con Luis García Gutiérrez, quien explicó el significado y la génesis de este nombramiento, así 
como el cometido de esta academia. Este cargo para el que ha sido elegido, es vitalicio. 

Luis García Gutiérrez reci
bió en junio de 1992 el anun
cio de que el obispo auxiliar 
de Madrid y secretario de la 
conferencia episcopal, hoy ar
zobispo de Valencia, don 
Agustín García Gaseo, le ha
bía propuesto a él para ocupar 
una plaza en la Academia de 
San Dámaso: «Yo por enton
ces no tenía noción alguna del 
asunto; me sorprendió mucho 
y muy gratamente porque sa
bía que aquello era un foro 
importante». 

«No sabía qué podía haber 
llevado a Agustín García Gas
eo, aparte de que es muy buen 
amigo mío, pero suponía que 
había alguna razón más, a 
proponerme como académi
co>>, dijo García Gutiérrez, 
quien recibió el anuncio de 
una catedrática de arte de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, Aurea de la Morena: 
«Ella me dijo que García Gas
eo hizo una especie de plan
teamiento de mis méritos que 
ni me los han dicho, ni me in
teresa saberlos». 

Luis García Gutiérrez ex
plicó que aquello fue el resul
tado de que, según los estatu
tos de la academia, había dos 
plazas de académico, una la 
del padre Aguilar, un domi
nico, gran historiador de ar
te y ya fallecido, que es cuña
do del que fuera defensor del 
pueblo, Joaquín Ruiz Gimé
nez, y la de otro académico. 
«Los propuestos éramos doña 
Victoria Tovar, hija del cate
drático don Antonio Tovar, y 
yo mismo. Al parecer fuimos 
elegidos sobre otras dos per
sonas propuestas y que no sé 
quiénes eran». 

Comunicación oficial 
Fue en octubre de 1992 

cuando la propia directora de 
la acad.emia, doña Consuelo 
Sanz Pastor, profesora eméri
ta de la Universidad Complu
tense, ya jubilada, le comuni
có oficialmente a Luis García 
Gutiérrez su nombramiento y 
la fecha de su toma de pose-
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s1on, en enero de 1993: «Yo 
babi~ con el obispo de la dió
cesis de Alcal,á, don Manuel 
Ureña; él tenía conocimiento 
previo, cosa que me pareció 
normal. Se alegró mucho por 
Alcalá, por la diócesis», dijo 
García Gutiérrez. 

El día 30 de marzo, el ca
nónigo alcalaíno tuvo ocasión 
de celebrar su primera sesión: 
«Ahora tengo un conocimien
to más profundo; he leído los 
estatutos y conocido a los 
otros académicos». 

La Academia de San Dáma
so fue fundada por el cardenal 
Tarancón en el año 1973. Los 
primeros estatutos datan de 
esa fecha y los que actualmen
te rigen, que están en revisión 
pero todavía en vigor, datan 
de 1978. Los cometidos para 
los que se fundó fueron el es
tudio de toda la documenta
ción•bibliográfica, archivísti
ca, documental, pictórica, ar
quitectónica y escultórica de 
toda la provincia eclesiástica 
de Madrid, entonces diócesis 
de Madrid-Alcalá; que la aca
demia sirva de referencia a 

cualquier hallazgo o publica
ción de documentación: Por 
ejemplo, en este momento va 
a salir un documento del siglo 
XV hallado en la catedral de 
Madrid. Está realizado por 
un diácono que se llamabá 
Juan y en él cuenta la vida y 
milagros de San Isidro Labra
dor. Es un documento inédi
to, perdido, pero que la cate
dral ha recuperado y la aca- • 
demia ha publicado. Un ejem
plar se le va entregar al Papa, 
Juan Pablo II, en su visita a 
Madrid de mediados de junio. 

Pero volviendo al nombra
miento de Luis García Gutíe
rrez, él mismo dijo que «una 
de las razones que sospecho 
por las que haya podido ser yo 
nombrado, es porque al divi
dirse la diócesis haya un re
presentante de las dos sufra
gáneas; hay uno de Getafe y 
Alcalá no lo tenía». 

Personalidades 
La Academia de San Dáma

so está formada por 40 acadé
micos; el presidente es siem-

Esta institución 
está presidida 

siempre 
por el arzobispo 

de Madrid 

pre el cardenal arzobispo de 
Madrid: «Por eso mi posesión 
me la dio el cardenal Suquía 
y le agradecí mucho que se 
hiciera presente porque tuvo 
palabras muy cariñosas hacia 
mí». 

El c¡rdenal puede asistir 
cuando lo considere oportuno, 
pero delega siempre en uno de 
los obispos auxiliares. Al mar
charse Agustín Gart:ía Gaseo 
a Valencia como arzobispo, el 
cardenal Tarancón ha delega
do en Javier Martínez. 

La dirección dura tres años 
y actualmente la ostenta la 
mencionada Consuelo Sanz 
Pastor. El secretario de la aca
demia es el canciller de Geta
fe, Rafael de la Fuente. Algu
nos de los académicos como 
referencia, están el catedráti
co José María Azcárate, Eloy 
Benito, secretario de la acade
mia de la Historia; el señor 
González de Amézua, director 
de la Academia de Bellas Ar
tes; Fernando Delgado, direc
tor del museo municipal de 
Madrid: «Oírles hablar es oír 
hablar a verdaderos sabios», 
dijo Luis Q-arcía Gutiérrez, 
quien se preguntó en la sesión 
de investidura qué podía él 
aportar: «Respondió don An
gel Suquía diciendo que pue
do aportar mi experiencia y 
mis conocimientos, supongo 
que limitad9s pero aprovecha
bles, sobre Alcalá y su dióce
sis»"* 

«Este es un servicio a la 
Iglesia y que hago encantado. 
Es para mí un honor servirla 
en este campo en el que me 
puedo defender más o me
nos», dijo García Gutiérrez, 
que es el sexto sacerdote de la 
Academia. El consejo rector 
de ésta, integrado por el pre
sidente, la directora, el secre
tario y un par de vocales, se • · 
reúne cada dos meses. Cada 
tres meses se reúne el pleno de 
la Academia». 

La sede de la Academia, no 
ocupada todavía, es la capilla 
del Obispo aneja a la parro
quia de San Andrés, en la pla
za de la Paja de Madrid. Es 
una donació~ que se hizo en 
el año 1980 por parte de la 
Casa de Alba al obispado de 
Madrid: «Esta capilla está en 
fase de restauración y la sede 
provisional está en el semina
rio de Madrid». 
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con el pregón y la procesión del Domingo de Ramos 

concurrido comienzo de la semana santa t993 
La Semana Santa alcalaína 1993, cuya principal característica ha sido la presencia del obispo de la 

diócesis de Alcalá en todos los actos, dio comienzo el sábado 3 de abril. Loa fieles alcalaínos se dieron 
cita en gran número para escuchar las palabras de Monseñor Ureña. 

Estas palabras marcaban el 
inicio' de la celebración del 
Misterio Pascual de Jesucris
to. Monseñor Ureña señaló en 
su sermón-pregón que, junto 
con la Encarnación, la Pa
sión, Muerte y Resurrección 
de Cristo era «el artículo fun
damental de la fe cristiana» 
por el que «Dios se hizo hom
bre por nuestra salvación», 
conminando a la participa
ción de todos en la Pascua. 

El Domingo de Ramos se 
celebró también con la pre
sencia del obispo, quien pro
cedió a la tradicional bendi
ción de los ramos de olivo y 
palmas. A la Bendición de los 
Ramos siguió la procesión, re
presentando en vivo la entra
da de Jesucristo en Jerusalén 
a lomos de una borrica. En
cabezando la procesión iban 
los fieles con sus ramos recién 
bendecidos , seguidos por 
miembros de las distintas co
fradías alcalaínas portando 
sus estandartes. Tras ellos la 
representanción de la entrada 
de Jesús en Jerusalén y ce
rrando la procesión Monseñor 
Ureña. 

La procesión salió del Pa
lacio Arzobispal, dirigiéndo
se por la calle Santiago hasta 
la calle del Tinte, calle Mayor 

En la misa crismal el obispo consagró el Santo Crisma, óleo con el que se unge a los que se van a bautizar y a los enfermos. 
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y Plaza de los Santos Niños. 
Durante el recorrido se fueron 
sumando decenas de perso
nas, quienes una vez finaliza
da la procesión participaron 
en la Santa Misa que se cele
bró en la Catedral Magistral. 
Por segundo día consecutivo, 
el principal templo de nuestra 
ciudad se vio abarrotado de 
público. 

Misa Crismal el LUnes 
santo: participaron 
sacerdotes de toda 
la diócesis 

Otra de las celebraciones de 
la Semana Santa alcalaína de 
este año ha sido la Misa Cris
ma}, en la que participaron 
más de un centenar de sacer
dotes de toda la diócesis. 

La Misa Crisma! se celebró 
en la Catedral Magistral el 
Lunes Santo. Según costum
bre de la Iglesia a través de los 
siglos, esta celebración se rea
liza el Jueves Santo, pero por 
razones pastorales en las dió
cesis de la comunidad de Ma
drid -Madrid, Getafe y 
Alcalá- se adelanta tres días. 

El principal aspecto a des
tacar en la Misa Crismal, y así 
también lo hizo Monseñor 
Ureña, es el «Sacerdocio de Je
sucristo» como ejemplo para 
todos los transmisores de la 
palabra de Dios. 

En la Misa Crisma! el obis
po consagró el Santo Crisma, 
óleo con el que se unge a los 
que se van a bautizar, a los 
enfermos y a los catecúmenos. 
Durante la celebración, los sa
cerdotes participantes renova
ron sus votos. 

Muchos Jóvenes 
en el Vla Cntcis 

Con gran recogimiento se 
celebró un año más, en esta 
ocasión el undécimo, el Vía 
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Crucis de la Semana Santa al
calaína. Más de un millar de 
personas, muchas de ellas jó
venes, recorrieron las calles de 

Alcalá delante del Cristo de la 
Cruz a cuestas, imagen pro
piedad de las Concepcionistas 
de Santa Ursula. 

La primera estación del Vía 
Crucis se rezó en la Plaza de 
los Santos Niños, una vez que 
la imagen del Cristo de la 
Cruz a cuestas fue sacada de 
la Catedral Magistral entre el 
silencio y recogimiento de los 
fieles presentes. 

La procesión continuó por 
R. Filipenses, M.M. Agusti
nas, Santa Ursula, Capilla del 
Oidor, Capilla d~ San Ilde
fonso, Convento Sanjuan, C. 
Escolapias, Carmelitas, Ima
gen, Plaza de las Bernardas, 
San Felipe Neri, Cardenal 
Cisneros e Iglesia Magistral 
Catedral, cumpliendo así las 
catorce estaciones que compo
nen el Vía Crucis. 

En las fotos de esta página 
tienen ustedes diversos mo
mentos del desarrollo del Vía 
Crucis. 
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Representa el momento en que Cristo, ya condenada a muerte, 
es azotada y llevada ante el rey Herodes 

La cofradía de las Peñas salió en la procesión del Silencio 
se trata de un acto ya consolidado en la semana santa alcalaína 

Cientos de personas se situaron en ambas márgenes de las calles por las que discurrió la procesión 
del Silencio, que organizada por la cofradía de las Peñas, o del Santísimo Cristo amarrado a la colum
na, volvió a mostrar a los jóvenes peñistas alcalaínos llevando a hombros la imagen que se guarda 
en el convento de las Reverendas Madres Carmelitas Descalzas. Una temperatura primaveral hizo que 
fueran muchas las personas que participaron en la procesión, tanto como espectadores como peniten
tes, tras los miembros de la cofradía, vestidos con sus hábitos encarnados y sus capuchones blancos. 

El recorrido de la procesión 
fue el ya habitual. Partió de la 
iglesia del convento de las Car-

. melitas Descalzas de la calle de la 
Imagen y se d~rigió por la calle 
Mayor a la plaza de los Santos 
Niños. Por allí enfiló hacia la ca
lle Escritorios para continuar por 
Santa Ursula y dirigirse a la pla
za de Cervantes. Tomó entonces 
la calle Pedro Gumiel, la plaza de 
San Diego frente a la universidad 
cisneriana, y por la calle Libr~
ros se dirigió a la calle del Tinte 
y a la de Santiago para recoger
se nuevamente en el convento de 
las Camerlitas Descalzas de la ca
lle de la Imagen, a los sones del 

· himno nacional interpretado por 
la banda de cornetas y tambores 
de la peña El Quijote. 

Presidió la procesión, inicia
da al filo de la medianoche del 
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miércoles Santo, el capellán del 
convento de las Carmelitas Des
calzas, que lo es también de la co
fradía de las Peñas, don Juan 
Bautista Ciudad Solana. Junto a 
él, durante toda la procesión, 
marchó vestido con hábito de co
frade el presidente de honor de 
la cofradía, el concejal socialista 
José Macías Soto. 

Entre las personas que estu
vieron en la procesión pudo ver
se a los concejales del Partido Po
pular Rosalía Rodríguez del Río, 
Esther García Romero-Nieva, 
Bartolomé González Jiménez, 
María Angeles Oñoro y Javier 
Bello. En el recorrido, PUERTA 
DE MADRID tambíen tuvo oca
sión de ver al presidente de la 
Asociación de Empresarios del 
Henares, Javiér Hernández Ba
ñares, quien no perdió la ocasión 

de fotografiar la imagen del Cris
to llevada a hombros por los 
cofrades. 

Sin romanos 
La nove4ad experimentada el 

pasado año de incluir a varios co
frades vestidos de romanos no 
fue puesta en práctica este año 
después de la división de opinio
nes que se tuvo ocasión de escu
char el pasado año. Así, la pro
cesión fue encabezada por el es
tandarte de la cofradía, seguido 
de dos filas de penitentes y de 
cuatro jóvenes mujeres de la co
fradía vestidas con mantillas ne
gras. Tras ellas iba la imagen del 
Cristo llevado a hombros en sus 
andas, estrenadas el pasado año. 
A continuación desfilaba el cape
llán, don Juan Bautista Ciudad 

Solana, con dos cofrades, uno de 
ellos José Macías Soto, y los co
frades que realizaban los relevos 
como portadores del paso proce
sional. Cerraba el desfile la ban
da de cornetas y tambores de la 
peña El Quijote. La procesión es
tuvo en todo momento dirigida 
por efectivos de la Policía Local, 
que regularon el tráfico. En cam
bio, y esto es algo que tendrán 
que tener en cuenta los organi
zadores de la procesión, se en
contraban coches aparcados a lo 
largo de todo el recorrido, lo que 
ocasionó bastantes estrechuras 
en diversos puntos. También es
coltaron la imagen agentes de la 
Policía Nacional. 
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A mitad del recorrido de la procesión del Silencio, 

los peñlstas costaleros Iban extenuados 

El pasa del Crista de la Columna pesaba 
ochenta kilos más de la prevista 
unas esponJas para mantener con agua 
los claveles provocó el sobrepeso 

La procesión del Silencio, organizada por la cofradía de las Pe
ñas, discurrió con normalidad hasta aproximadamente la mitad de 
su recorrido. A su llegada a la plaza de Cervantes, los relevos de 
costaleros se fueron haciendo mucho más continuos y pareció per
derse parte del orden del que siempre han hecho gala. La razón de 
este cambio no fue otra que el sobrepeso que llevaba la imagen que 
portaban los costaleros: ochenta kilos más de lo que habían previs
to. Así lo explicó el presidente de la cofradía, Pascual de Diego. 

El peso del paso procesional 
sobrepasaba los 650 kilos y era 
cargado por doce costaleros en 
cada relevo: «Esto al principio 
apenas se notaba pero a medida 
que avanzaba el recorrido, la ex
tenuación era evidente en los 
costaleros», aseguró Pascual de 
Diego, que afirmó también que 
tuvo que acortar los relevos: «Si 
éstos se venían haciendo cada 
cincuenta metros aproximada
mente, hubo que reducirlos a la 
mitad y a menos». 

Entre las andas en vacío, con 
450 kilos de peso, dos baterías de 
cincuenta kilos cada una y el pe-

so de la imagen del Cristo, unos 
cuarenta kilos, el paso procesio
nal pesa cerca de 600 kilos con
tando también los varales. Este 
era más o menos el peso que te
nían ensayado los costaleros. Pe
ro el adorno floral, .un tapiz de 
claveles, aconsejó que tuviera 
por debajo ochenta esponjas em
papadas de agua, con un peso de 
un kilo cada una. Ochenta kilos 
que comenzaron a notarse a me
dida que el recorrido avanzaba. 

«Este año los costaleros han 
acusado mucho más el peso•>, di
jo Pascual de Diego: «A la llega
da a la plaza de Cervantes tuvo 

• Urbanización terminada 
• Chalet piloto 

que sacar a un par de costaleros 
porque estaban casi completa
mente caídos. Varios de ellos han 
tenido que ir al médico porque 
tenían el hombro hecho polvo, 
cosa que no ha sucedido nunca». 

El presidente de la cofradía de 
las Peñas dijo que la procesión 
no salió mal: «Estamos contentos 
porque salió bastante bien a pe
sar de este problema que tuvimos 
con el sobrepeso. La verdad es 
que ha habido más gente que 
ningún año». 

La decoración floral del paso 

fue realizada por las Carmelitas 
Descalzas del convento de la ca
lle de la Imagen: «Seis monjas 
tardaron diez horas en adornar 
el paso con los claveles. Es una 
copia del paso del Cristo del Ca
chorro, de Sevilla, con claveles 
rojos y blancos y pan tulipas. 
Faltan unos lirios morados que 
no se han podido comprar por
que donde se iban a adquirir, en 
Almería, estaban totalmente ago
tados por las procesiones anda
luzas. Aquí en Alcalá no hemos 
encontrado estos lirios». 

CHALETS PAREADOS 
LLAVE EN MANO 

!,D m/2 construidos 

fU'\!~·--
~=== == ---

URllANZACION 
EL PLAHTlO DE 
CAMARMA 

plantisa, s.a. 
PROMOTORA INMOBILIARIA 886 6120 
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La cofradía se muestra muy contenta can el aumenta del recorrida 

Miles de personas contemplaran el pasa del Crista de Medinaceli 
La procesión de Nuestro Padre Jesús Nazareno de Medinaceli congregó a miles de alcalaínos en UD 

recorrido que este año se ha"visto incrementado. Con UD perfecto orden y recogimiento, el paso proce
sional del jueves santo volvió a despertar el interés de los complutenses. El desfile fue organizado por 
la cofradía del Cristo de Medinaceli, la que mayor número de cofrades tiene de todas cuantas existen 
en Alcalá. Este desfile simboliza el camino de Jesucristo hacia la cruz. 

El presidente de la cofradía, 
Carlos Pinilla Sánchez, se mos
tró muy contento con los resul
tados de la innovación más im
portante emprendida por la ins
titución pasional que preside es
te año, el aumento del recorrido. 
Con el auge de la Semana Santa, 
las cofradías han querido prolon
gar su presencia y la de sus imá
genes en la calle y el recorrido 
más largo de la procesión del 
Cristo de Medinaceli obedece a 
estos razonamientos. 

Pero nuevamente fue la juven
tud protagonista de la procesión. 
Si siempre se ha dicho que el 
auge de la Semana "Santa de Al
calá es fruto de que los jóvenes 
se han acercado a ella y que gran 
parte de este éxito lo tiene la co
fradía de las peñas, no es menos 
cierto que también la juventud se 
ha acercado a las otras cofradías. 
La del Cristo de Medinaceli es 
un claro ejemplo. 

Niños y jóvenes llevan con or
gullo y fervor religioso el hábito 
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morado y el cordón amarillo de 
la cofradía. Tampoco faltan los 
penitentes que hacen el recorri
do descalzos, portando pesadas 
cruces de madera y arrastrando 
cadenas. Entre los nazarenos es
taba el concejal del Partido Po-

pular Bartolomé GonzálezJimé
nez, cofrade desde hace varios 
años y devoto, desde su infancia, 
del Cristo de Medinaceli. No fal
tó en la procesión la presencia de 
varios concejales del Partido Po
pular, entre los que se pudo a ver 

a la presidenta, Rosalía Rodrí
guez del Río, a la portavoz en el 
ayuntamiento alcalaíno, Esther 
García Romero-Nieva, y a los 
ediles María Angeles Oñoro y Ja
vier Bello. Ellos presidieron la 
marcha procesional junto a los 
priostes de la cofradía, al canó
nigo de la Magistral y al presi
dente de la Junta de Cofradías, 
Pascual de Diego. Todos ellos 
marchaban detrás de la imagen 
del Cristo, escoltada por efecti
vos de la Policía Nacional. 

Entre el público que contem
pló el paso procesional se encon
traba el concejal socialista José 
Macías Soto, cuya presencia, de 
una u otra manera, ha sido ha
bitual en todas las procesiones de 
la Semana Santa alcalaína. 

La imagen partió del conven
to de las Bernardas para ir por 
la calle San Juan a la plaza de los 
Santos Niños. De allí enfiló por 
la calle Escritorios a la calle San
ta Ursula y continuó por la calle 
Colegios hasta llegar a la fuente 
de Aguadores. Allí se desvió por 
la calle Giner de los Ríos para to
mar la calle Teniente Ruiz, lle
gar a los Cuatro Caños y dirigir
se por la calle Libreros y la calle 
del Tinte a la calle de Santiago. 
Por esta última calle la procesión 
regresó al convento de las Ber
nardas. 
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El acta rebosó de alcalainismo y de religiosidad con la aportación 

poética de carmen cerezo y los cánticos de las monjas úrsulas y clarisas 

Más de mil personas participaran en la procesión 
del Cristo de la Agonía 

La' procesión del Cristo de la Agonía, celebrada a las seis de la madrugada del viernes santo, reunió 
a más de mil personas, que tuvieron ocasión de presenciar una de las más importantes novedades que 
ha tenido la Semana Santa complutense, la aportación poética que de forma especial realizó la conoci
da alcalaína Carmen Cerezo, y los cánticos que en directo desde su clausura dedicaron las religiosas 
madres úrsulas y las c:larisas de San Diego. Con ello, según el presidente de la cofradía del Santísimo 
Cristo de la Agonía, José Antonio de la Torre, el acto rebosó de alcalainismo y de fervor religioso. 

La novedad fue una absoluta 
sorpresa. Nadie a excepción del 
presidente de la cofradía y las in
tervinientes, tanto la poetisa co
mo las religiosas de las dos con
gregaciones, tenían conocimien
to de lo que se iba a r .ealizar. A 
la salida de la procesión, desde 
la puerta del convento de Santa 

Ursula, Carmen Cerezo dedicó 
un poema leído en directo desde 
el propio convento, al Cristo de 
la Agonía. Terminado éste, las 
monjas le dedicaron un cántico. 

La procesión se dirigió enton
ces a la plaza de Cervantes y por 
la calle Bustamante de la Cáma
ra siguió hacia la calle de San 

Diego. Al llegar al convento de 
las Clarisas, Carmen Cerezo vol
vió a leer un poema escrito por 
ella sobre los misterios de la Pa
sión de Cristo. Al término del 
poema, las clarisas de San Die
go, lo mismo que habían hecho 
las úrsulas, cantaron el paso del 
Cristo de la Agonía. 

TENEMOS SU VOLVO 
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La procesión siguió hasta la 
calle Azucena para tomar los 
Cuatro Caños y Libreros y regre
sar a la Magistral Catedral por 
las calles Tinte, Santiago y San 
Juan. En el recorrido intervinie
ron el sacerdote don Manuel Pa
lero y un canónigo de la Magis
tral Catedral, destacándose la 
presencia de varios concejales del 
Partido Popular. 

La procesión del Cristo de la 
Agonía, por celebrarse de ma
drugada, marca el é:Jito de la Se
mana Santa complutense. Más 
del mil personas participaron en 
la procesión acompañando a 
Cristo Crucificado, que aparece 
en la imagen junto a María San
tísima y San Juan. Los partici
pantes realiz~ron el recorrido 
con velas juntó a los penitentes 
de la cofradía vestidos con sus 
hábitos blancos, y su capuchón y 
cordones encarnados. 

n de abril de t99J 



Es urgente la restauración de la talla 

El Crista de los Doctrinos crujió al sacarlo 
a la puerta de la ermita para presidir 
el paso de la procesión general 

La talla más importante de la imaginería existente en Alcalá, el 
Cristo de los Doctrinos, que además de su incuestionable valor ar
tístico tiene un valor sentimental para los alcalaínos, crujió cuando 
fue sacada a la puerta de su ermita para presidir la procesión gene
ral del viemes santo. El deterioro que tiene la imagen, que data del 
siglo XVI, hace cada vez más urgente su restauración y llena de ra
zones a los miembros de su cofradía sobre la inconveniencia de se
guir exponiendo al Cristo en la calle bajo las condiciones actuales. 

El susto de varias personas 
que observaban la salida del im
ponente Cristo de los Doctrinos 
por la puerta grande de su ermi
ta, simboliza claramente el cari
ño y la devoción que Alcalá tie
ne por la más complutense de sus 
tallas. Pero sobre todo, hace in
sistir en la necesidad de que la 
imagen sea restaurada con la ma
yor urgencia posible si se desea 
que participe en el desfile proce
sional del viernes santo. 

El delicado estado en el que se 
encuentra el Cristo de los Doctri
nos hizo que al moverse crujiera 
por la parte de su costado, cruji
do éste que partió de alguna de 
la grietas que tiene la madera en 

que está tallado. Según dijo tam
bién el presidente de la cofradía, 
Juan Tercero, al sacarlo sufrió 
varios golpes, que si bien care
cerían de importancia en otras 
condiciones, en el estado en que 
se encuentra el Cristo lo acusa 
gravemente. 

La restauración del Cristo de 
los Doctrinos es la historia de 
nunca acabar. Ni la comunidad 
de Madrid, ni Bellas Artes han 
procedido a destinar fondos y di
rigir una restauración que nece
sita la mano de expertos. Se vie
ne hablando de la reparación 
desde hace varios años pero ésta 
no llega, al parecer porque para 
esto no hay dinero. 

¡QUIERES TRABAJAR EN UNA EMPRESA CON FUTURO! 
CEMENTERIO -JARDIN CON LA PARTICIPACION 
DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

PRECISA 

COMERCIALIZADORES 
TE OFRECEMOS: 
- Trabajar para el 1•1 Cementerio - Jardín con unas 

instalaciones únicas en su tipo en la Comunidad y una 
de las pocas que hay en España. 

- Sueldo + comisiones. Alta S. Social. 

- Formación a cargo de la empresa. 

- Apoyo constante. 

REQUERIMOS: 
- Dedicación exclusiva. 

- Mayores de 26 años. 

- Excelente presencia. 

- Ganas de trabajar. 

- Nivel cultural medio. 

- No es imprescindible formación comercial. - Se valorará experiencia sector ventas. 
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un piquete de la Brigada Paracaidista volvió a participar un 
año más en la procesión general 

Escoltaran solemnemente a la Virgen de la Esperanza 
La Brigada Paracaidista volvió a participar con un piquete en la procesión general del viernes santo 

en Alcalá. Efectivos de la unidad escoltaron solemnemente a la Virgen de la Esperanza y volvieron 
a estrechar los lazos existentes entre los paracaidistas y la Semana Santa complutense. 

Este año hubo ocasión de pro
tagonizar un bonito y entrañable 
detalle, que no pasa de ser anec
dótico pero que muestra el carác
ter tanto de los ciudadanos com
plutenses como de los caballeros 
legionarios paracaidistas. 

A su paso por la calle de San 

tiago, junto al Centro Municipal 
de Salud, la incorporación del 
paso del Cristo de la Columna y 
las saetas que una mujer dedica
ba unos metros antes a todas y 
cada una de laN imágenes, hizo 
detener la comitiva. Un grupo de 
personas pudo comprobar cómo 

un soldado del piquete se encon
traba en mal estado, muy pálido 
y haciendo verdaderos esfuerzos 
por no caer al suelo. En esos mo
mentos, un reportero de PUER
TA DE MADRID con cámara fo
tográfica en ristre, fue avisado 
por estas personas cuando pasa-

El capellán Juan Bautista Ciudad Solana se muestra orgulloso de 
su cofradía: la de las Peñas 

«Estos jóvenes se han preocupado mucho de su parte espiritual» 
«A la fe le pasa lo caue al oro, que con el uso la vamos abrillantando» 
«El señor obispo se llevó una gran satisfacción al ver tanta juventud» 

El capellán de la cofradía de las Peñas, el sacerdote Juan Bautista Ciudad Solana, aseguró a PUER
TA DE MADRID que los peñistas constituidos en cofradía, 1<como siempre, han cogido con mucho inte
rés la celebración de la Semana Santa. Se han preocupado mucho de su parte espiritual, no sólo en agra
dar a todos los ciudadanos de Alcalá para que la fe les entre por los ojos, sino que al mismo tiempo 
han ido puliendo su fe interiormente para poder llevar a feliz término los sacrificios que impone esta 
manifestación exterior, como fruto de su vida interior. De eso doy gracias a Di0&>1. 

Si hacía falta un reconoci
miento a la labor de las peñas con 
su cofradía, ése le dio el obispo 
de la diócesis, don Manuel Ure
ña, ex~ltándolos con motivo de 
la bendición de los nuevos esca
pularios, celebrada previamente 
a la procesión del Silencio: «El 
señor obispo coronó esta obra 
magnífica de la juventud que se 
sacrifica cada día más por hon
rar a Jesucristo en su misterio 

PUERTA de Madrid 

de la Pasión. El señor obispo se 
llevó una gran satisfacción al ver 
tanta juventud. Esta cofradía es
tá llena de jóvenes, con un futu
ro espiritual muy cierto; tienen 
muy decidida su opción por Cris
to crucificado, para ser fuente de 
vida para ellos». 

Si hubo alguien que vio las di
ficultades que tuvo la nueva co
fradía para echar a andar, ése fue 
el capellán Juan Bautista Ciudad 

Solana: «He visto mucho pero 
precisamente Pascual de Diego 
me hacía recordar estos días 
atrás un salmo que yo le repetía 
cuando él tenía tantas dificulta
des. Este salmo dice que los que 
siembran con lágrimas recogen 
con alegría». 

Y tambiéñ como testigo del 
auge de la Semana Santa está el 
capellán de la cofradía de las Pe
ñas: «Todo · _to de la fe, 
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uno de los s ados 
se indispuso ulio 
de ser retirado de la 

procesión, pero hasta 
entonces se mantuvo 

bravamente 
en su puesto 

ha a su lado: «Avisa tú a alguien 
para que lo saquen de aquí, que 
está muy mal». 

Ciertamente el soldado tenía 
mala cara, pero en todo momen
to conservó la integridad. El re
portero de PUERTA DE MA
DRID avisó al jefe del piquete, 
el mando que lo encabezaba, que 
automáticamente abandonó la 
formación y se dirigió a ver cuál 
de sus hombres se encontraba en 
mal estado. Inmediatamente sa
có de la formación al soldado y 
le permitió que saliera abando
nando así la procesión para res
tablecerse. El soldado se dirigió 
por la calle de la Imagen al lugar 
donde estuvieran los camiones 
que les transportaron a la ermi
ta del Cristo de los Doctrinos, de 
donde salió la Virgen de la Es
peranza para su incorporación a 
la procesión general. 

La Brigada Paracaidista tam
bién participa en la Semana San
ta de Málaga con las cofradías fu
sionadas, la ilustre Archicofradía 
y Antigua Hermandad del Dul
ce Nombre de Nuestro Padre, Je
sús Nazareno de las Torres de 
Alora, y la Hermandad de la V e
ra Cruz y María Santísima de los 
Dolores de Alcalá del Valle en 
Cádiz. 

que le pasa lo que al oro, que con 
el uso lo vamos abrillantando. 
Hay que considerar que duran
te varios años estábamos muy 
poquita gente celebrando la Se
mana Santa. Eramos muy pocos 
los que luchábamos contra vien
to y marea, hasta que nos dio el 
espaldarazo de Pascual de Diego, 
su señora y José Macías». 
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José Macias soto cree 
que la semana santa 
alcalaína no está ya 
en auge, sino en plena 
consolidación 

«Es posible que el 
año que viene haya 
alguna cofradía 
nueva» 
El concejal socialista dice 
que el buen tiempo ha sido 
un premio a las cofradías J 
al Cabildo Magistral por sus 
desvelos en la organi•ión 

Desde hace seis años el concejal José Macías Soto viene reconociendo al término de la Semana Santa algo ya co
mún: que ésta ha sido mucho mejor que la del año precedente. De esta opinión no ha podido sustraerse este año 
el edil socialista por cuanto .Alcalá ha vuelto a vivir con enorme expectación los actos religiosos de la Semana Santa 
dé este año. Miles de personas contemplaron la procesión general del Viemes Santo; pero no sólo el más importante 
de los desfiles procesionales ha contado con el respaldo y la participación de los ciudadanos complutenses: La Se
mana Santa de 1993 se ha celebrado en olor de multitud, refiejada no sólo por la asistencia de personas en los már
genes del recorrido, sino también por la integración cada vez mayor en las cofradías. Estas ven como año a año 
aumentan el número de penitentes. Todo ello alegra a José Macías Soto. 

El concejal socialista ha vivi
do con la misma intensidad de 
otros años la Semana Santa com
plutense, aun ·a pesar de que al 
término de las ferias del pasado 
año dimitió como responsable 
del área de Festejos. Macías 
anunció entonces que no quería 
dejar su responsabilidad como 
organizador o coordinador des
de el ayuntamiento <le los actos 
pasionales de la Semana Santa, 
y en ello ha estado en esta edi
ción: «Yo pienso que esta cele-
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bración está totalmente en auge 
y esto sigue siendo muy positivo. 
La colaboración de los ciudada
nos es cada vez mayor. Además, 
este año hemos tenido un factor 
muy importante, que nos ha 
acompañado el buen tiempo. Es
te es un premio al desvelo y a la 
entrega de las cofradías, del ca
bildo Magistral, del obispado y 
de todas aquellas entidades y 
personas que están colaborando 
porque esto siga adelante». 

Macías admitió que se encuen-

tra muy feliz después de la Sema
na Santa de este año: «Estoy con
tentísimo y es cierto que ya no 
tenemos que hablar de auge, si
no de consolidación de esta cele
bración. Pero tengo una espina 
clavada que no me cansaré de re
petir hasta que consiga sacárme
la: Es el Cristo de los Doctrinos; 
hasta que no consiga verlo en la 
calle en procesión no voy a des
cansar. Esto puede ser el aldabo
nazo, la culminación de la Sema
na Santa alcalaína». 

HORARIO: De 10 a 1'30 y de 4 a 8 
<Abierto sábados mañana> 

El Cristo 
de los Doctrinos 

Pero su espina es la necesaria 
y urgente restauración del Cris
to de los Doctrinos: «Está claro 
que la talla hay que restaurarla 
y que entre Bellas Artes, la co
munidad de Madrid y el ayun
tamiento de Alcalá, tienen que 
poner toda la carne en el asador 
para que el Cristo de los Doctri
nos se restaure y esté en condi
ciones óptimas de poder salir por 
nuestras calles». La excelente 
temperatura hizo que la expecta
ción por la procesión general del 
Viernes Santo se desbordara: 
«Yo estoy convencido de que ha 
habido mucha más gente que el 
año pasado año y eso que por en
tonces ya fue impresionante la 
multitud que asistió no sólo a la 
procesión general, sino al resto 
de desfiles procesionales. Inclu
so hemos superado con creces la 
labor de organización». 

En cambio, Macías admitió 
como normal que las novedades 
en la Semana Santa de este año 
apenas ~yan existido, con lo 
salveda e los actos desarrolla
dos en la rocesión del Cristo de 
la Agonía: «El problema es que 
hace seis años partimos casi de la 
nada y que cada año hemos es
tado haciendo cosas nuevas. Ló
gicamente, es muy difícil seguir 
innovando pero pienso que ha
brá que ir superándose en cues
tión de pasos, en ampliación de 
cofradías. Es posible que el año 
que viéne haya alguna cofradía 
o hermandad nueva en las pro
cesiones de Alcalá. Se habla del 
Cristo de la borriquílla y las ca
sas regionales siguen muy inte
resadas en organizar alguna co
fradía». 
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Bartolomé González 
y Rosalía Rodríguez 
criticaron la ausencia 
del alcalde en la 
procesión general 
del viernes santo 

«Es lamentable que 
Florencia campos 
prefiera irse 
de vacaciones 
a cumplir con 
sus obligaciones» 

La presidenta comarcal del Partido Popular, Rosalía Rodríguez del Río, señaló a PUERTA DE MADRID 
que el alcalde de Alcalá se parece a Felipe González: ccCada vez que hay algo importante desaparece, se 
va fuera. Esta debe de ser la política del PSOE». Esta opinión la hizo al hilo de la ausencia de Florencio Cam
pos en la procesión general del Viemes Santo y ante ello, el concejal popular, Bartolomé González, apuntó 
que «tanto que alardea Campos de que a él le han elegido los ciudadanos como alcalde, es lamentable que 
prefiera irse de vacaciones antes que cumplir con sus obligaciones, como la de presidir los actos oficialeS». 

este tema no se lo han tomado 
con la seriedad que merece. Pe
ro está claro que el Cristo, tal y 
como está, no reúne las condicio
nes necesarias par,a salir ni si
quiera a la puerta de la ermita». 

Bartolomé González afirmó 
que «independientemente que 
Campos sea creyente o no lo sea, 
debe representar a los ciudada
nos de Alcalá, que dicho sea de 
paso, se han volcado con la Se
mana Santa». 

Rosalía Rodríguez del Río tu
vo también una crítica hacia la 
concejala de Cultura, Dolores 
Pérez Quirós: «Es verdadera
mente lamentable que esta seño
rita, que se ha responsabilizado 
solamente de organizar el con
cierto de música sacra, no haya 
cumplido tampoco con su obliga
ción. También ha desaparecido 
estos días, marchándose de vaca
ciones. Y más cuando de lo úni
co que se ha encargado de orga
nizar ha fracasado, no ha podi
do celebrarse porque a ella se le 
olvidó contactar con la Schola 
Cantorum. Eso no se puede per
mitir porque despistes de este ti
po no son de recibo». 

Bartolomé González apuntó 
también que «SÍ esto ha ocurri
do en Semana Santa, cuando so
lamente ha tenido que encargar
se de una pequeña cuestión, ¿qué 
va a ser de las ferias, qué pode
mos esperar de ella?». 

En cambio, tanto Rosalía Ro
dríguez como Bartolomé Gonzá
lez, agradecieron la presencia en 
la procesión general del socialis
ta Tomás Sánchez: «El sí supo 
cumplir con su responsabilidad 
como alcalde en funciones. Y eso 
le honra. Lo que es lamentable 
es que fuera a coger el bastón de 
mando y no lo encontró; no sa-
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hemos si es que Florencio Cam
pos se lo escondió, pero es muy 
poco serio que las diferencias 
personales que haya entre ellos se 
mezclen con las responsabilida
des políticas». Y también felici
taron al concejal socialista José 
Macías Soto: «El ha contribuido 
con su presencia al éxito de la Se
mana Santa de este año. Pero es
ta felicitación es extensible a las 
cofradías y a las autoridades re
ligiosas, sin cuyas aportaciones 
no hubiera sido posible el éxito». 

Para Bartolomé González, los 
concejales del PP asistieron a 

todas las procesiones represen
tando al partido al que pertene
cen: «Asistimos como fieles que 
somos. Siempre hemos asistido a 
las procesiones de Semana San
ta, pero esta vez nos ha tocado ir 
como autoridades municipales y 
así lo hemos hecho». 

Rosalía Rodríguez afirmó que 
«DOS encantaría que el Cristo de 
los Doctrinos saliera por las ca
lles en procesión, pero hay que 
hacer una restauración que es 

- muy necesaria. Una vez más, por 
parte de la concejala de Cultura 
y de la Universidad de Alcalá, 

Por último, agradecieron los 
representantes del PP la partici
pación de la Brigada Paracaidis
ta, de la Guardia Cl-vil, de la Po
licía Municipal y del Depósito de 
Sementales. «Ellos le han dado 
esplendor a la Semana Santa de 
Alcalá y así lo han manifestado 
los ciudadanos alcalaínos, aplau
diendo los pasos que iban escol
tados por estas fuerzas. Lo que sí 
es una pena es que sea ésta la úl
tima vez que vemos en procesión 
a representantes del Depósito de 
Sementales, otra cosa que les de
bemos a los socialistas». 

La implantología es 

para muchos de 

toda una solución 

sus problemas 

de salud y estética buco dental. 

Dr. F.J. Calvo, Médico Estomatólogo, miembro activo de la Sociedad 
Española de Implantes (S.E.I.) y de la European Union Of Clinicians in 

lmplant Dentistry (E.U.C.I.D.) 

------------CONSULTE A:------------. 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 1a·so a 20·00-

c1. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tlf.:' 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Participó por tercer año consecutiva en Alcalá 

La Banda de cornetas y Tambores de 
Villalbilla salió en la procesión general 
junta a la Virgen de la Esperanza 

La banda de cometas y tambores de Villalbilla volvió a partici
par en la Semana Santa de Alcalá sumando así su tercera presencia 
en el recorrido de la procesión general del Viemes Santo. Se trata 
de una banda que se ha convertido en la mejor embajada cultural 
de la vecina localidad y en una actividad que ha ejercido el mayor 
vínculo entre los vecinos de Villalbilla que se recuerda en muchos 
años. La banda de tambores y cometas acompañó a la Virgen de la 
Esperanza y lo hizo con la dignidad y brillantez a la que ya ha habi
tuado a la ciudad alcalaína después de dos participaciones conse
cutivas en el más importante recorrido procesional. 

El vicedirector de la banda de 
cornetas y tambores de Villalbi
lla, José Mogarra, contestó a las 
preguntas de PUERTA DE MA
DRID, en ausencia del director, 
Juan Castillo, sargento de la Bri
gada Paracaidista y participan-

te con ella en los desfiles proce
sionales de Málaga. Para Moga
rra, la participación de la banda 
en la Semana Santa alcalaína, es 
una de sus actividades más espe
radas del año: «Estamos todos 
muy contentos por poder estar en 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
•• 
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esta procesión. La verdad es que 
bajamos a Alcalá con mucha ale
gría y ganas de hacerlo lo mejor 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

que podemos. Los chavales po
nen mucha ilusión al ver el am
biente que hay en la procesión de 
Alcalá». 

José Mogarra explicó que tras 
la procesión general del viernes 
Santo en Alcalá, subieron a toda 
prisa a Villalbilla para participar 
en la procesión de su localidad: 
«Después de la de Alcalá tenemos 
que hacer la de Villalbilla, o sea, 
que se nos ha acumulado el tra
bajo». 

La banda de cornetas y tam
bores de Villalbilla está formada 
por setenta miembros, aunque 
en Alcalá, por las vacaciones, es
tuvieron 54 miembros. Además, 
los integrantes están preparando 
el solfeo con el fin de hacer una 
banda de música: «Y a tenemos 
las trompetas y hay que comprar 
los saxos. Con ello tendremos la 
banda de cornetas y tambores y 
la banda de música». 

Pero de lo que no hay ningu
na duda es de que la actividad es
tá haciendo historia en Villalbi
lla: «Esto era una cosa que se lle
vaba años intentando hacerlo. Se 
ha cogido con ilusión y el pueblo 
entero está volcado con la 
banda». 

directamente a la Plaza de Cervantes, 7 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 
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Estuvo presidida par el obispo, monseñor ureña, y par el 
alcalde en funciones, Tomás Sánchez 

Miles de personas contemplaron la procesión 
general del Viernes santo 

La procesión general del Viernes Santo congregó a miles de personas a lo largo de su recorrido. El 
desfile pasional fue la ráhrica de una Semana Santa que se ha consolidado en Alcalá levantando la ex
pectación de los alcalaínos y de visitantes a la ciudad complutense. Las cofradías, el ayuntamiento 
y las autoridades religiosas ya no hablan del auge de la Semana Santa alcalaína, sino de esa realidad 
que es la expectación creada en tomo a todos y cada uno de los actos realizados. 

La procesión general del 
• Viernes Santo estuvo presidi

da por primera vez por la má
xima autoridad eclesiástica de 
la ciudad complutense, el 
obispo de la diócesis de Alca
lá, monseñor Ureña Pastor. 

También presidió el acto, 
como autoridad civil el alcal
de en funciones, Tomás Sán
chez Torres, que como primer 
teniente de alcalde participó 
en ausencia de Florencio 
Campos. 

Eso sí, Sánchez 'no llevó el 
bastón de mando porque al 
parecer no lo encontró, aun
que fuentes de alcaldía reco
nocieron que no se consideró 
importante que Sánchez To
rres portara el bastón duran-
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te este recorrido procesional 
en concreto. 

Además de la presencia del 
alcalde en funciones se desta
có la de una nutrida represen
tación del grupo de conceja
les del Partido Popular, enca
bezada por la presidenta co
marcal, Rosalía Rodríguez del 
Río, y la portavoz en el ayun
tamiento, Esther García 
Romero-Nieva. Junto a ellas 
estuvieron los ediles Bartolo
mé González Jim~nez , Javier 
Bello, María Angeles Oñoro y 
Luis Vargas. Además de los 
concejales del PP estuvo el 
concejal socialista encargado 
del área de Relaciones Insti
tucionales, Fernando Espa
ñol. Tomás Sánchez fue acom
pañado por el jefe de turno de 
la Policía Municipal, el sar
gento Nicolás Ranchal. Los 
agentes de la Policía Local 
vistieron uniforme con cami
sa y guantes blancos. Mención 
aparte hay que hacer del con
cejal José Macías, que marchó 
como penitente junto a la co
fradía de las Peñas. 

Escoltada por un piquete de 
la Brigada Paracaidista, la 
Virgen de la Esperanza salió 
de la ermita del Cristo de los 
Doctrinos para incorporarse 
poco después a la procesión 
general, que salió de la iglesia 
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Magistral-Catedral por la 
puerta principal. La comiti
va, con la Virgen de la Espe
ranza incorporada, se dirigió 
por la calle San Juan a la pla
za de Palación y ala altura de 
la calle de las Bernardas se in
corporaron los dos pasos que 
salen del convento que da 
nombre a la calle y a la plaza, 
el Cristo de Medinaceli y la 
Virgen de la Soledad. En la 
calle de Santiago, a la altura 
de la calle de la Imagen, se in
corporó el último de los pasos 
procesionales, el del Cristo de 
la Columna. 

Con todo, la procesión es
tuvo encabezada por la cofra
día del Cristo de Medinaceli, 
que salió precedida por la 
banda de tambores y cornetas 
de la peña El Quijote. A con
tinuación desfilaba la cofradía 
del Cristo de la Columna o de 
las Peñas acompañada de una 
banda de música. Le seguía la 
imagen de la Virgen de la Es
peranza, acompañada de la 
Brigada Paracaidista y de la 
banda de cornetas y tambores 
de Villalbilla. Tras la Virgen 
de la Esperanza desfilaba la 
Adoración Nocturna con la 
imagen del Cristo con la cruz 
a cuestas. Inmediatamente 
detrás iba el Cristo de la Ago
nía al que seguía otro cruci-

ficado, el Cristo de los Traba
jos. En esta ocasión, la talla 
que puso en la calle el propio 
José Macias Soto, salió escol
tada por un grupo de nazare
nos comandado por el encar
gado de la máquina intercam
biadora de jeringuillas, Fran
cisco Pérez Barba, y por va
rios miembros del equipo de 
fútbol sala que entrena. 

Tras el Cristo de los Traba
jos, con la carroza realizada 
por los trabajadores del par
que municipal de Servicios, 
marchaba la cofradía del San
to Entierro con sus dos imá
genes, la Virgen de los Dolo
res y el Santo Entierro. La 
Virgen de los Dolores llevó la 
escolta de un retén del Primer 
Depósito de Sementales por 
última vez, ya que está pró
ximo su traslado a Avila. Los 
soldados del Centro de Repro
ducción Equina llevaban uni
forme de gala. 

Un retén de la Guardia Ci
vil escoltó al Santo Entierro 
como es habitual todos los 
años. En el retén desfilaba 
una de las mujeres que for
man parte de la tropa existen
te en la comandancia de Alca
lá. Tras el Santo Entierro ce
rraba la procesión la Virgen 
de la Soledad y tras ella, una 
banda de música y las auto-
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ridades que presidieron la 
procesión general. 

En opinión de muchos de 
los participantes, especial
mente del propio José Macías 
Soto, el recorrido habría que 

Aquí tienen ustedes la bizarra 
estampa de un soldado del Cen
tro de Reproducción Equina, qae 
ya es una foto para la historia, 
puesto que el Depósito de Se
mentales desaparece de Alcalá. 
Bajo estas lineas, carmelitas de 
la Imagen se asoman a los bal
cones de su convento para ver 
salir de él al Cristo de la Colum
na, que es de su propiedad. 
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acortarlo el próximo año, 
puesto que no ha sido todo lo 
beneficioso que se esperaba el 
aumento del mismo en esta 
edición. Otra cuestión a tener 
en cuenta fue que la procesión 
debe adelantar algo su hora
rio para no.concluir demasia
do tarde. Los pasos se recogie
ron prácticamente sobre la 
una menos cuarto de la ma
drugada, después de casi cin
co horas de recorrido. 

Las saetas volvieron a co
rrer a cargo de Charo de Al
calá, que las interpretó desde 
la ermita del Cristo de los 
Doctrinos y desde la Casa de 
Cervantes, aunque no faltó al
guna voz espontánea. En las 
fotos superiores de esta pági
na tienen ustedes a ambas in
térpretes de saetas. Al paso 
por la ermita del Cristo de los 
Doctrinos, a cuya puerta es
taba presidiendo la imponen
te talla, todas las cofradías 
quedaron postradas ante la 
misma entregando ramos de 
flores. La Virgen de la Espe
ranza ya no continúo el reco
rrido y quedó allí guardada. 

En resumen, cabe señalar 
una vez más la opinión gene
ral de que la Semana Santa al
calaína ha madurado no sólo 
en su vertiente espectacular, 
sino también en la religiosa. 
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El obispo de Alcalá se mostró encantado por el desarrollo 
de la semana santa complutense 

Aunque no consiguió 
encontrar la vara por 
el ayuntamiento ... 

Tomás Sánchez 
presidió la procesión 
general como alcalde 

«Hay una capacidad extraordinaria de cambiarse de chaqueta en funciones 
en la saciedad actual)) I dlJo Monseñor Ureña 

El obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Ureña, manüestó a PUERTA DE MADRID su satisfac
ción por haber participado por completo en los actos litúrgicos y en las manifestaciones de religiosi
dad popular celebradas en Alcalá: tcTengo que reconocer que he quedado realmente encantado porque 
el pronóstico que yo había hecho y que es mi deseo y el de la Iglesia, acerca de que estas manüestacio
nes exteriores fuesen un trasunto y un reflejo de la celebración de la liturgia de la Semana Santa, ese 
deseo mío se ha cumpliclO>t. 

Don Manuel Ureña reconoció 
que el Vía Crucis del Martes 
Santo, como la procesión general 
del Viernes Santo, «fueron un 
modelo de silencio, de devoción, 
de oración y de seguimiento de 
Jesucristo. La procesión del San
to Entierro del viernes duró cua
tro horas y media. ¡Benditas cua
tro horas y media! Esa procesión 
me maravilló por lo larga, por lo 
devota y por lo bien que salió to
da. Mi deseo es que todos los 
complutenses sigamos caminan
do por la realización de una Se
mana Santa que siga brillando 
por su cristianismo, su oración y 
su piedad». · 

El obispo de la diócesis com
plutense reconoció que durante 
la procesión general se emocio
nó: ccHubo momentos realmente 
maravillosos y lo viví muy inten
samente, lo mismo que viví in
tensamente la misa crismal con 
todos los sacerdotes». 

Monseñor Ureña destacó cela 
seriedad, el silencio y la devo
ción con que se ha vivido la Se
mana Santa. La procesión del 
Viernes Santo es un acto en el 
que participan muchísimas per
sonas. Qué duda cabe que mu-
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chas de las que asisten no son 
creyentes y sin embargo hay un 
comportamiento silencioso al 
cien por cien. Aparte, yo consi
dero que nadie es agnóstico, na
die es ateo en el fondo. Una cosa 
es que uno se presente como ag
nóstico, como ateo, que eso no 
deja de ser un latiguillo, una co
sa que está a la moda. Y es que 
parece que quien no se presenta 
como agnóstico o ateo hace el ri
dículo socialmente. Esto es una 
cosa propia del espíritu del tiem
po como hace cuarenta años ha
bía gente que se presentaba co
mo creyente porque lucía enton
ces. Hay una capacidad extraor
dinaria de cambiarse de chaque
ta en la sociedad actual». 

El obispo señaló que cchay mu
chas personas que a lo mejor no 
son practicantes y que asisten a 
la procesión teniendo así su con
tacto anual con lo sagrado. Eso 
les hace un inmenso bien. Las 
procesiones de Semana Santa 
han sido un motivo para el des
pertar del hombre religioso que 
llevamos todos dentro». 

Por último, la máxima autori
dad de la Iglesia católica en Al
calá mostró su satisfacción por 

el hecho de que la juventud ha
ya participado no sólo en las pro
cesiones, sino también en los ac
tos litúrgicos: ccLa juventud ha 
estado presionada durante mu
chísimo tiempo por unos prejui
cios secularizantes y secularistas 
terribles. Al final se ha llegado al 
fondo y la juventud se ha cansa
do porque al joven se le ha va
ciado de su alma religiosa. El al
ma del joven se había quedado 
desnuda de valores y de fe». 
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El primer teniente de alcalde 
del ayuntamiento complutense, 
el concejal socialista Tomás Sán
chez Torres, responsable del área 
de Hacienda, presidió la proce
sión general como alcalde en fun
ciones, ya que Florencio Campos 
se había tomado unos días de va
caciones. A pesar de esto, Tomás 
Sánchez Torres no llevó el distin
tivo de su mando, la vara que 
acredita al alcalde complutense 
en celebraciones oficiales. 

Según comentó en tono disten
dido el concejal de Hacienda, no 
salió con el bastón porque no lo 
encontró en el ayuntamiento. 
Fuentes de la alcaldía comenta
ron a PUERTA DE MADRID 
que no se tomó en consideración 
la idea de portar el bastón . de 
mando porque la representación 
oficial del ayuntamiento en actos 
religiosos es en las celebraciones 
de los Santos Patronos , los San
tos Niños y la Virgen del Val. 

Tomás Sánchez Torres señaló 
que «he presidido la procesión 
por ausencia del alcalde, que es
tá pasando unos días fuera. Me 
he encontrado en la obligación 
de venir como máxima autoridad 
municipal y por ser respetuoso 
con la procesión general de la Se
mana Santa». 

El primer teniente de alcalde 
afirmó que «por lo que he teni
do oportunidad de comprobar, la 
Semana Santa ha salido bastan
te bien. Ha habido muchísima 
gente a lo largo del recorrido y 
eso es muy importante». 
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se celebran tres sacramentos 

en la ceremonia de la Vigilia Pascual 

La procesión de las antorchas este año 
sí salio del Palacio Anobispal 

Tras la confusión del pasado año, en esta Semana Santa se ha en
mendado la plana con la procesión de las antorchas. Lo cierto es que 
en esta ocasión, lo destacable precisamente es que hubo procesión. 
Y es que el pasado año, fue anunciada y no fueron pocos los partici
pantes que se vieron sorprendidos con el hecho de que la ceremo
nia del fuego se celebró junto a la iglesia Magistral-Catedral. 

La Vigilia Pascual estuvo pre
sidida por el obispo de la dióce
sis, don Manuel Ureña. Esta se 
inició con la bendición del fue
go y de la luz, que se celebró en 
el patio de armas del Palacio Ar
zobispal, donde se. realizó una 
gran hoguera. Del fuego bende
cido por el obispo, se tomó la luz 
para el cirio, siendo éste el sím
bolo de la ruptura de las tinieblas 
por Cristo resucitado. 

Del cirio se fueron encendien
do las antorchas o velas de todos 
los participantes en el acto, que 
desfilaron en procesión hasta la 
Magistral-Catedral por la calle 
de San Juan. 'La noche de las 
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noches' o 'la vigilia de las vigi
lias' como la denominó San 
Agustín, prosiguió con las lectu
ras en el interior del templo. Y 
una de ellas es la del paso del mar 
Rojo del libro del Exodo. Y es 
que la Vigilia Pascual tiene una 
clara referencia al bautismo con 
el rito del agua. 

Después de las lecturas se ce
lebró la liturgia eucarística, que 
también se vincula al sacramen
to de la Confirmación: Así pues, 
fueron tres sacramentos relacio
nados con la celebración de la re
surrección de Cristo: el de la 
Eucarística, el Bautismo y la 
Confirmación. 
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Todas las opiniones coinciden en general: 

se puede considerar que la celebración de la semana santa 
en Alcalá está consolidada en su aspecto participativa 

Pascual de Diego, 
presidente de la 
Junta de Cofradías 

El presidente de la Junta de 
Cofradías, Pascual de Diego, que 
además preside la cofradía del 
Cristo de la Columna o de las Pe
ñas, manifestó a PUERTA DE 
MADRID su alegría por la ex
pectación que ha despertado la 
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La Semana Santa alcalaína, en lo que se refiere a su última ver
tiente de celebración, aparece como definitivamente consolidada se
gún todas las opiniones que hemos consultado. Eso no quiere decir 
que haya llegado a su cumbre porque las cofradías tratan de supe
rarse año tras año como si para ellas <<el cielo fuera el techo», y qui
zá nunca más apropiada la expresión. A continuación publicamos 
las opiniones de algunos de los responsables y participantes. 

Semana Santa de Alcalá, así co
mo por los resultados que final
mente ha obtenido: «Ha salido 
todo perfecto». Pascual de Die
go puso en evidencia los miles de 
ciudadanos que vieron la proce
sión general, aparte del impor
tante incremento de participan
tes en cuanto a penitentes. 

El presidente de la Junta de 
Cofradías afirmó que la organi
zación de los actos ha sido exce
lente: «La colaboración que he
mos tenido unos y otros ha sido 
muy brillante y es la clave para 
entender que todo salga como ha 
salido. Cofradías, Cabildo Ma
gistral, Obispado y Ayuntamien
to hemos trabajado conjunta
mente para lograr que la Sema
na Santa fuera un éxito». 

Respecto a su cofradía, la de 
las Peñas, Pascual de Diego se
ñaló que están muy contentos 

porque las cosas les han salido 
como esperaban: «Sólo hemos te
nido el problema del sobrepeso 
del paso procesional, lo que nos 
hizo pasar dificultades en la pro
cesión del Silencio. Pero por l_o 
demás estamos satisfechos por
que los jóvenes hemos demostra
do una vez más de lo que somos 
capaces en Semana Santa». 

Alfonso Muñoz, 
presidente de la 
cofradía de la 
Virgen de la Soledad 

Desde la cofradía de la Virgen 
de la Soledad se contempló con 
cierta sorpresa lo ocurrido en la 
procesión general cuando las 
autoridades civiles y eclesiásticas 
salieron del desfile acortando el 
camino por la calle Giner de los 

Ríos y presidir el paso desde la 
ermita del Cristo de los Doctri
nos. Las autoridades cierran la 
procesión inmediatamente de
trás de la imagen de la Virgen de 
la Soledad y, aunque no ha ha
bido pronunciamento oficial de 
la cofradía al respecto, no se con
templó con agrado el que no hu
biera ningúna autoridad religio
sa ni civil con la Virgen durante 
un tramo del recorrido. Sin em
bargo, el presidente de la cofra
día, Alfonso Muñoz, también 
habló del éxito de la Semana 
Santa de este año: «Esto va cada 
vez a más. El público está res
pondiento y la presencia del se
ñor obispo ha contribuido a me-
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jorar aún más lo que entre todos 
hemos logrado. Lo más bonito es 
la compenetración existente pa
ra que esto salga bien». 

Para Alfonso Muñoz, en los 
últimos años se han sentado unas 
bases francamente interesantes 
que hacen de la Semana Santa al
calaína una realidad que va a se
guir yendo a más: «Creo que lo 
importante es que a la vuelta de 
unos años, la Semana Santa de 
Alcalá va a ser la más importan
te de la Comunidad de Madrid». 

«Cosas nuevas siempre se van 
haciendo: aunque no sea muy 
llamativo, nosotros hemos estre
nado un nuevo rostrillo para la 
Virgen y un nuevo cetro de her
mano mayor para dar un empu
je el año que viene con la cande
lería de plata», dijo Alfonso 
Muñoz. 

Angel Lozano, 
vicepresidente de la 
Adoración Nocturna 

A pesar de no tener carácter de 
cofradía, la Adoración Nocturna, 
como asociación religiosa que es, 
participa en la Semana Santa or
ganizando el Vía Crucis del mar
tes Santo y en la propia proce
sión general del viernes Santo. 
La Adoración Nocturna saca el 
paso del Cristo con la cruz a cues
tas. Su vicepresidente, Angel Lo
zano Hernández, también reco
noció el éxito que ha tenido la ce
lebración de la Semana Santa en 
Alcalá este año: «Gracias a Dios 
la Semana Santa ha alcanzado un 
éxito muy importante. Esto lo 
hemos podido comprobar al ver 
el número de fieles que han asis
tido a las procesiones y a los ac
tos religiosos y como es lógico nos 
da una gran alegría». 

Angel Lozano Hernández con
sideró un éxito la procesión del 
Vía Crucis organizada por la 
Adoración Nocturna: «Fue im
presionante la cantidad de gen
te que participó recordando el 
camino de Jesucristo en la pa
sión. El espíritu cristiano va en 
aumento». 
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carios Pinilla Sánchez, 
presidente 
de la cofradía del 
Cristo de Medinaceli 

La valoración que de la Sema
na Santa hizo la cofradía del 
Cristo de Medioaceli, por boca 
de su presidente, Carlos Pinilla 
Sánchez, fue explícita: «La valo
ración es más positiva que el año 
pasado». Pinilla aseguró también 
que más que auge de la Semana 
Santa complutense hay que ha
blar de consolidación: «Esto es 
una realidad y lo estamos vien
do. La Semana Santa de Alcalá 
se está consolidando año a año. 
Y aún diría más: está plenamen
te consolidada». 

Y el síntoma claro de lo que 
asegura el presidente de la cofra
día del Cristo de Medinaceli, la 
más numerosa en cuanto a cofra
des, es precisamente que, si ha
ce algunos años había que hablar 
de la participación de decenas de 
personas, ahora las cifras se han 
multiplicado y hay que hablar de 
miles de participantes en las pro
cesiones y en los actos religiosos: 
«Es cierto. Hay cada vez más 
gente participando, tanto vesti
dos con hábitos de penitentes co
mo gente que hace el recorrido de 
paisano o lo ve pasar. Nosotros 
en nuestra procesión hemos vis
to muchísima más gente que 
otros años y eso que el recorrido 
ha sido mucho más largo que el 
año pasado». 

Para Carlos Pinilla el aumen
to del recorrido de la procesión 
del jueves Santo organizada por 
su cofradía fue muy beneficioso: 
«Yo creo que ha sido muy impor
tante el alargar el recorrido por 
cuanto hemos tenido oportuni
dad de que la gente pudiera ver 
el paso con mayor comodidad». 

El presidente de la cofradía del 
Cristo de Medinaceli señaló que 
las novedades de la Semana San
ta «DO han existido si por esto en
tendemos el que saliera algún 
nuevo paso. Esto es muy difícil 
porque para sacar algún nuevo 

paso hay que organizarlo muy 
bien con una cofradía que se ha
ga cargo de ello. Pero no han fal
tado las novedades que cada una 
de las cofradías hemos introdu
cido en nuestras procesiones. o en 
nuestros pasos. También hay 
que tener en cuenta que estamos 
situados a un nivel en el que lo
grar superarnos es muy compli
cado. Lo que hay que hacer es 
mantenerlo y dar los retoques 
que sean precisos». 

zacarías Bello, 
presidente 
de la cofradía 
del santo Entierro 

El presidente de la cofradía del 
Santo Entierro, Zacarías Bello, 
se mostró plenamente satisfecho 
de cómo discurrió la Semana 
Santa complutense: «Pienso que 
ha salido muy bien y que ha ha
bido mucha más animación que 
en otros años. Ha sido una Sema
na Santa muy bonita la que he
mos tenido oportunidad de 
celebrar». 

También consideró Bello que 
ya no debe hablarse de auge de 
la Semana Santa complutense si
no de una realidad o la consoli
dación de lo que se ha logrado en 
los últimos años: «No cabe duda 
de que cada año que pasa vamos 
a más pero lo que es más impor
tante es que en estos últimos años 
hemos conseguido llegar a una 
cota que es la que ahora estamos 
manteniendo. La Semana Santa 
de Alcalá levanta la expectación 
de los alcalaínos y eso es muy 
importante». 

La valoración de la cofradía 
del Santo Entierro no puede ser 
más positiva: «Estamos muy or
gullosos porque la gente está res
pondiendo a todo cuanto se les ha 
llamado. Nosotros esperamos 
que vengan más hermanos a 
nuestra cofradía porque el am
biente es muy favorable». 

Pero no se ocultaba una nota 
triste y es que por último año un 
retén del Centro de Reproduc-

ción Equina o también conocido 
por Depósito de Sementales, 
acompañó a la Virgen de los Do
lores: «Sí, es cierto que va a ser 
el último año que nos han acom
pañado porque se van a Avila. 
Nosotros lo sentimos de todo co
razón y tendremos que buscar 
otra escolta para la Virgen. De 
todos modos, repito que sentimos 
mucho que el Depósito de Se
mentales se marche de Alcalá». 

José A. de la Torre, 
presidente de la 
cofradía del santísimo 
Cristo de la Agonía 

El presidente de la cofradía del 
Santísimo Cristo de la Agonía, 
José Antonio de la Torre, que es 
autor por cierto de una bonita 
obra de artesanía al construir él 
mismo los faroles de la carroza, 
se mostraba muy contento con el 
desarrollo de la Semana Santa: 
«La presencia de personas ha si
do impresionante. Baste decir 
que calculamos que en nuestra 
procesión, que se celebra a las 
seis de la madrugada, ha habido 
cerca de 1.500 personas. Pero 
creo que hay algo básico y es que 
hemos profundizado en religio
sidad. La gente lo ha vivido y es 
que en nuestra procesión hemos 
dado una nueva dimensión 
religiosa». 

De la Torre no quiso pasar la 
oportunidad de agradecer la 
aportación que en esta dimen
sión religiosa innovadora ofre
cieron las religiosas úrsulas y las 
clarisas de San Diego, que can
taron desde su clausura en direc
to el paso del Cristo, así como de 
lá poetisa alcalaína, Carmen Ce
rezo: «Tenemos que darlas las 
gracias de todo corazón». 

El presidente de la cofradía del 
Cristo de la Agonía también con
sideró que ya no existe auge de 
la Semana Santa complutense: 
«Yo creo que ya se ha consolida
do, aunque eso no nos tiene que 
impedir seguir aumentando el 
sentido religioso». 
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Macias se vistió 
de penitente en la 
procesión del Silencio 

El concejal José Macías Soto 
no tiene reparo en reconocer que 
él vive la Semana Santa muy in
tensamente. Se reconoce creyen
te y junto a su fe ha demostrado 
el interés de que la Semana San
ta alcalaína sea un acontecimien
to social de una envergadura tal 
que haga posible la afluencia de 
visitantes a nuestra ciudad para 
presenciar el desarrollo de los ac
tos procesionales. Macías quiere 
conseguir que la Semana Santa 
complutense sea la mejor de la 
comunidad de Madrid y en ese 
empeño lleva trabajando desde el 
ayuntamiento los últimos seis 
años. Al edil socialista muy po
ca gente le quita el mérito de ser 
uno de los impulsores de la Se
mana Santa complutense. 

Pero inherente a la pretensión 
de hacer grande la Semana San
ta está la condición de creyente 
que tiene Macías. El granadino, 

,afincado desde hace muchos años 
en Alcalá, está imbuido del espí
ritu religioso de las celebraciones 
pasionales andaluzas, y con ese 
espíritu puso manos a la obra allá 
por el año 88. Impulsó el naci
miento de la cofradía del Santí
simo Cristo de la Columna, o de 
las Peñas, y en ella ostenta el tí
tulo de presidente de honor. Y 
como tal, no oculta su devoción 
por este Cristo y por lo que 
representa. 

No es de extrañar que el con
cejal socialista volviera a salir en 
la procesión del Silencio con el 
hábito de penitente de la cofra
día. Vestido con la túnica encar
nada y el capuchón blanco, José 
Macías hizo todo el recorrido 
junto al capellán de la cofradía, 
donjuan Bautista Ciudad Sola
na. Macías frecuentemente habla 
de la emoción que le produce la 
salida y la llegada del Cristo a la 
iglesia del convento de las Ma
dres Carmelitas Descalzas en la 
calle Imagen. 
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Y con la emoción a flor de piel 
vivió José Macías Soto la proce
sión general del viernes Santo. 
Fiel a su costumbre, en lugar de 
ir en el lugar destinado a las 
autoridades, cerrando la proce
sión general, Macías salió junto 
a su cofradía vestido con traje os
curo. 

Virgen de la Soledad: 
cambiará mañana 
de hermano mayor 

Una vez concluida la Semana 
Santa, en la cofradía de la Vir
gen de la Soledad va a haber un 
cambio. En una celebración re
ligiosa que tendrá lugar mañana 
domingo 18 de abril, la cofradía 
procederá al cambio de hermano 
mayor. José Luis Moya Sabas ce
derá el cetro tomado el año pa
sado al cofrade que ostentará el 
cargo durante todo el año, con
cretamente Pedro Puertas Sego
via. En la fotografía puede ver
se a José Luis Moya con el cetro, 
antes de iniciarse la procesión 
general del viernes Santo. 

Bartolomé González 
volvió a vestir 
los hábitos de 
Jesús de Medinaceli 

El concejal del Partido Popu
lar en el ayuntamiento complu
tense Bartolomé Gonzálezjimé
nez volvió a vestir los hábitos de 
la cofradía de Jesús Nazareno de 
Medinaceli, participando como 
penitente en la procesión del jue
ves santo organizada por esta co
fradía. Bartolomé González cum
ple año a año con el deseo de sa
lir en la procesión con la túnica 
y el capirote morados y los cor
dones amarillos, mostrando así 
su devoción por el Cristo de 
Medinaceli. 

La propia presidenta del Par
tido Popular, Rosalía Rodríguez 
del Río, señaló a PUERTA DE 
MADRID que «nuestra obliga
ción como concejales del ayunta
miento de Alcalá de Henares es 

estar presentes en todas y cada 
una de las procesiones de la Se
mana Santa alcalaína. Pero no 
sólo estamos en calidad de con
cejales, sino que nuestra fe nos 
ha hecho asistir siempre a estos 
actos religiosos; siempre hemos 
venido pero ahora lo hacemos 
con más obligación por ser 
concejales». 

Por este motivo, por hacer pa
tente la presencia del Partido Po
pular como parte del ayunta
miento complutense, los conceja
les populares tuvieron que pres
cindir de vestir los hábitos de sus 
cofradías en la procesión del 
viernes santo. Tres concejales del 
PP son miembros de cofradías y 
muestran su devoción religiosa 
desfilando en los recorridos pro
cesionales como penitentes: el 
mencionado Bartolomé González 
Jiménez, de la cofradía del Cris
to de Medinaceli, y Javier Bello 
y María Angeles Oñoro, del San
to Entierro. Los tres desfilaron 
en la procesión general con sus 
medallas de concejales, presi
diéndola detrás del o~ispo. 

Pero Bartolomé González no 
quiso romper el jueves santo con 
su costumbre de desfilar como 
penitente y vistió los hábitos de 
su cofradía: «Desde muy peque
ñito vengo a esta procesión, lo 
que pasa es que me hice miem
bro de la cofradía hace cinco o 
seis años. La anécdota es que 
siempre venía con mi abuela y 
me daba mucho miedo del paso. 
Le llamaba el Cristo de las me
lenas y me daba mucho miedo». 
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Juan Tercero, cofradía 
del cristo 
de los Doctrinos 

Juan Tercero, como represen
tante de la cofradía del Cristo de 
los Doctrinos y de la Virgen de 
la Esperanza, aludió al susto que 
proporcionó la salida de la talla 
más emblemática de Alcalá a la 
puerta de su ermita. El Cristo de 
los Doctrinos recibió algún gol
pe y crujió al sacarlo, como ex
plicámos en otro artículo de este 
semanario: «He sufrido mucho 
cuando lo hemos sacado, por los 
golpes que ha tenido el Cristo. 
Pára mí es un sufrimiento muy 
grande, como vengo diciendo 
desde hace muchos años y que 
me hace reafirmarme: El Cristo 
no está para moverle». 

Juan Tercero reconoció lo que 
ya anteriormente había llegado 
al conocimiento de un reportero 
de PUERTA DE MADRID: «El 
Cristo ha llegado a crujir y suba
se se ha movido mucho». La res
tauración de la imponente talla 
es algo cada vez más urgente; es
ta reparación a fondo depende de 
la comunidad de Madrid: «Se es
tá tomando mucho interés la con
cejala de Cultura, Dolores Pérez 
Quirós, pero la dirección gene
ral de Patrimonio Artístico de la 
CAM siempre dice que no tiene 
dinero para hacer la restaura
ción. A ver si este año encuen
tran dinero para que se pueda 
conservar esta única obra de ar
te escultórico que hay en Alcalá». 

El representante de la cofradía 
del Cristo de los Doctrinos y la 
Virgen de la Esperanza explicó 
a PUERTA DE MADRID que el 
auge de la Semana Santa complu
tense está en el carácter de los al
calaínos: «Alcalá siempre ha si
do muy piadosa; ahora vive mu
cha más gente en la ciudad y vie
nen a las procesiones,. pero Alca
lá siempre ha demostrado ser 
muy piadosa. Desde que yo lle
vo en esta ciudad, más de 30 
años, nunca ha faltado aquí el 
culto de Semana Santa». 
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con la participación de medio centenar de 

actores del pueblo y la plaza llena de público 

Daganzo representó por octava vez 
su Pasión Viviente 

La villa ele Daganzo volvió a volcarse con su Pasión Viviente. Los 
habitantes de la localidad daganceña señalan muy ufanos que el ini

cio de la renombrada Pasión de Morata de Tajuña, este año con te
levisión en directo, hay que situarla en Daganzo, adonde recurrie
ron los organizadores de Morata para comenzar a andar. El caso es 

que la Pasión de Daganzo levanta una total expectación en la villa 

y es un motivo de orgullo para sus habitantes, que aplaudieron a 
rabiar el desenlace de la representación. 

La Pasión Viviente de Da
ganzo se representó por octa
vo año, que no es consecuti
vo porque un año no se pudo 
celebrar. La idea surgió entre 
los propios vecinos de la villa, 
quienes la pusieron con mu
cho tesón en marcha y quie
nes la representan y la viven 
intensamente. Medio cente
nar de actores y participantes 
de un modo y otro, y prácti
camente todo el pueblo con
centrado en la plaza para pre
senciar la representación, son 
las claves para entender el éxi
to de esta actividad cultural y 
religiosa en la que el ayunta
miento de la villa, a través de 
su concejalía de Cultura, pa-

ga lo más costoso, la lumino
tecnia. 

La representación está ba
sada en un guión desarrolla
do por los propios organizado
res, que recoge el momento en 
el que se inicia la Pasión de 
Jesucristo con la llegada a Je
rusalén, la última cena, el 
prendimiento de Cristo y to
dos su pasión propiamente di
cha hasta su muerte en la cruz 
y su resurrección. 

El papel de Jesucristo lo en
carnó Ramos Castro Berzal, 
quien lleva haciéndolo desde 
hace cinco años: «Para mí es
to es algo más que una repre
sentación meramente teatral. 
Esta es una actividad más de 
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la Semana Santa. No me atre
vería a decir que esto es exclu
sivamente religioso, pero sí 
tiene un componente religio
so muy importante». 

Ramos Castro Berzal mani
festó que la representación 
contribuye a celebrar más 
profundamente la Semana 
Santa: «Esto rompe con las tí
picas procesiones y la verdad 
es que la camaradería con la 
que se vive la Pasión nos ha
ce participar más en los pro
pios actos religiosos». 

El actor que encarnó el pa
pel de Jesucristo señaló tam
bién que la imaginería de Da-

ganzo es muy escasa después 
de la guerra civil: «Esto ha he
cho perder el sentido especta
cular que tienen las procesio
nes en otros lugares de Casti
lla. Por eso la Pasión Vivien
te es algo importante para la 
Semana Santa de Daganzo». 

A pesar de que los decora
dos ya están hechos, la prepa
ración de la representación es 
costosa: «Durante dos o tres 
meses ensayamos y durante 
más tiempo pensamos mucho 
y hablamos para intentar me
jorar año a año». 

El papel de Pedro lo inter
preta Nicolás Pinedo; el de 

Entre en el Mundo Panasonic 
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Pilatos, Pedro Armendáriz, 
pero en palabras de Ramos 
Castro Berzal, el mayor mé
rito es el del narrador, Julio 
Berzal. 

Pedro Juan García realiza 
el papel de Santiago y desa
rrolla una importante labor 
también entre bambalinas, lo 
mismo que José Alguacil; am
bos comentaron que la idea de 
la Pasión tomó cuerpo rápida
mente: «Lo bonito es que hay 
mucha gente que piensa que 
desde donde mejor lo ve es 
metiéndose en la Pasión. 
Creemos que el balance es 
bastante positivo». · Ramos Castro (uJesucristo») 

GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclinables. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 
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El Cristo de la Guía participó en la semana santa de la localidad 

VillalbiHa· celebró un Vía crucis matinal 
Los escarpados alrededores de la iglesia de Villalbilla fueron utilizados para realizar UD Vía Crucis 

matinal el Viernes Santo. Esta procesión, que conmemora toda la pasión y muerte de Jesucristo, con 
todos los sufrimientos que tuvo, consigue gracias al recorrido, UD realismo imponente, puesto que par
ticipar en el Vía Crucis de Villalbilla supone UD claro esfuerzo físico. 

Sabido es que la imaginería de 
muchos pueblos españoles y de la 
comarca alcalaína en particular 
está francamente empobrecida 
desde la guerra civil española. 
Esto hace que las escasas imáge
nes se utilicen en la mayor parte 
de los actos religiosos, sea cual 
fuere el motivo principal de és
tos. 

En la Semana Santa de Villal
billa salió la principal imagen 
existente, la del patrono del pue
blo, el Cristo de la Guía. Esta 
imagen salió en procesión en la 
noche del Viernes Santo para 
conmemorar el Santo Entierro. 
En este desfile procesional par
ticiparon también un Cristo 
Crucificado, Jesús Nazareno con 
la Cruz a Cuestas y la Virgen de 
la Soledad. 

No ocurrió lo mismo con el 
Vía Crucis, que fue celebrado a 
mediodía del Viernes Santo. Es
ta procesión estuvo presidida por 
,una sencilla cruz de madera, sin 
más, y la oración fue dirigida por 
el párroco de la localidad, don 
Secundino Melón Alonso. 

Estos dos actos procesionales 
fueron los dos únicos que tuvo la 
Semana Santa de Villalbilla. A 
estas manifestaciones religiosas 
populares hay que añadir la ce
lebración de los actos litúrgicos 
propios de la fecha y que tam
bién fueron dirigidos por el pá
rroco. 
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El obispo bendijo 
los escapularios 
de los nuevos 
cofrades 
de las peñas 

El obispo de la diócesis de 
Alcalá, monseñor don Ma
nuel Ureña, bendijo los es
capularios de los nuevos co
frades de las peñas y el cam
bio de cetro de la hermana 
mayor saliente (María Isa
bel del Pozo) a la entrante 
CTosefina Llamas), en un ac
to celebrado en la iglesia de 
las Carmelitas Descalzas de 
la Imagen antes de la parti
da de la procesión del Silen
cio, a medianoche del miér
coles santo. 

Monseñor Ureña estuvo 
acompañado del vicario ge
neral de la diócesis, don 
Juan Sánchez, del canónigo 
don Luis García Gutiérrez y 
del capellán del convento, 
que lo es también de la co
fradía, don Juan Bautista 
Ciudad Solana. Hizo la pre
sentación del acto el presi
dente de la cofradía, Pascual 
de Diego, que fue llamando 
uno a uno a los nuevos co
frades para que el obispo les 
impusiera el escapulario y 
les diera su bendición. 

U reña agradeció a la co
fradía su deferencia por in
vitarle a él y a sus acompa
ñantes al acto de bendición 
de los escapularios: «Estoy 
plenamento satisfecho del 
cometido y de los buenos re
sultados y éxito de esta co
fradía. Os deseo que año 
tras año sigáis brillando por 
vuestro maravilloso com
portamiento, por vuestra 
devoción por mostrar a 
Nuestro Señor Jesucristo». 
Deseó el obispo que los jó
venes cofrades convirtieran 
los actos procesionales en 
cuantos participaran «en 
una manifestación religiosa 
def misterio Pascual que es
tamos celebrando. En la 
procesión del Silencio tened 
los sentimientos de Jesucris
to; acompañad al Señor en 
el camino de la cruz. Con
vertid vuestra procesión en 
un auténtico Vía Crucis». 

También pidió el obispo 
que los integrantes de la co
fradía del Cristo de la Co
lumna acompañaran al Se
ñor «en su dolor y en su su
frimiento, conscientes de 
que el dolor y el sufrimien
to, cristianamente vividos, 
tienen un horizonte, que es 
la Resurrección». 



En la procesión del Jueves santo participaron el Cristo de la Torre 
y un Cristo crucificado 

Torres de la Alameda celebró su semana santa 
Los jóvenes de Torres de la Alameda celebraron un Vía Crucis en la noche del Viemes Santo, conme

morando el Santo Entierro de Jesucristo. Un día antes, el Jueves Santo, los torresanos realizaron una 
procesión desde la parroquia ~ el cementerio de la localidad. En ella participaron dos imágenes, 
la del Cristo de la Torre y un Cristo Crucificado. 

Esta procesión estuvo presidi
da por el párroco, Nacho Figue
roa. La conmemoración de la Ul
tima Cena de Jesucristo tuvo 
lugar en la misma iglesia con el 

lavatorio de los pies y los actos 
litúrgicos correspondientes. Fue 
tras la Eucaristía cuando se rea
lizó la procesión de retorno del 
Cristo de la Torre a la capilla del 

cementerio, esta vez, acompaña
do del cruficicado. En las foto
grafías puede verse distintos mo
mentos de esta procesión. 

Un día antes, el miércoles 

La Hermandad de Jesús Nazareno se encargó de organizar los 
actos de la semana santa en la localidad 

Morata de Taiuña celebró su VII Pasión Viviente con éxito 
La Pasión Viviente de Morata de Tajuña despertó la expectación no sólo de los vecinos de esta villa, 

sino también de muchos otros puntos de la comunidad de Madrid. Desde hace siete años se viene reali
zando esta representación en vivo y en directo de la pasión, muerte y resurrección de Jesucristo y en 
ella intervienen los cinco mil habitantes de la villa y, de forma directa, unos seiscientas personas que 
durante varios meses realizan un trabajo de preparación ocupando su tiempo libre. . 

Si la Pasión Viviente es una 
iniciativa enteramente popular, 
volcándose en ella prácticamen
te toda la población, la Herman
dad de Jesús Nazareno tiene un 
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protagonismo muy especial en la 
organización de todos los actos 
del programa de la Semana San
ta que se organiza en Morata de 
Ta juña. 

La cofradía desempeña el co
metido de poner en marcha todo 
el entramado procesional de la 
Semana Santa y para ello hay 
que tener las imágenes comple-

Santo, se celebró la primera de 
las procesiones, la del traslado 
del Cristo de la Torre a la igle
sia para allí celebrar la liturgia 
propia del día con una confesión 
comunitaria. 

Como en muchos otros pue
blos de España, Torres de la Ala
meda celebró la tradición del 
hornazo el domingo de Resurrec
ción. Decenas de torresanos se 
fueron al campo, donde se co
mieron el hornazo, un bollo 
grande que suele llevar un hue
vo cocido y a veces muchos otros 
ingredientes sabrosos en su inte
rior. 

tamente preparadas y engalana
das, la.Virgen, el Nazareno, el 
Cristo con la Cruz a Cuestas y el 
Crucificado. Además, desde la 
Hermandad se realiza una im
portante labor en la misma Pa
sión Viviente, dentro de las la
bores de orden y de preparación 
de decorados, como puede verse 
en las fotografías. 

Junto a la Pasión Viviente, en 
la que interviene el grupo de tea
tro local Taifa, se celebró un Vía 
Crucis el domingo de Ramos, 
una procesión del Silencio el jue
ves Santo y una procesión del do
mingo de Resurrección. 
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Un tercio del grupo AMDIC ante el complejo monástico del valle de Goreme. El origen volcánico de las rocas permite excavar en ellas 
viviendas, capillas, refugios para perseguidos ... En el centro, ccTimi», el simpático guía del coche ccCisnerOS» 

un país donde se ábrazan Oriente y occidente: Ankara, la capital de la 
Turquía moderna; capadocia, un lugar insólito 

12& DemocPáticas (J Democráticos) difundieron por 
Turquía los nombres de Alcalá, Cervantes y Cisneros 

Tras un detenido estudio del 
país en el curso de Humanidades 
que nos precedió, finalizado el 
día 24 de marzo por la conferen
cia del subdirector general, Mi
guel Angel Frutos, y tras un no 
menos detenido estudio del itine
rario para aprovechar al máximo 
nuestro tiempo y prever los in
cidentes que el numeroso grupo 
podría traer consigo, el día 2 de 
abril iniciamos nuestra ruta par
tiendo del aeropuerto de Barajas 
hasta el de Estambul, donde hi
cimos escala para llegar esa mis
ma noche a Ankara (desde aho
ra lo pronunciamos con acento 
en la primera «a»). Allí nos espe
raban tres autocares con los nom
bres de «Alcalá», «Cervantes» y 
«Cisneros» en grandes carteles. 

Y nos aguardaban tres jóvenes 
guías que nos acompañaron to
do el viaje voceando los nombres 
tan queridos y familiares de 
nuestros autocares por doquier. 
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El 24 de marzo aún tuvo lugar una última conferencia, pronunciada 
por Miguel .Angel Frutos, subdirector de Coordinación Educativa 
y antiguo componente de la embajada de España en Turquía. Estu
vo acompañado por el director del Centro de Estudios Americanos, 
José Morilla Critz, quien resaltó los paralelismos existentes entre 

estos dos países: España y Turquía. 

Un merecido descanso en- el 
magnífico hotel Sheraton Towers 
junto a un delicioso buffet libre 
en el que más de uno «nos pasa
mos» sobre todo con la variedad 
de dulces del país. En la maña
na del 3 de abril, con el ánimo 
alegre y el sol radiante, inicia
mos la visita de Ankara. Conver
tida en la capital de Turquía des
de 1923 por Atatürk, es una ciu
dad moderna de unos tres millo-

. nes de habitantes situada en el 
centro de Anatolia. Puede cons
tatarse la admiración y reveren
cia hacia Kemal Atatürk, «Padre 
de los Turcos», creador del mo
derno estado y del proceso de oc
cidentalización y acercamiento a 
Europa, por los múltiples recuer
dos: La estatua ecuestre escrita 
con letras otomanas, ya que da
ta de antes de que el país adop
tara el alfabeto latino (1982). El 
edificio donde se celebró la pri
mera gran Asamblea Nacional, y 
sobre todo el gran Mausoleo, si
tuados sobre una colina y cons
truido en diferentes estilos para 
recordar todas las civilizaciones 
que han formado el país. Una 
gran avenida con esculturas y 
leones de granito conduce a la 
gran plaza, con el moderno edi
ficio. Continuamente es visitado 
por nativos, extranjeros y altos 
dignatarios cuyo primer acto 
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Izquierda: una gran mezquita de gran belleza tanto en el exterior como en el interior, recientemente construida, prueba lo pujante del 
sentimiento religioso en este país islámico que convive peñectamente con el estado laico. Centro: el gran grupo escultórico que se en
cuentra al comienzo de la avenida del Mausoleo expresa el dolor por la muerte de su líder. Derecha: en nuestro camino hacia la Capado-

cia nos detuvimos en una posada para caravanas, donde lo hacían los camelleros y sus cabalgaduras. 

oficial es presentar sus respetos 
al fundador de la Turquía mo
derna. Tuvimos ocasión de pre
senciar una de estas visitas, así 
como el desfile de soldados que 
montan la guardia. 

Otras dos visitas sumamente 
representativas fueron la de una 
gran mezquita recientemente 
construida cuya belleza y esplen
dor prueba lo pujante del senti
miento religioso de este país is
lámico que convive perfectamen
te con el estado laico que fundó 
Ataturk. La otra interesante vi
sita fue la del Museo de las Anti
guas Civilizaciones Anatolias, 
donde se puede admirar hallaz
gos prehistóricos, hititas, frigios, 
persas, griegos y romanos. Todo 
un compendio de las civilizacio
nes de Anatolia que data de 
6.000 años A.C. El museo esta
ba completamente lleno no sólo 

Para finalizar nuestra estancia en la Capadocia asistimos a un «ShoW» rupestre en el que el sultán y 
su séquito son elegidos entre los asistentes. ¿Reconocen ustedes a algún amigo? A la derecha, la oda

lisca que dirige la danza de los «descamisadOS>>. 

de turistas sino también de gen
te del país entre los que se encon
traban numerosos soldados y es
colares, los cuales incitan a los 
profesores del grupo a establecer 
comunicación (ya que no es po
sible el diálogo) con ellos. 

Continuamos nuestra ruta ha
cia la Capadocia, comiendo en 
un agradable restaurante a ori
llas de un lago. También atrave
samos el lago Salado y una posa
da para caravanas (ellos pronun
cian carávanas) donde descansa
ban camellos y camelleros de sus 
largos recorridos. 

Las e1chimeneas de hadas>> muestran su característico sombrerete. 

Nosotros también procuramos 
amenizar los largos recorridos de 
nuestros autocares de patriótico 
nombre con el estilo propio de 

PUERTA de Madrid n de abril de 199J 



El espíritu de Mustafá Kemal, más tarde Atatürk o Padre de los Turcos, está presente en .Anltara, la capital que él creó. Su mausoleo 
es visitado por nativos y extranjeros. Las Democráticas también rindieron su homenaje al creador del nuevo estado. 

AMDIC: Se cantan canciones del 
repertorio ya consagrado (Alca
lá de Henares, Viva la gente, 
Chotis de las mujeres democrá
ticas, etc.) junto con otras espe
ciales para el viaje a Turquía (en 
esta ocasión han sido las notas de 

la Marcha Turca de Mozart la 
que nos ha inspirado las mereci
das alabanzas a esta hermosa tie
rra). También establecemos co
municación con nuestros guías: 
Jeshim, una joven rubia, dulce y 
muy dinámica; Timochí o «Ti-

, 

mi>>, un joven casi místico, con 
su rosario musulmán entre las 
manos pero capaz de bailarse en 
el autocar la danza del vientre o 
cantarse el «Alcalá de Henares»; 
y Kaskan, un fornido joven apa
rentemente menos desenvuelto 

pero que poco a poco fue ganán
dose a los componentes del auto
car «Alcalá». A través de sus ex
plicaciones y de sus personas lle
gamos a la conclusión de que en 
este país hay una juventud sana 
y numerosa (los jóvenes están en 
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En Alcalá de Henares, 
I 
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Una familia turca nos muestra su casa rupestre: el padre nos canta meláncólicas canciones y nos presenta a su tercera esposa, la favorita . 
.A la derecha, interior de la gran mezquita de .Ankara. 

elevado porcentaje) que conju
gan muy bien la modernidad con 
el respeto por sus tradiciones. 

Atravesando áridas· llanuras 
cortadas por algunas elevadas 
montañas de origen volcánico 
potencialmente activas, nos acer
camos a la Capadocia, una de las 
zonas más características del 
mundo en lo que a su formación 
geológica se refiere. 

Descansamos en el Dedeman 
Hotel de la ciudad de Nevsehir 
y por la mañana nos preparamos 
para visitar esta asombrosa zona 
apenas conocida hasta el siglo 
XX gracias a la fotografía , pues 
aunque algunos padres de la igle
sia vivieron en ella, ninguno 
mencionó cómo era. 

La primera impresión que 
produce es la de encontrarnos en 
un mundo mágico habitado por 
duendes y hadas. Hace millones 

de años , el Erciyes, tercer pico 
en altura de Anatolia, convulsio
nó cubriendo con su lava cientos 
de kilómetros. Más tarde las 
inundaciones, la lluvia y el vien
to han ido esculpiendo la masa de 
lava creando valles y profundas 
fisuras, montículos cuniformes y 
columnas. Los primeros hombres 
que llegaron allí descubrieron la 
fertilidad del suelo aparentemen
te polvoriento y la facilidad pa
ra esculpir en la porosa roca edi
ficios enteros. Durante genera
ciones se han esculpido túneles y 
habitaciones en un área de cien
tos de kilómetros cuadrados. Al
gunas de estas cavidades han ser
vido de viviendas o establos; 
otras, de refugios para los perse
guidos, de capillas, celdas y re
fectorios para monjes y ermita
ños. Entre los muchos lugares 
que pueden visitarse en la Capa-

docia, es el valle de Goreme uno 
de los más bellos. 

Las fortalezas de Uchisar y 
Ortahisar, el paisaje lunar, las 
hermosas «Chimeneas Encanta
das y de Hadas», las casas y ca
pillas rupestres con unas mara
villosas pinturas al fresco mos
trando la vida de Cristo que nos 
motivaron a la oración, en estos 
significativos días de Semana 
Santa ... Todo ello fue aparecien
do ante nosotros llenándonos de 
emoción y de encanto. 

También el descenso a la ciu
dad subterránea de Kaymakli, 
con una profundidad de 40 me
tros , excavada en su mayor par
te durante los siglos VI al X, pa
ra refugio de cristianos persegui
dos y que llegó a albergar hasta 
5.000 personas, fue para noso
tros un reto al descender hasta el 
final por los angostos pasadizos 

Uchisar, uno de los bellos lugares de la Capadocia. 
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de altura inferior a la nuestra, 
por lo que había que caminar en
corvados. Al fin lo conseguimos 
una buena parte de la expedi
ción. 

Visitamos la vivienda rupestre 
de una familia compuesta por el 
marido, tres mujeres y los hijos. 
Está muy adornada con tapices 
y alfombras. El señor, rodeado 
de «Democráticas», nos cantó 
canciones como lamentos o las 
llamadas a la oración acompaña
do de un instrumento de cuerda 
típico. Después nos presenta a su 
tercera esposa, una bella y joven 
turca que nos dice por señas los 
hijos que tiene y sus edades. En 
el exterior de la casa, una turca 
de más años y también de más 
kilos se ocupa en tender la ropa. 
Los niños tratan de vendernos 
recuerdos con insistencia, pero 
no demasiada. Son afables y cor
teses. 

Comemos en un restaurante 
semirrupestre, es decir que en 
parte está excavado y en parte 
construido. 

Para completar nuestra estan
cia en la Capadocia también asis
timos a un espectáculo en una sa
la de fiestas rupestre. Por cierto 
¿quiénes dirán ustedes que se 
convirtieron en el sultán y su sé
quito? ¿y quién bailó la danza 
del vientre a torso desnudo a re
querimientos de una bella odalis
ca? No vamos a revelarles el se
creto, pero si examinan deteni
damente las fotografías quizás lo 
descubran por ustedes mismos. 

Continuaremos hablándoles 
de Konya, la capital espiritual de 
Turquía, y entraremos en el 
mundo greco-romano a través de 
Pammukale, Afrodisias y Efeso. 
La guinda de la tarta: Estambul. 

«jA Estambul, con sus cúpulas 
alzándose hacia el Cielo!» 

«¡De Alcalá con sus torres dan
do encanto .tia Ciudad!>>, así di
ce nuestra «especial Turquía» 
con música de Mozart ... 

Rosario F. DOVERMANS 
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En la formación hay varios miembros complutenses 

Galadriel, una música con genuino sabor complutense 
El no ser profetas en su tierra, en su país, es una constante en Galadriel, ·un grupo que practica el 

rock sinfónico, o progresivo, y cuyo núcleo fundacional está en Alcalá y más concretamente en el Cen
tro de Enseñanzas Integradas (la antigua Universidad Laboral). Con varios estudiantes de este centro, 
Jesús Filardi y Manuel Pancorbo, entre otros, nació La Magia del Fuego, grupo precursor de Gala
driel. Y desde entonces, en los inicios de los años 80, estos músicos han venido luchando para dar a 
conocer la música que ellos sienten, que no es comercial, como ellos mismos reconocen, pero es una 
música profunda, muy estudiada y elaborada. Lo paradójico es que ésta se ha conocido antes en el 
extranjero que en su propio país, y no digamos en la ciudad donde nació su nucleo fundacional, Alcalá. 

Varios países de Europa y has
ta los lejanos, y muchas veces 
inaccesibles, japón y Estados 
Unidos, conocen la música de 
Galadriel y la admiran. Baste de
cir que sus últimas actuaciones 
han sido en Francia y eso es algo 
que alegra a los componentes de 
la formación. Pero una de las es
peranzas de su solista, el alcalaí
no Jesús Filardi, es actuar algún 
día en el Teatro Salón Cervan
tes complutense. Así, conside
rando al grupo como alcalaíno, 
pues su nucleo fundacional es 
claramente complutense, lo mis
mo que vanos de sus componen
tes, puede hablarse de que Gala
driel es la agrupación musical al
calaína que más lejos está llegan
do en el panorama internacional. 
Ahora hace falta que los respon
sables de la Fundación Colegio 
del Rey tomen buena nota de ello 
y puedan programar una actua
ción del grupo en Alcalá, y espe
cialmente en el Teatro Salón 
Cervantes, el mejor marco para 
escuchar este tipo de música. 

Galadriel nació en febrero de 
1986 tomando como base el gru
po La Magia del Fuego. Jesús Fi
lardi reconoce que el núcleo ini
cial siempre estuvo bajo el bra
zo protector de una formación 
histórica en Alcalá, el grupo Al-
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gor. Él mismo fue solista de la 
formación durante una etapa y 
actualmente forma parte de Ga
ladriel el bajo alcalaíno jorge Za
morano, un histórico de Algor. 
Incluso, La Magia del Fuego lle
gó a actuar como grupo telonero 
de Algor. 

Eclecticismo 
Aunque puede considerarse a 

Galadriel como un grupo de rock 
sinfónico, con una fuerte in
fluencia de la música de los años 
70 realizada por grupos y artis
tas como Mike Oldfield, Génesis, 
Yes, Camel, Pink Floyd, etc, la 
música que realiza el grupo no 
pretende estar asociada a ningu
no de los movimientos musicales 
de este siglo, com~ el jazz, el rock 
& roll, el folk, la new age, etc, · 
pero sí tomar elementos de cada 
uno de ellos: «Coqueteamos con 
diversos estilos», como reconoce 
el solista Jesús Filardi. En cual
quier caso, Galadriel está muy 
alejado de la influencia de la 
radio-fórmula y los circuitos co
merciales de la música-consumo, 
como la banda asegura. 

En septiembre de 1986, el gru
po grabó su primera maqueta, 
con la cual el sello independien
te español Mindchild Records, 

editó una cinta titulada 'La Es
calinata', de unos 15 minutos de 
duración. En 1988, Galadriel 
participó en un doble disco reco
pilatorio titulado Double Expo
sure, que fue editado en Inglate
rra. Esta obra cuenta con la par
ticipación de varios grupos de 
rock sinfónico españoles y euro
peos. Ese mismo año, editado 
por la misma banda y por el se
llo Mindchild Records, Galadriel 
lanzó al mercado su primer LP, 
titulado 'Muttered promises 
from a ageless pond'. En él hay 
cinco piezas del repertorio del 
grupo en versión inglesa. Hasta 
el momento, el LP ha sido aco
gido con muy buenas críticas en 
el extranjero, particularmente en 
japón. Su difusión está siendo 
mayor fuera de España. Tal es la 
acogida que en 1990 el LP fue 
editado en formato Compact 
Disc (CD) por el sello indepen
diente francés Musea añadiendo 
dos temas extra, 'Summit' y 
'Nunc;:a de Noche', éste último 
proveniente de la maqueta 'La 
escalinata'. 

En 1992, Galadriel lanzó su 
segundo trabajo, editado nueva
mente por Musea y en formato 
CD. Se trata de 'Chasing the dra
gon:Oy' y contiene ocho temas, 
cantados también en inglés. En 

un grupo de rock 
sinfónico que es 

más conocido 
en el extranjero 
que en España 

él se muestra la evolución musi
cal de la banda y su independen
cia respecto a las primeras in
fluencias reflejadas en el primer 
disco. 

Canales apropiados 
Jesús Filardi reconoce la difi

cultad existente para dar a cono
cer la música de Galadriel. El 
grupo debe realizar un impor
tante esfuerzo en ese sentido: «Es 
una música difícil de comercia
lizar. Tienes que buscar los ca
nales apropiados para la difu
sión. Pero sobre todo, tienes que 
ser muy constante, porque no es 
una música que se lleve mucho: 
Hay que buscar los lugares ade
cuados para actuar, huyendo de 
los recitales del tipo fiesta, del ca
chondeo. Nuestros escenarios 
idóneos son las salas culturales 
porque nuestra música está muy 
elaborada; hay muchos cambios. 
Nuestro público tiene que estar 
sentado en butaca para vernos y 
escucharnos en directo». 

Filardi reconoció que el pano
rama musical está mejorando úl: 
timamente en España: «La gen
te estaba muy acostumbrada a 
escuchar porquerías y con lo que 
nosotros hacemos no había for
ma de competir. Gracias a Dios, 
últimamente se están haciendo 
cosas buenas». Galadriel tiene en 
sus recitales atmósferas cambian
tes, ritmos no bailables, algo que 
obliga a buscar los canales apro
piados. 

«No sé adónde vamos a llegar. 
Cuando en 1983 tocamos con la 
Magia del Fuego en la Universi
dad Laboral, no nos podíamos 
imaginar que diez años más tar
de íbamos a tocar en París», di
jo Jesús Filardi, que afirmó que 
su deseo es «seguir siendo cons
tantes, haciendo una música ca
da vez más personal. No creo que 
se pueda vivir de esta música, 
pero vamos a seguir, a ver hasta 
dónde llegamos». 

Galadriel está formado actual
mente por los siguientes músicos: 
Gonzalo Carrera al piano y a los 
teclados, Jesús Filardi como so
lista y a los teclados, Cidon Trin
dade a la batería y a la percu
sión, Jorge Zamorano al bajo y 
Manuel Pancorbo a la guitarra: 
«Apostamos por la música que 
nos sale de dentro, no por la que 
nos piden las modas», aseguró 
Filardi. 

PUERTA de lladrld 



Las 29 primeras viviendas fueron adjudicadas por sorteo el tJ de abril 

La EMV comenzará a construir en junio del 9! 
Las 29 primeras viviendas de precio tasado que la Empresa Municipal de la Vivienda del Ayanta

miento de Alcalá comstruirá en nuestra ciudad, concretamente en la calle de las Damas, fueron adjudi
cadas por sorteo el pasado martes 13 de abril. El sorteo también estableció UDa lista de espera para 
cubrir los pisos en el caso de que algún adjudicatario renuncie a sus derechos. 

El sorteo, que se celebró en 
el salón de plenos del ayunta
miento, contó con la presen
cia de José Luis García Gra
ván, concejal de vivienda; 
Rafael García Poveda, como 
consejero de la Empresa Mu
nicipal de la Vivienda; Sole
dad Zorzo, gerente de la 
EMV; Enrique Castillo, se-

. cretario del ayuntamiento; y 
muchos de los que habían en
tregado solicitud para la oh

. tendón de estas viviendas y 
· cumplieron todos los requisi

tos. 
Fue el pasado mes de febre

ro cuando la EMV hacía pú-

RESIDE•CIA PARA 
PERSOllAS MAYORES 

<ASISTIDA> 
ESTDCIA PEIMDElftE O POI MESES 

-ECONOMICO
c/. Simón Bolívar, 29 

MARCHAMALO (Guadalajara) 
Telf.: 911 / 25 03 07 

blica esta primera iniciativa. 
Más de 800 personas retiraron 
instancias para la obtención 
de alguna de estas viviendas 
de precio tasado pero sólo 89 
cumplieron todos los requisi
tos, entre los que se incluían: 
ser mayor de edad, cabeza de 
familia, residente en Alcalá, 
no poseer vivienda en propie
dad y tener unos ingresos en
tre 2 '5 y 5 '5 millones de pe
setas al año. 

Y además, 
una lista de espera 

La lista de los afortunados 
en el sorteo se expondrá en el 
tablón de anuncios del ayun
tamiento y en la oficina de la 
EMV, sita en la calle Ramon 
y Cajal. Por esta misma ofi
cina y en el plazo de quince 
días deberán pasar los adjudi
catarios de las viviendas pa
ra formalizar los contratos. 

En el sorteo se sacaron to
das las papeletas, primero pa
ra garantizar que todos los so
licitantes se encontraban en 
las urnas, y después para es
tablecer una lista de espera en 
previsión de que algún adju
dicatario no formalice final
mente su contrato. 

Según manifestó el concejal 
de vivienda, José Luis García 
Graván, el comienzó de las 
obras estaba previsto para el 
segundo trimestre de este año 
y se espera que para junio ya 
estén en marcha. 

También quiso añadir que 
«en este área de gestión y en 
todo el programa municipal 
de la vivienda se trabaja con
sensuadamente con todos los 
grupos políticos y todos apor
tan. Todo ello sobrepasa la di
mensión paartidista. V amos a 
darle una magnitud de ciu
dad, de querer hacer bien las 
cosas». 

~ . A.rSL!c'ibAD 

ARTE EN ROTULACION. ' 1 

Pintura y Decoración de 
· toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego·, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 
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Don 

ANASTASIO ELICES PUEBLA 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 20 de marzo de 1993 

Su familia, ante la imposibilidad de hacer
lo personalmente, desea agradecer desde es
tas líneas los numerosos testimonios de con
dolencia recibidos. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS 

Asímismo, ponemos en conocimiento de 
aquellas personas que deseen asistir, que el fu
neral por el eterno descanso de su alma se ce
lebrará el día 19 de abril de 1993, a las 8 de 
la tarde, en la iglesia Magistral-Catedral. 

Prinier aniversario 

D. Juan Antonio ~am~o Villarreal 
Coronel del Ejército del Aire 

Falleció en Madrid el día.10 de abril de 1992 
a los 67 anos de edad 

D.E.P. 

Su esposa, hijos y demás familia 
ruegan una oración por su alma. 

El funeral que se celebre el próximo lu
nes, día 19 de abril, a las 20~30 horas en 
la iglesia de Nuestra Señora de Loreto 
(Ciudad del Aire) será aplicado por su eter
no descanso. 

n de allrll de t99:S 

Los vecinos fueron desalojados 

Escape de gas en un aparcamiento 
en construcción de Nueva Alcalá 

El pasado jueves 15 de abril se produjo un escape de gas propano en 
el aparcamiento que se está c:onstmyendo en un solar de Ja calle del Río 
Sorbe, en el barrio de Nueva Alcalá. Aunque los vecinos de los bloques 
de pisos que rodean Ja obra fueron desalojados inmediatamente en pre
visión de una posible explosión, Ja avería fue solventada en poco más 
de 15 minutos, no habiendo que lamentar desgracias penonales. 

El suceso se produjo hacia las pero tras algunos minutos de in-
15'30 horas. El jefe de obra ma- fructuosa búsqueda, los obreros 
nifestó, según el testimonio reca- encontraron «una válvula y la 
hado por PUERTA DE MA- hemos cerrado. Ahora ya están 
DRID, que se encontraban tra- aquí los técnicos que van a cor
bajando en las excavaciones del tar la tubería, soldarla y empal
aparcamiento subterráneo cuan- maria, para que esta noche esta 
do se produjo el accidente. «Es- gente pueda tener gas otra vez». 
taba la máquina excavando, ha 
aparecido una tubería y la ha ro
zado un poco provocando una 
fisura». 

La primera medida fue desa
lojar a todos los vecinos de los in
muebles cercanos: «No es que 
fuera a pasar nada, pero por si 
acaso lo primero que se ha hecho 
ha sido llamar a todos los telefo
nillos de las viviendas cercanos, 
además de aconsejarles entre 
otras cosas que no encendieran la 
luz: «No es que fuera a pasar na
da, pero por si acaso los primero 
que se ha hecho ha sido llamar a 
todos los telefonillos de las vi
viendas de al lado y decirles que 
desalojaran sus viviendas por fa
vor mientras encontraban el cie
rre. No es que fuera a explotar, 
en no habiendo chispa de fue-
go ... , pero por si acaso>>. Se cor
tó también la circulación en la 
manzana provocando importan
tes retenciones en la zona. 

La avería, que en un princi
pio ha mantenido en vilo tanto 
a los trabajadores del aparca
miento como a los vecinos de la 
zona, ha tenido finalmente un 
buen desenlace. En los primeros 
momentos reinaba la confusión, 

Según explica el jefe de obra, 
la causa del accidente ha sido un 
fallo humano: «Yo no tenía vis
ta esa tubería, aunque de todas 
formas la excavación no llegaba 
hasta allí. Lo que ha ocurrido es 
que el de la máquina excavado
ra se ha pasado un poco, pero ha 
sido un roce nada más. Un dien
te de la pala se ha hincado un po
co en la tubería provocando una 
fisura». Afortunadamente el ac-
cidente no pasó de ser un susto. 

En el momento de -cerrar esta 
edición los vecinos de la calle del 
Río Sorbe y otras limítrofes no 
tenían gas. Se calculaba que en 
una hora el suministro estaría 
restablecido. 

SE NECESITA 

COMERCIAL 
para empresa de transportes 
SUELDO mo MAS COMISION 
zona Alcalá de Henares 
Telf.: 882 77 75 I 74 
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su vehículo volcó junta al desvía de Meca 

El conductor de un camión murió en accidente de 
tráfico en la Nacional 11 

A la hora de cerrar la información de este número de PUERTA DE MADRID se produjo un grave accidente en 
la Nacional D, en el que resaltó muerta una persona, su conductor. El accidente ocurrió poco después de las 18'45 
horas del jueves 15 de abril, en el kilómetro 38'300 de la carretera Nacional D, a la altura del desvío hacia Meco 
y frente al restaurante de la Venta de Meco. Un camión volcó atrapando en su interior y aplastando al único ocu
pante del mismo, el conductor, Angel Rodríguez Cueva, que falleció en el acto. 

Según fuentes policiales que se 
desplazaron al lugar del sinies
tro, el camión, de la marca DAF, 
con matrícula de Madrid 5738 
MB, circulaba en dirección a 
Guadalajara cuando al tomar 
una curva a la altura del restau
rante de la Venta de Meco per
dió el control. El vehículo pudo 
golpear contra el muro de hormi
gón de la mediana saliendo des
pedido hacia su derecha. El ba
lanceo no le hizo posible al con
ductor controlar el camión, que 
finalmente volcó en la cuneta. 

Al lugar se desplazó inmedia
tamente la Policía Municipal de 
Alcalá, que hizo los primeros in
tentos de auxilio comprobando 

que ·el conductor estaba atrapa
do en la cabina sin poder ser res
catado. También llegaron al lu
gar del accidente efectivos de la 
Guardia Civil de Tráfico. Inme
diatamente se dio aviso a la am
bulancia de la cruz Roja de Al
calá y a efectivos del parque de 
bomberos complutense para pro
ceder al rescate del conductor, ya 
que no se sabía si estaba vivo. 

Instantes después llegó al pun
to donde había ocurrido el sinies
tro un helicóptero del servicio de 
urgencias del lnsalud, que trans
portó personal médico. Los bom
beros lograron realizar un corte 
en la cabina para desde allí lle
gar hasta el atrapado conductor. 

Los facultativos del lnsalud rea
lizaron en el mismo lugar un 
electrocardiograma que detectó 
que ya había perdido la vida. El 
conductor se encontraba aplasta
do por la cabina y debió de mo
rir prácticamente en el acto. 

Luego, los bomberos queda
ron en el lugar para extraer el ca
dáver a la espera de la llegada del 
juez que ordenara ' su levanta
miento y traslado al depósito. 

URBAllZACIOI lfl 4 ~ i l!I ·l 13: M ! :¡ fJ EN EL CASCO URBANO . 
DE ALCALA DE HENARES 

Desde Z.000.000 Ptas. de entrada 
• 258 M/2 construidos 
• Piscina común 
• Garaje, 2 plazas 

Información: 

Avda. Guadalajara, 3 
Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

• Antena parabólica 
•Jardín privado 
• Cocina amueblada 
•Alarma 

en la propia urbanización (chalet piloto) laborables, sábados y festivos 

ULTIMOS CHALETS 1 ª FASE / a la venta 2ª FASE 

PUERTA de lladrld n de abril de 1991 



según vecinos suyos, era una chica muy tímida, y se apuntan 
como posibles causas los estudios: estaba matriculada en 
Farmacia y estaba haciendo unas oposiciones 

una joven de 24 años se arrojó desde la azotea 
de su bloque en la calle Diego de Torres 
Fue trasladada en ambulancia al hospital, 
pero falleció al poco tiempo de su Ingreso 

d:ra una chica muy tímida, con la que era muy difícil cruzar poco más que un saludo11, dijeron veci
nos de Evá Maria Valle González, una joven de 24 años que falleció la noche del martes día 13 de abril 
al arrojarse al vacío desde la azotea del inmueble en el que residía, en el número 4 de la calle Diego 
de Torres. Al parecer, Eva Maria Valle González, según el relato de algunos vecinos, elijo a S11S padres 
que se marchaba a estudiar. Cogió los libros y se puso el chaquetón; llevó consigo la llave de la azotea 
del inmueble y desde allí, una séptima altura, se arrojó al vacío poco antes de las 21'30 horas. 

La enfermera de una clíni
ca particular fue la P.rimera en 
ver lo ocurrido. Oyó el golpe 
que se produjo cuando la jo
ven se estrelló en el suelo, en
tre las calles Solís y Diego de 
Torres. Rápidamente se des
plazaron al lugar facultativos 
del sanatorio V allés y de la 
Casa de Socorro. Todos ellos 
trataron de reanimar a la jo
ven, tendida en el suelo, con 
masaje cardiaco y respiración 
asistida. En esos instantes, la 
joven todavía vivía, aunque 
según comentaban los médi
cos, tenía el pulso muy débil. 

A pesar de la altura desde 
la que cayó, Eva María Valle 
González no presentaba nin
guna herida externa. No pre
sentaba ningún rastro de san
gre, si bien estaba completa
mente politraumatizada y te
nía importantes lesiones in
ternas. Además de los faculta
tivos, que llegaron muy· pron
to al lugar de los hechos, se 
personaron en el lugar patru
llas de la Policía Municipal y 
de la Policía Nacional. 

Poco después llegó al lugar 
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de los hechos una ambulancia 
de laº Cruz Roja, que trasladó 
a toda velocidad a la joven al 

hospital Príncipe de Asturias. 
Un facultativo acompañó a 
Eva María Valle González y 

no dejó de darle masaje car
diaco y proporcionarle respi
ración asistida. Pero la joven 
falleció poco después de su in
greso haciendo inútiles todos 
los esfuerzos por salvarla. 

Dramatismo 
Mientras los facultativos 

trataban de reanimar a la jo
ven, su padre había bajado 
desde la vivienda en el núme
ro 4 de la calle Diego de To
rres, en la cuarta planta. Fue
ron momentos muy dramáti
cos los que se vivieron; el pa
dre estaba acompañado de la 
hermana menor de Eva Ma
ría y lloraba diciendo: «¿Por 
qué nos tiene que pasar esto 
ahora, con lo felices que éra
mos?». En el piso donde resi
de esta familia quedó la ma
dre de la fallecida, presa de un 
ataque de nervios. 

PUERTA de lladrld 



Empleado de La Seda de 
Barcelona, el padre, Jaime 
Valle, era abrazado por veci
nos del in.mueble que trataban 
de darle consuelo en tan difí
ciles circunstancias. El matri
monio tiene dos hijos, además 
de Eva María, un varón de 26 
años y una niña de 12 y en es
ta Semana Santa habían pasa
do unos días de vacaciones en 
un apartamento en la costa. 

El juzgado que esa noche 
estaba de guardia tomó decla-

TALLER 

ración en la mañana siguien
te a la familia de la fallecida, 
que tras su muerte en el hos
pital complutense fue trasla
dada al cementerio jardín de 
Alcalá, donde el miércoles se 
le ofreció un funeral. El entie
rro tuvo lugar el jueves en la 
localidad vallisoletana de 
Tordesillas, de donde es la 
madre. 

V arios vecinos de la falle
cida mostraron su sorpresa 
por el hecho señalando que la 

DE PELETERIA 

TUBAJDS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: " C\) n Qe,lf\ClCJ-lf\~ 
C\)l~OJt \1' 

«La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

Zorro, Jbtralrán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
c/ Torrelaguna, 7 c/ Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
Tlf.: 888 25 91 (frente colegio D. Juan 1) 
- Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 

UN LUGAR MAS CERCA DEL CIELO 
,, ~ LOS SANTOS DE LA HUMOSA _(;;: Af_ (Hacia Guadalatara. a 10 minutos> 

~ . RESTAURANTE la era 
ABIERTO SOLAMENTE FINES DE SEMANA, FESTIVOS Y VISPERAS 

COMIDAS Y CENAS 
Los domingos por la tarde de 7 a 10 

conozca nuestras meriendas santeras 

joven estaba estudiando cuar
to curso de Farmacia. Al pa
recer, la joven estaba matri
culada, pero apenas iba a cla
se porque se encontraba pre
parando unas oposiciones en 
una academia de la calle Di
vino Vallés. Su responsabili
dad en los estudios y que las 
cosas no estuvieran saliendo 
como ella deseaba, pudieron 
determinar en ella la idea de 
poner fin a su vida, según ex
plicaron vecinos del inmue-

ble, quienes confirmaron el 
carácter tímido de la joven. 

A este respecto se señala 
desde el vecindario el hecho 
de que la joven dijera en su 
casa que se iba a estudiar. To
mó los libros, se puso el cha
quetón, pero se dirigió a la 
azotea del bloque, ~esde don
de se lanzó al vacío. La joven 
había estado con algún veci
no a lo largo de la tarde y no 
había dado síntomas de que 
pudiera poner fin a su vida. 

~ostería • 
dd Estudiantt ~ 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Entremeses de la Hostería, o 
- Sopa de pescados de roca, o 
- Patatas. nuevas con almejas y borrajas. 

*** 
- Atún de almadraba marinado al hinojo, o 
- Lomo de salmonetes al vino tinto, o 
- Pollo de campo con tomate, o 
- Manos de cordero a la madrileña. 

*** 
- Cesta de frutas de temporada, o 
- Fresones con nata y nueces, o 
- Natillas con suspiros de monja. 

*** 
Bebidas: 
- Agua mineral o cerveza o vino de Arganda. 
- Café o infusiones. 

Precio: s.saa Pms. 

Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla.- Buey de mar.- Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
CBEBIACIOIES. COMIDAS GRUPOS· IEU•ES FUIUARES .-J~b;;;:-___ c_e_n_as_C_e_rv_an_t_in_a_s_y_o_t_ra_s_c_el_eh_r_a_ci_o_ne_s __ _ 

e/. La Fuente, 1 - Tlf.: 884 90 28 - LOS SANTOS DE LA HUMO \) 
Su estómago complacido sin bolsillo resen ; 

"ERTA de lladrld 

ervas: C/. Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
~O Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

t7 de abril de t99J 



una mujer de &9 años fue víctima de un timo 

Pretendían timarle •·• pesetas, pero el empleada del 
banca se extrañó y le dijo que para sacar tanta dinero 
tenía que solicitarla previamente y sólo le dio 200.• 

El suceso ocurrió el pasado viemes, 2 de abril, en el parque O'Donnell, sobre las 10 de la mañana. 
Cuando una señora se encontraba descansando sentada en UD banco del parque se le acucó UD chaval 
de unos 15 años con aspecto de subnormal que le elijo unas palabras, e inmediatamente una mujer ma
yor, con otra mujer más joven que decía que era 1111 hija, y otro señor mayor con un coche, le dijeron 
que el chico era UD poco falto y que se había escapado de un colegio y que lo iban a llevar. 

La mujer entabló conversa- a formaiizar la compra. Todos dentas mil pesetas más 65.000 
ción y ella misma dijo que había ellos, el hombre, la mujer, la hi- que ella llevaba en el bolso, un 
venido desde Móstoles hasta Al- ja, el tonto y la víctima, se intro- crucifijo, una medalla y una ca
calá con la intención de ver un dujeron en el vehículo y todos 

1 

dena de oro, para tener opción a 
piso que al parecer quería com- ellos se dirigieron hasta Mósto- la ganga. Cuando ellos tuvieron 
prar. Según la información po- les al domicilio de la mujer, don- todo en su poder obligaron a la 
licial, se sospecha que los meo- de ésta cogió la cartilla de abo- mujer a bajar del vehículo y le 
donados individuos iban a dar- rro y fue a sacar el mencionado dijeron que los esperara en lapa
le el timo de la estampita, pero dinero. Pero tuvo la suerte de rada del autobús un momento, 
al decir la mujer que venía a que el empleado bancario que la que ellos iban a dejar al tonto al 
comprar un piso, de inmediato atendió, algo extrañado de la ac- colegio. La mujer esperó dos ho
ellos le dijeron que la llevaban a titud de la señora, le dijo que no ras largas y regresó desolada a su 
ver un piso que estaba muy bien podía sacar tanto dinero sin ha- domicilio comprendiendo que 
y que era una ganga, una ocasión berlo solicitado previamente y había sido víctima de un timo. 
única, pero le exigieron la entre- no le dio más que 200.000 pese- Cuando se repuso del sobresalto 
ga inmediata de 600.000 pesetas tas. Así que la víctima entregó a cursó denuncia por estos hechos 
en efectivo para así proceder la jarca de timadores las dos- en la comisaría de Alcalá. 

SE VENDE 
CASA VIEJA 

PARA TIRAR 
-el Moral, 14-

Para más detalles, a partir de 
las 2 de la tarde al 888 02 34 . 

ALOUILO PISO , 
CENTRICO - NUEVO 

• 2 dormitorios • Salón • Cocina 
amueblada y baño completo. 
Precio: 76.000 Pta. 

(incluida comunidad) 
Telf.: 597 16 81 

REZA nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.T.M. 

+ 
D. Antonio Anguis Martínez 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 3 de abril de 1993 a los 68 años de edad 

D.E.P. 
Su esposa, Carmen Ruiz; hijos, Antonio, Ma

ría del Carmen y Javier; hijo político, herma
nos y demás familia 

Ruegan una oración por su alma. 

Su familia expresa desde estas líneas su más 
profundo agradecimiento a todas las personas 
que les han acompañado en su dolor con moti
vo de tan triste acontecimiento. 

A todos muchas gracias 
. 

VEHICULOS V.l.P. 

TODA LA l•FORMACl61 
OUEmlSCAS 
HOY ESTA E• ... 
LIBRERIA. 

- Actaalidad 
-Juvenil 
- Infantil 

REVISTAS 
- Actaalidad 
- Deportes 
-Motm 
-Muju 

PRENSA 
- Nacional 
- Local 

D 
o 
N 

B 
u 
s 
e 
o 
N 

Centro Comercial «EL V AL .. 
el Valladolid, 4 

Local 255 Ounto a Multicines) 
ALCALA DE HENARES 

de 50 m/2 
Funcionando como 

tienda de confección. 
RENTABLE y PRECIOSO 

Tlf.: 882 77 27 
Sólo mañanas 

~ centro Logopedia 
ft Psicopedagogía 

Diagnóstico - Tratamiento 
Alcalá de Henares 

Avda. Virgen del Val, Nº 7, 1° C 

Tlf.: 880 94 32 

VENDO PISO 
IVI.ASA EL CHORRILLO 

• 110 m/2 • Con muchas 
me· oras • Cocina amueblada 

PEISIOI LEV AITE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana .cJ Juan Guerra, 5 · 3° B.C 
TU.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 

AL 
so•/o OCASIONES ALFA Y FIAT 

consiga allora su ALFA o 1=111 con 11111 pocos ldlónwtros, Incluso al 50% de 11 precio 
OFERTAS VIUDAS HASTA AGOTO UISTEIÍCIAS 

Venga e infórmese hoy mismo a: ~=====- COllCECAR~~ 
ALCALA: Vía Complutense, 95 (junto~ Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43/4 - TORRE.TON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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lllOO~~~r 
ABRIL 

Día 7 . • • . . . . • • . . . . . • • 15.126 
Día 9 ....•.....•••..• 69.987 
Día 12 .•••....••..•.•• 77.068 
Día 13 •....••.....••.. 34.284 
Día 14 .•....••....••.. 93.781 

RESTAURAINTE·BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1-Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

GABllm de PSICOLOGIA 
CUllCA J 

.TEUPIA de COIDUCTA 
• Adultos lnf; til 
• Sexología • an 
• Problemas de pareja 
- e.los Fernández IOdríglll 
el Paseo de los Curas, 5 - 2° C 

Alcalá de Henares 
PETICION DE CONSULTA 

Telf.: 889 99 31 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• .3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-
Tel:f.: 882 62 03 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT - csr. oñoro> 
TI•-: 879 28 28 

PUERTA de lladrlcl 

Funeral por el inspector de policía José Antonio 

Jiménez Arévalo, de !2 años de edad 

Falleció por una septicemia que al parecer 
se le presentó tras empastarse una muela 

José Antonio Jiménez Arévalo, de 32 años de edad, casado y con 
un hijo de 20 meses, pertenecía al grupo de estupefacientes de la 
Policía Judicial de Alcalá de Henares, puesto en el que llevaba dos 
años y medio. Falleció el día 5 de abril en el Hospital Clínico de Ma
drid, donde había sido ingresado de urgencia cuatro días antes. Sus 
fami1iares y compañeros están sumamente apenados y consterna
dos, ya que era una persona sana, alto y fuerte; según sus padres, 
no había padecido enfermedad alguna. 

Un día sintió molestias en nada por salvarle la vida. 
la boca y acudió en Alcalá a Era muy querido ~ntre sus 
un odontólogo para arreglar- compañeros y el día del entie
se la boca. Después de empas- rro muchos de ellos, a pesar de 
tarle una muela se sintió mal encontrarse de vacaciones en 
y fue tratado por varios mé- sus lugares de nacimiento, no 
dicos en Alcalá y en dos cen- dudaron en regresar para asis
tros sanitarios de Madrid, pe- tir al entierro de José Anto
ro en diez días falleció, al pa- nio, que tuvo lugar el día 7 de 
recer de una septicemia. Se- abril por la mañana en Cara
gún nos explicó su padre, es- banchel. 
ta enfermedad se presentó rá- Era hijo de policía retirado 
pidamente y, aunque fue y una persona culta y atenta 
atendido, no pudieron hacer en su trato. El jueves día 15 

lí·J ·I·l 4: 11 !11 .~l I~ M3t.1:1 

de abril, en la iglesia magis
tral catedral, fue oficiado un 
funeral por su eterno descan
so, al que acudieron familia
res, gran número de compa
ñeros y miembros de las peñas 
alcalaínas, entre los cuales era 
muy apreciado, ya que duran
te los dos últimos años había 
estado durante los días de fe
rias de servicio en el recinto 
de las peñas. 

y ademas... HAS1AUI 

fdiiot 
Infórmese 

Solicite nuestra visita al Tlf.: 882 82 83 
e/. Cánovas del Castillo, 7 e/. Clavel, 1 
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El PP pedirá la restauración del Cristo 

de los Doctrinos y de la fachada 

de la universidad clsnerlana 

También solicitará en el pleno 
la vigilancia en los mercados 
para evitar la venta ambulante 

Los dos monumentos más emblemáticos de Alcalá, la fachada de 
la universidad cisneriana, en arquitec:tara, y la talla del Cristo de 
los Doctrinos, en escultura, serán restaurados si la corporación mu
nicipal decide aceptar sendas propuestas que presentará el Partido 
Popular en la sesión plenaria del martes 20 de abril. 

Los problemas del Cristo de 
los Doctrinos, cuyas grietas lo 
tienen en un deficiente esta
do de conservación, y el mal 
de piedra, que parece ser que 
aqueja a la fachada plateres
ca de la universidad de Alca
lá, como denunció PUERTA 
DE MADRID hace ya unas 
semanas cuando informamos 
que se había caído la cara de 
una gárgola, han hecho al gru
po de concejales del PP pre
sentar estas mociones con el 
fin de que se realicen las ges
tiones necesarias para que en 
breve, los organismos perti
nentes procedan a la restaura
ción de las dos obras de arte. 

El grupo de concejales del 
Partido Popular también pre
sentará una proposición en la 
que proponen que haya una 
vigilancia policial permanen
te por parte de la Policía Mu
nicipal, en las galerías comer
ciales y mercados, al objeto de 
evitar la venta ambulante y 
paliar los efectos de la delin
cuencia, que se produce en es
tos lugares en forma de tiro
nes de bolsos y robos de car
teras por descuido. 

Otras mociones que presen
tarán los concejales populares 
hacen referencia a la aproba
ción del anexo del reglamen
to de honores y distinciones 
del ayuntamiento de Alcalá, 
en lo que se refiere a la con
cesión de medallas y diplo
mas. Este anexo servirá para 
dotar de oficialidad a un ca
pítulo importante y más aho
ra que va a celebrarse el sép-

VESTUARIO LA80UL 
~me> 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICA.S 

• ALIMENT ACION 
-Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS ~GRAMAS 
Carmen C do, 16 
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timo centenario d~ la creación 
de los Estudios Generales. 

Por último, y relacionado 
también con este último pun
to, el PP propodrá que las re
laciones institucionales y el 
protocolo pasen a depender de 
la comisión de Cultura y no de 
la de ·Desarrollo Económico y 
Fomento del Empleo, como 
dependen ahora en la actual 
organización del ayuntamien
to complutense. 

rtuevas actividades 
del Taller de Danza 

Además de sus clases habi
tuales, el Taller de Danza de 
la Concejalía de Juventud 
ofrece para este trimestre cur
sos monográficos de Ballet clá
sico para jóvenes y adultos, 
así como cursos intensivos de 
baile moderno jazz, español, 
clásico y bailes de salón para 
el mes de julio. También ofre
ce ta posibilidad de tomar cla
ses sueltas. El curso monográ
fico de Ballet Clásico para jó
venes y adultos principiantes 
(a partir de 14 años) comien
za el 16 de abril con una du
ración de doce horas reparti
das en clases de hora y media 
todos los viernes. 

Los cursos intensivos de 
clásico, moderno, jazz, espa
ñol y bailes de salón (pasodo
ble, vals, cha-cha-cha, tango, 
salsa, merengue, rock and 
roll ... ) se desarrollarán duran
te el mes de julio con el si
guiente horario. 

Mañanas: clásico, 10'30 a 
12'30 h.; moderno jazz: 11'00 
a 12'30 h.; Español: 12'30 a 
14'00 h. 

Tardes: Clásico adultos, 
18.'30 a 20'00 h.; Moderno 
Júz: 20'00 a 2u30 h; Bailes 
de salón: 20'00 a 21'30 h. y 
21'30 a 23'00 h. 

Además el Taller de Danza 
ofrece la posibilidad de tomar 
clases sueltas en baile clásico 
y moderno-jazz. 

~ Talleres 
. 

9 ACUSTlll CI' 
REPAUCION .GENERAL 

DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 
• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

, 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid - Barcelona, Km 32) 
Telf.: 882 26 31 - ALCALA DE HENARES 

MOVIMIENTOS DE TIERRAS 
EXCAVACIONES 

PRODUCCION Y VENTA DE MANTILLO 

JIMENEZ CASTILLO E HIJOS, S.A.L. 
Plaza de la Constitución, Nº 2 

Tlf.: 886 91 03 - PEZUELA DE LAS TORRES 

-~ 
FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

ALUMINIO Y PVC 
íl~f'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • I '' Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

PUERTA de Madrid 



Despedida del releva de paracaidistas en aasnia 

Paracamandas del ejército belga en la BRIPAC 
Entre loe clíu 24 y 31 de marzo, nuestra ciudad y en particular la Brigada Paracaidista recibieron 

la visita del penonal perteneciente a la 15ª Compañía de Paracomandos del Ejército Belga, loe cuales 
se encontraban en Espala con el objetivo de realizar un ejercicio táctico combinado con la Brigada 
Paracaidista en el campo de maniobras de Chinchilla (Alhac:ete). Daraate este ejercicio, además de 
intercambiar experiendas a nivel pl'OfMional, .e pudo c:onoc:er y probar el material de ambas unidades. 

Durante las estancia de los 
paracomandos belgas en Alca
lá y antes de partir hacia Al
bacete, la compañía belga rea
lizó ejercicios de instrucción 
paracaidista en el CIPA 
(Campo de Instrucción Para
caidista y Arca de Embar
que), visitó el museo del Ejér-

. PIRl'Ade-..a 

cito en Madrid y, acompaña
dos por sus homólogos espa
ñoles, visitaron Alcalá y su 
ambiente nocturno. Final
mente, los soldados belgas se 
despidieron de los españoles el 
día 31 de marzo y partieron 
de vuelta hacia: su país por vía 
aérea. 

Despedida del relevo 
de paracidistas en Bosnia 

El domingo día 28 de mar
zo, en la base Primo de Rive
ra, tuvo lugar el acto de des
pedida del personal destinado 
a efectuar el relevo a las tro-
.pas paracaidistas que forman 
parte de la Agrupación Mála
ga en Bosnia Herzegovina. 
Este personal prestará apoyo 
logístico ( abastacimiento, 
mantenimiento ... ), apoyos de 
combate (zapadores, transmi
siones) y de terminal de tran.s
porte aéreo. Dicho acto fue 
presidido por el coronel se
gundo jefe de la BRIPAC, 
Luis Carvajal Raggio. A dicho 
acto asistieron familiares, 
amigos y compañeros del per
sonal que se despedía. 

A la derecha, el coronel 
Carvajal Raggio. A la izquier
da, paracaidistas en misión de 
la ONU durante el XXXIX 

,.. niversario de la BRIPAC. 
'º " () \ 
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¡No le dé vueltas! 
La publicidad ha de ser clara y veraz 

R 5 oasis JP 5V, 2 años garantía ...... ~ .............. 725.000 
R Clío RL t.2 5P, 2 años garantía ..................... 920.000 
R t9 Chamade GTS AJA. 2 años garantía ...... t.295.aaa 

Todo incluido, excepto seguro. coches del 92 * 

KENAULT Ocasión. 
• Oferta válida para vehículos en stock. 

RENAULT Con el sello de la casa. Veálo en: 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El va1 -m. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 _ 

. Tlf. 888 01 79 



Más de sao artistas asistieron a la cena con que se celebró 
el final del tiº Marathán de Artistas Alcalaínos 

La •gran familia' del Aula de cultura de ca¡amadrid 
se sortearon más de 70 obras entre los asistentes 

Tras el final del décimo 
Marathón de Artistas Alcalaí
nos, organizado por la Obra 
Cultural de la Caja de Madrid 
en su aula alcalaína de cultu
ra, ya han dado comienzo los 
preparativos de la próxima 
edición de este encuentro de 
artistas alcalaínos. El viernes 
2 de abril la 'gran familia' del 
Marathón celebró una cena en 
la que participaron más de 
300 artistas, entre ellos el el 
prestigioso acuarelista Julio 
Quesada. · 

El último esfuerzo, antes de 
comenzar a trabajar en el si
guiente Marathón, se dedica 
a la organización de la cena 
que reúne a un buen número 
de los artistas que participan 
en este acto cultural que orga
niza la Obra Cultural de Ca
ja Madrid. 

Los preparativos de esta ce
na son más complicados de lo 
que en un principio pudiera 
pensarse, puesto que hay que 
cuidar hasta los últimos deta
lles, como puede ser la colo
cación. De la distribución de 
las mesas se encargan también 
Pedro de Pedro y Cristina V a
lles. Esta última nos cuenta 
que intentan que «la gente es
té colocada con personas afi
nes, a las que conoce o que in
cluso ha conocido en las mis
mas exposiciones_ . . Intentamos 
que en cada mesa esté siempre 
alguien que sirva de unión en
tre los que no se conocen o se 
conocen un poquito menos. 
Eso lleva trabajo, pero somos 
nosotros los que tenemos esa 
capacidad de hacerlo porque 
al fin y al cabo conocemos a 
todos». 

NIRTA de lladrld 

La cena lleva celebrándose 
desde hace 4 ó 5 años a peti
ción de los propios artistas. 
Lo más significativo de ella es 
la donación de cuadros, escul
turas y demás obras de arte 
que los artistas realizan para 
ser sorteados durante la cena. 
Incluso algunos de los artistas 
que actúan en el salón com
pran algún detalle como apor
tación a este entrañable ' in
tercambio' de regalos. En es
ta ocasión se sorteáron más de 
70 obras. 

La celebración de este año 
ha contado con dos detalles 
que la diferencian de otras 
ediciones: la tarta, un enorme 
pastel con el anagrama de la 
entidad festejando el 10° Ani
versario, y la participación de 
Julio Quesada. Precisamente 

A la izquierda, Pedro de Pedro, 
coordinador del aula de cultura 
de Alcalá, y Femando Mora, di
rector de la Obra Cultural de la 
Caja de Madrid, durante un mo
mento de la cena. 
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Quesada, junto a la bailarina 
Pilar Barbancho en represen
tación del amplio grupo de los 
artistas de Alcalá, tuvieron el 
honor de encargarse de cortar 
la tarta. 

Los artistas de Alcalá no 
quisieron dejar pasar la oca
sión sin expresar su agradeci
miento a Pedro de Pedro y 
Cristina Valles, a los que en
tregaron unos obsequios por 
la dedicación con la que cui
dan hasta los más minimos 
detalles del Marathón. Tam
bién hubo agradecimientos 
para los guardas jurados, co
nocidos por todos, y para to-

dos los que de alguna manera 
u otra colaboran en esta cita 
anual. 

Alcalá: 
«Devoción por el arte» 

Julio Quesada, afamado 
acuarelista madrileño, quedó 
encantado con su participa
ción en el Marathón como ar
tista invitado. Ello tenemos 
que agradecérselo a las buenas 
amistades del pintor en Alca
lá. «En Alcalá me unen muy 
buenas amistades, Constanti
na Pastor o Fernando Mora 
entre muchos otros. Y o estoy 

Sántf!tl'!!ºl S.A. 
en Alcalá de Henares 

Desea comunicar 
a sus clientes y amigos el 

CAMBIO DE PROPIETARIOS 
de la Concesión, 

habiendo sido asumida la nueva Gerencia 
por D. Philippe Bignaud. 

Aprovechamos gustosos la ocasión 
para saludarles atentamente. 

17de .... det191 

Sánchez Motor, S.A. 
Ctra. Nacional 11, Km. 32,300 
Tlfs.: 882 17 35 I 49 96 
ALCALA DE HENARES 

dispuesto a colaborar en todo 
lugar donde encuentro autén
tica devoción por el arte, por 
eso no tiene nada de particu
lar que yo me encuentre y 
muy a gusto en Alcalá. Creo 
que está haciendo una labor 
increíble, cuando lo cuento 
por ahí a veces ni se lo creen. 
Creo que hay una gran devo
ción y creo que hay un pue
blo maravilloso que está cola
borando ampliamente porque 
le gusta y acude a todos los ac
tos. Alcalá está llamada a ha
cer cosas maravillosas», mani
festaba Julio Quesada a 
PUERTA DE MADRID. 

Y ahora el aficionado a es
tos eventos en el aula de cul
tura de la Caja de Madrid en 
Alcalá puede entretenerse 
buscando caras conocidas en
tre la colección de fotos de 
nuestro reportaje fotográfico, 
que dejan constancia de que 
todos los asistentes lo pasaron 
muy bien en un ambiente de 
camaradería, hermanados to
dos por sus dedicaciones di
versas dentro del mundo del 
arte. 

Y así queda todo cerrado en 
cuanto se refiere a esta cita de 
1993 ... Y abierto simultánea
mente para la próxima. 

Francisco Núñez, S.A.-
DISTRIBUIDOR: 

~IAMANT 
'-cBCART 

DISCOS DE DIAMANTE 
PARA LA CONSTRUCCION 

ALOU.ILER y VENTA DE 

IAOUlllARIA 
y HERRAlllllTAS 

PARA LA COIS1RUCCIOI 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
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Organizado por el c.v. lplahenares y llevar e1 control imponien
do su ritmo y haciéndose con 
él. En el tercer set, los alcalaí
nos que habían ganado el an
terior con más facilidad de lo 
previsto y que parecía que ya 
tenían, si no todo resuelto, la 
moral sí le había hecho mella 
en su adversarios bajaron la 
guardia, circunstancia que 
aprovecharon los de Telyco 
para sacar tajada. 

Primer Circuito de Alcalá de VoleJ·Playa 
El C.V. lplahenares, primera organización que trajo a Alcalá de Henares un campeonato de voley

playa, ha vuelto a encontrar de nuevo playa, pues si el año pasado, al fiaaHzar la temporada en el par
que O'Donnell se .celebraba el primer campeonato de voley-playa, organizado por este club con la co
laboración del Distrito VU, esta temporada ha puesto en marcha el primer circuito de Alcalá de voley
playa y para ello ha entrado en diálogo con la máxima autoridad deportiva local, el concejal de Depor
tes, lo que ha sido bien acogido. 

Pero hay que concretar al
go más: al mismo tiempo que 
ha llegado a acuerdos con al
gunas delegaciones municipa
les de distrito con el fin de lle
var este deporte a los barrios, 
a las plazas, en definitiva a las 
calles de nuestra ciudad para 
erradicar de ellas en todo lo 
posible la droga, uniéndose 
así a esa campaña que nues
tras autoridades municipales 
han puesto en marcha, al mis
mo tiempo que divertimos a 
todo aquel que se sienta con 
ganas de hacer deporte y quie
ra participar, por ello no hay 
límite de edad. 

Esta semana hay que dar 
las gracias a tres personas que 
tan altruistamente han añadi
do su grano de arena para que 
esto tuviera el éxito que ha te
nido, tanto de organización 
como de participación, al di
rector del Instituto Míxto n ° 
VIII, que nos ha cedido el pa
tio del instituto para celebrar
lo; al Bedel, que ha tenido que 
aguantar a todos los chicos en 
un día no lectivo; y al jardi
nero, ya que con su esfuerzo 
hemos podido disponer de 
unas pistas magníficas para 
poder celebrar la primera jor
nada del primer circuito de 
Alcalá de voley-play. 
· El sábado día .3 a las 10'00 
horas dio comienzo la prime
ra jornada del circ'Uito y con 
él se inauguraba éste para ter
minar dicha jornada a las 22 
horas con la bu.ena suerte de 
que la iluminación de la calle 
dio luz a la cancha para la 
gran final. · 

El campeonato se montó en 
tres canchas diferentes, una 
hasta infantiles, otra hasta ca
dete, en esta se levantaría la 
red para ponerla a la altura 
que requería una vez que ha
bían terminado el campeona
to de las cadetes; y la tercera 
a partir de juveniles en la que 
se jugaron al sistema de ligui
llas, todos contra todos, for
mando tres grupos y luego en
tre las cinco parejas primeras 
saldría el campeón jugando 
entre ellos. 

Tras once horas de juego, 
las cinco primeras parejas se-
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rían: Expósito - De Lucas, 
Vicente-Calderón, García
Allue, Polo Guvenil) - Mora
les, Fernando-Rubén, esta pa
reja son los dos juveniles. 

Tras un interesante cam
peonato jugado todo de tú a 
tú, sin que ninguna pareja se 
quedara atrás, a cual más ani
mada y además todo muy 
abierto pues a esta zona del 
campeonato llegaron todas las 
parejas con sus armas por to
do lo alto, eso sí, cada vez más 
cansados. 

Al final y ya caída la tarde, 
con la iluminación artificial 
de la calle, se jugó la gran fi
nal entre la pareja Expósito
De Lucas y la formada por 
Morales y Polo, haciéndose 
con el campeonato la prime
ra, ganando el set por el tan
teo de 15-11, terminando así 
la clasificación: Primero y 
campeón, Expósito-De Lucas, 
ganándose el premio en metá
lico y los 40 puntos para la 
cl9.sificación final; 2 °, 
Morales-Polo, que se hicieron 
con el premio en metálico y 30 
puntos; Los terceros fueron 
Vicente Calderón-Urquijo, 
con las mismas victorias que 
los juveniles Fernando y Ru
bén pero éstos con peor ave-

rage que los anteriores; Los 
quintos quedaron García y 
Allue, llevándose premio en 
metálico y 10 puntos. 

La próxima jornada del cir
cuito se celebrará en las pis
tas del Parque Polideporti
vo La Dehesa teniéndose 
que retrasar la fecha prevista 
para dar oportunidades a to
dos los equipos participantes 
ya que los cadetes y escolares 
tienen jornadas de su campeo
nato. 

El día 3 de abril el equipo 
juvenil del Iplahenares reci
bió la visita del Telyco a 
quien le ganó por el resulta
do de 3 set a 2. 

Los visiantes fueron los que 
mejor cogieron el aire al en
cuentro y por ello dominaron 
la primera manga obligando 
a los locales a cometer algunos 
errores en los desplazamien
tos largos de balón ante la pre
sión adversaria adelantándo
se en el marcador. Pero tras 
el primer set que perdieron los 
alcalaínos dio comienzo un se
gundo set con un equipo que 
salió con otra mentalidad pues 
buscó la igualdad sin amila
narse con un orden y muy dis
ciplinado pasando a dirigir 

En el cuarto set los del Dis
trito 111, que habían dejado 
pasar todo el set anterior sin 
arriesgar pudiendo haber con
seguido un resultado positivo, 
salieron con otra mentalidad 
pues no estaban dispuestos a 
que el partido se les fuera de 
las manos. Los chicos de 
Agustín montaron un gran 
ataque imponiendo su técni
ca, pasando a controlar el cho
que a la perfección haciéndo
se con él. 

Sin embargo, en el de lapa
charreta el juvenil del Iplahc
nares no practicó un juego bo
nito pero sí fue bastante más 
práctico que su rival jugando 
con más tranquilidad defen
diendo y atacando con auto
ridad y logrando frenar el ím
petu haciendo sucumbir al 
Telyco para terminar con el 
resultado de 3-2 (10-15, 1!!_-5, 
11-15m 15-10, 15-8). 

C.V. Iplahenares Distrito 
111: José, Pedro, Jorge, Ru
bén, Luis, David, Alberto, 
Antonio, Víctor, Germán. 
Entrenador: Agustín. 

JUMOLIN 

Si aún somos jóvenes ... ¿POR OUE! ... 
..... CUANDO NOS MIRAMOS, CALLAMOS Y SUSPIRAMOS ... » 

« ... LAS DULCES CARICIAS DE ANTAÑO, ACABARON HACE AÑOS ... » 

..... DE AQUELLAS DMNAS RISAS, NO HAN QUEDADO NI SONRISAS ... » 

..... NUESTROS BESOS APASIONADOS, QUEDARON TRISTEMENTE OLVIDADOS ... »? 
. ¿POR QUÉ ... ? 

MORALEJA: BOCA DE PRIMOR, NIDO DE AMOR. 
NUESTRO COMPROMISO -------' 

LUCIRÁ LA SANA Y BELLA SONRISA QUE TUVO O SOÑÓ ¡¡GARANTIZADO!! 

RIGUROSO: «LA PUBLICIDAD QUE NO MIENTE, ESTA EN BOCA DEL CLIENTE» 

REVISION, DIAGNOSTICO, PRESUPUESTO Y UMPIEZA DE llDCA: G-TUnGS 
ALCEDENT: e/. Río Manzanares, 4 - Tel.: 888 12 12 - 888 17 17 
LOS ANGELES: e/. Daoíz y Velarde, 4 - Tel.: 882 93 93 - 882 94 94 
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Manuel Gómez Sánchez, responsable de la sección de cicloturismo, 
en misión de apoyo con el vehículo en todas las rutas del calenda
rio del 93. 

La prueba estuvo a punto de ser suspendida 

Gran triunfo del lplacea 
Pihasa Javier cuenca 

Organizado por el Club Ciclista Villarejo se celebró la tercera de 
las pruebas en esta temporada para la categoría de cadetes. 

La prueba se disputó sobre 
un circuito urbano que resul
taría muy polémico y conflic
tivo, tanto que a punto estu
vo de ser suspendida. Después 
de una hora de retraso dio co
mienzo dicha prueba que 
constó de dos mangas clasifi
catorias y una final que con
taría con un total de cincuen
ta finalistas de los cuales !pla
cea tenía cinco: Encinar, 
Cuenca, Robledillo, Daniel y 
Sergio. -

Dura resultaría la carrera 
ya que el frío y el fuerte vien
to reinantes pondrían a prue
ba a los que quieren aprender 
este duro deporte denomina
do por muchos oficio de pe
rros. Aun así, estos jóvenes se 
comportaron como verdade
ros profesionales, aunque no 
todos pues un buen número 
de ellos pueden ir buscando 
otro tipo de deporte pues éste 
les viene grande. 

Las mangas se disputaron a 
un buen ritmo, sobre todo la 
segunda en la que los equipos 
Cedena y La Meta bombar
deaban el pelotón mandando 
gente adelante constantemen
te pero los iplaceas controla
ron bien la situación, sobre 
todo Cuenca y Encinar y en 
la última vuelta Javier Cuen
ca logró meterse en un corte 
con dos rivales a los que dejó 
clavados a 500 metros de meta 

PUIRTA de Madrid 

llegando a la misma con fuer
za y clase, a lo campeón. 

Las clasificaciones queda
ron así: 1°, Javier Cuenca 
(!placea Pihasa); 2º, José Ba
rranco (A.C. Móstoles); 3°, 
Aguilar Cervantes (P.C. La 
Meta); 4°, David Fernández 
(Cedena); 5°, Antonio Enci
nar (!placea Pihasa). 

El cicloturismo 
del e.e. !placea 

En esta semana los ciclotu
ristas del !placea han cubier
to la décima salida, la vuelta 
a Paracuellos. Estos abnega
dos deportistas que no hansa
lido en este largo puente han 
querido ser fieles al calenda
rio y así, tanto el sábado co
mo el domingo a pesar de la 
larga festividad, la concurren
cia de alrededor de 45 parti
cipantes. El día 11 el lugar de 
las inscripciones, Bar Félix, se 
encontraba cerrado por lo que 
todo el protocolo de firmas y 
demás se realizó a la puerta de 
dicho .establecimiento. En 
medio de tirones y bromas, 
los Sancha, ·Román, Floren
cio, etc. realizaron el recorri
do de esta décima vuelta ciclo
turista con buen humor y con 
el espíritu deportivo que les 
caracteriza. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

1111 Trofeo Olímpus * 

Jornada can partidas muy emocionantes 
En esta jomacta: hubo partidos interesantes y muy emocionantes 

por el resultado del marcador y un Tecnifíber que aunque resultó 
otra vez goleado, y esta vez le goleó el F. Núñez, pues no levanta 
cabeza y todo por el capricho de jugar arriba. 

Madigol, 6 
Deportes Gonzalo, 8 

Goles a gogó, muchos goles, en 
un partido trepidante en el que 
el Deportes Gonzalo, goleando a 
su rival con un tanteo de cuatro 
a cero, se rebaja y deja jugar a 
placer al Madigol que le encaja 
el empate y a punto estuvo, si se 
descuidan un poco el Gonzalo, de 
perder el encuentro. Los experi
mentos se hacen en la primera fa
se y no en ésta; por lo demás, un 
partido bonito. 

Tecnifiber, Z - F. Núñez, 7 
Lo de siempre, el Tecnifíber 

aguanta un tiempo para venirse 
abajo en el segundo. Un primer 
tiempo muy luchado por ambos 
conjuntos con un resultado de 
empate a dos puntos, pero en la 
segunda mitad no tuvo rival el F. 
Núñez que jugó a placer. 

Cafetería Mónaco, O 
U .A.B. Salasport, 1 

No fue sorpresa la derrota de 
la U .A.H., es que no se presen
taron a jugar por estar todos de 
puente y advertir a sus contra
rios de cambiar el encuentro y 
éstos negarse, pues- para la 
U.A.H. lo primero es lo prime
ro, divertirse, y no le importó 
perder esos valiosos puntos. 

u.e.A. U.G.T., 3 
Tenisport, 3 

Justo reparto de puntos ante 
dos arrollantes que hicieron mé
ritos por el triunfo final. El Te
nisport no pudo hacerse con una 

. victoria que le hacía falta como 
agua de mayo y al final tuvo que 
conformarse con un empate. Am
bos conjuntos demostraron que 
están ahí jugando el play off por 
méritos propios. 

Pub Kingston, 1 
Cafetería Marsa, 3 

Partido abierto y competido el 
que se pudo contemplar_: El con
junto del Marsa sacó sus luces en 
la segunda mitad para ganar el 
encuentro, dado que el Kingston 
puso el juego y las oportunida
des. 

Camarmóvil, 1 
Construcciones Peyse, O 

Emocionante estuvo este en
cuentro y todo por el resultado, 
pues no se decantaba ni por uno 
ni por otro el tanteador. El Pey
se llevó en todo momento la ini
ciativa pero sin llegar a inquie
tar en ningún momento al Ca
marmóvil, que cerró perfecta
mente sus líneas y procuró dejar 
poco espacio libre a su rival. 

Chopera Parada, Z 
Cafetería San Francisco, 4 

El San Francisco se impuso al 
Parada en un partido marcado 
por la necesidad dt; ambos con
juntos de no ceder sus puntos. 
Tras un discreto primer tiempo, 
el San Francisco se centró en el 
segundo y consiguió doblegar al 
conjunto de Chopera. 

Caleo Bendix, 3 
AT. Ferraval, 7 

El Ferraval le decía «fíate de 
él y no corras», pues ahí está dos 
de dos y goleando. Está ofrecien
do un buen partido y jugó en es
ta fase y lo que pudo ser sorpre
sa en realidad, y no hay que qui
tarle los méritos, en esta ocasión 
se deshizo de su rival, buscando 
su tremenda efectividad ante la 
portería y una defensa muy or
denada. 

Nuevo Alcalá, 7 -Provicur, 6 
Lo que era un partido aburri

do, soso e insípido, pues ningu
no de los dos conjuntos nos esta
ba ofreciendo nada de juego, se 
convirtió en un alternado de go
les de uno y otro conjunto pero 
eso sí, sin más. El balón en una 
portería, sacar de centro y luego 
en la otra, como niños. 

Idea, 4 - Bar Santi, Z 
Emocionante derby el prota

gonizado por el Idea y el Santi 
pero decepcionante por el juego 
que nos ofrecieron ambos. Mu
chas voces y poco actuar. Se lle
vó el gato al agua el que más re
sistió. e hizo caso al banquillo 
pues todos querían la pelota y a 
veces hay que hacer caso al que 
manda que para eso está. 
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Los aficionados al pugilismo va pueden practicarlo en un gimnasio de la ciudad 

vuelve el boxea 
a Alcalá 

El boxeo, un deporte que en la 
ciudad complutense fue muy po
pular hace entre treinta y cua
renta años, vuelve a Alcalá y lo 
hace con la intención de tener un 
carácter permanente. Un gimna
sio complutense va a iniciar cla
ses de boxeo contando para ello 
con un entrenador de proceden
cia jordana aunque nacionaliza
do español. 

Nidal Said impartirá sus ense
ñanzas a cuantos aficionados 
quieran practicar el deporte del 
pugilismo coindiendo con la po
pularidad que está alcanzando 
después de varios lustros de os
tracismo en España. Para ello, se 
ponen en funcionamiento una se
rie de instalaciones en el gimna
sio Alcalá-2.000, situado en el 
barrio de Nue~a Alcalá. 

Las expectativas desde el gim
nasio, a cuyo dueño, Timoteo 
Gutiérrez, reconoce Nidal Said el 
mérito de haber sido receptivo a 
la idea de poner en marcha el 
boxeo, son las de dedicar una sa
la especial sólo para este depor
te, en el caso de que con el tiem-

po vaya cuajando la idea. 
Nidal Said lleva quince años 

dedicado al boxeo. Siendo púgil 
peleó desde el peso ligero al se
mipesado como amateur. Tuvo 
37 combates, de los cuales ganó 
33 y perdió cuatro. De las victo
rias que tuvo, 23 fueron por KO. 

¡PRECIOS DE INAUGURACION! 

SaneanüentosABIES 
Vía Complutense, 117 - Pol. lnd . Alcalá 1, nave 110 

Tel. 882 49 06 - Fax 880 13 54 

ALGAIA DE HENARES (Madrid) 

FOrtTfirtERlfi - GfiS Y CfiLEFfiCCIOrt 

CALDERAS - CflLEtrrADORES - RADIADORES 
MOBILIARIO - GRIFERIA 

Y ACCESORIOS DE COARTOS DE BAÑO 
DISPONEMOS DE TODO LO NECESARIO 

PARA SU INSTALACION 

El r..vuntarniento ·. ·. :: 

:-:·.·.·· · · 

Hasta el próximo día 10 de mayo se podrán presentar en el Regis
tro General de este Ayuntamiento, de 9 a 14 horas, las solicitudes pa
ra la instalación de mesas veladores en la vía pública. 

Los impresos con la documentación a presentar serán facilitados 
en la Oficina de Información de este Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, 5 de abril de 1993 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

" ... 11111'11 de 1991 

Ultimamente, el preparador es- . 
tuvo tres meses vinculado al 
Atlético de Madrid como segun
do entrenador y la federación es
pañola le ofreció ser ayudante en 
la selección nacional de Manolo 
Pombo. Nidal Said estuvo du-. 
rante seis meses recibiendo las 

enseñanzas de un entrenador 
americano, con lo que su concep
to del boxeo es muy moderno. 

El objetivo del preparador es 
que en un principio la idea de 
hacer un gimnasio de boxeo cua
je, para a continuación, desde él 
poder sacar algún campeón. 

A partir de próximo lunes, 19 de abril, la recogida de 
basuras se realizará a partir de las ONCE de la noche. 

Con el fin de mejorar el servicio, le rogamos siga las 
siguientes recomendaciones: 

• No saque su basura a la vía pública antes de las nue
ve de la noche, ni después de que el camión haya hecho 
la recogida. 

• Procure cerrar bien sus bolsas y deposítelas dentro 
de los contenedores o, si éstos están llenos, junto a ellos. 

Con la colaboración de todos los ciudadanos lograre
mos un Alcalá más limpia. 

Alcalá de Henares, 14 abril 1993 

~de lledlo Allllliente 
OCIO. IYUllrDIEITO DE ILCILI DE BARES 
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Debutó el nuevo fichale, Andivia, en el equipo complutense 

&8·77, el ca¡asur cayó doblegado por los complutenses 
aun contando con la presión del público 

RESULTADO: CB. CajUlll' Córdoba, 68; Club Juventud Alcalá, 77 (22-40 en el descamo). 
CAJASUR: Garrido (12), Torrubia (9), Rodriguez (2), Janes (19) y Luque (6), en el equipo inicial. Tam

bién jugaron Pulido (4), Bello (4), Pedrido (6), De la Torre e lbáiiez (6). 
JUVENTUD ALCALA: Javi Lorente (2), Antonio ()quillas (13), Nino Morales (8), Wayne Robimon (12) 

y Santi Abad (15), en el equipo inicial. También jugaron Andivia (8), Evaristo Blázquez (7), Víctor Fer
:nández (3) y Juan del Barrio (9). 

ARBITROS: Sánchez Romero y P. Femández. 

vidual y colectiva y que supo 
responder en los momentos 
decisivos. 

En el equipo alcalaíno de
butó el nuevo fichaje, Andi-

via, un jugador que estuvo li
gado anteriormente al Monte
huelva, la pasada temporada, 
y que se destaca por su buen 
lanzamiento~ algo que al Ju-

ventud Alcalá le ha estado fa
llando toda la temporada. 

El otro partido del grupo 
concluyó con victoria del Ca
jabadajoz sobre el Melilla en 
cancha extremeña con el re
sultado de 95-88 y superiori
dad evidente del equipo de la 
capital pacense. 

Hoy sábado, el Juventud 
recibe la visita del Cajabada
joz, en partido que se dispu
tará en el Ruiz de Velasco. El 
equipo complutense ya ha lo
grado una victoria sobre el 
cuadro extremeño, pero debe
rá luchar por una victoria que 
puede ser decisiva. Además, 
la victoria tiene que producir
se por el mayor margen posi
ble de puntos. 

Hace unas semanas, Nino 
Morales comentaba en 
PUERTA DE MADRID que 
en una liguilla para evitar el 
descenso, como juega el Ju
ventud Alcalá actualmente, lo 
importante era conseguir la 
victoria en los dos primeros 
partidos para afrontar toda la 
liguilla en óptimas condicio
nes. Nino Morales decía que 
con la victoria en los dos pri
meros partidos, prácticamen
te está casi todo conseguido. 
Y a la inversa se produce en 
el caso de dos derrotas 
consecutivas. 

La selección madrileña llegó a la Rnal perdiendo en ella contra cataluña 

El caso es que mejor no ha 
podido comenzar para el Ju
ventud Alcalá esta liguilla. 
Los complutenses viajaron al 
Córdoba y se trajeron la vic
toria sobre el Cajasur al que 
en el primer tiempo destroza
ron metiéndole una diferencia 
de 18 puntos (22-40). Y aun
que los cordobeses apretaron 
en la segunda mitad, se vieron 
impotentes para superar a un 
Juventud Alcalá que mostró 
tener una mayor calidad indi-

Mari Mar Estrada y vanesa Sáez, se trajeron una 
medalla de plata del campeonato de España 

Al final se cumplieron las expectativas en el campeonato de España infantil por comUlli~des autó
nomas celebrado en Mallorca. En la categoría femenina, Cataluña y Madrid llegaron a la final pero 
en ella las catalanas mostraron su superioridad y su preparación más prolongada. Pero al fin y al cabo, 
las dos alcalaínas que formaban parte de la selección madrileña, se trajeron una medalla de plata que 
comienza a dar brillo a un historial deportivo incipiente para ellas, pero que esperan que sean prolífi
co. Mari Mar Estrada y Vanesa Sáez son plata complutense en el baloncesto madrileño. 

El primer partido que dispu
tó la selección madrileña fue an
te Canarias, una buena selec
ción. Pero las madrileñas hicie
ron el mejor encuentro de todo 
el campeonato y consiguieron 
una victoria de 21 puntos. La al
calaína Marí Mar Estrada con
siguió hacer un brillante partido 
mar<;ando tres triples que desar
bolaron en momentos decisivos 

el juego de las canarias. Y eso 
que éstas lo pusieron difícil por
que en el primer cuarto de par
tido llevaban una ventaja de 18 
puntos. 

El segundo partido ante Ara
gón sirvió para que las alcalaínas 
se relajaran y estuvieran a pun
to de llevarse un buen susto. Una 
~ictoria previa ante las ·aragone
sas llevó la confianza a las madri
leñas que al final vencieron de 7 
puntos. 

dalucía, selección a la que derro
taron de 45 puntos en un parti
do que no tuvo más historia que 
la apabullante superioridad de la 
selección de Madrid. Pero la fi
nal fue otra cosa. Las madrileñas 
jugaron muy nerviosas y salieron 
amedrentadas ante un equipo 
que lleva varios meses concentra
do y con mayor experiencia. Las 
catalanas realizaron un partido 
brillante y se impusieron de 39 
puntos. 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

• Ya clasificadas para semifina
les como primeras de grupo, con 
lo que se evitaba el cruce con Ca
taluña, las madrileñas perdieron 
ante Valencia de tres puntos en 
un partido en el que la precipi
tación fue total en los últimos 
instantes. De 7 puntos vencía la 
selección madrileña a falta de 
1'45 para en tan corto lapso de 
tiempo acabar perdiendo de tres. 

Tanto Vanesa Sáez como Ma
ri Mar Estrada están contentas: 
«U na medalla de plata es una 
medalla de plata, .no está mal. 
Ahora lo que hay que hacer es ju
gar los play-offs autonómicos con 
el Juventud Alcalá. ºEDIFICIO COMERCIAL 

EN EL CENTRO DE ALCALA DE BEN.ARES 
3 plantas • 800 . m/2 de superficie total (aproximadamente) 

· ~ Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
En semifinales, las madrileñas 

se tuvieron que enfrentar a An-

TODO SOBRE FORD 
¡ . 

~--1 Henacar, S. A. 
) 

CCQICESIOllARIO OFICIAL 

Por otra parte, los días 16, 17 
y 18 de abril se disputará la fi
nal four cadete de la Comunidad 
de Madrid en el pabellón polide
portivo del Juncal, con la parti
cipación del Juventud Alcalá. 

Dlll!OSICIOll, ...,.~ RICAIRIDI •. TAU.R MICAlllCO_._ CHAPA ' PlnuRA. en: 
Antigua ctra. de :éaieelona, Km. 21•200 -TüS. 880 oo 62 - 880'02 96 - 880 03 96 - Alcalá 

Av. de la Co:nstitución, 3 - Tlfs. 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - Torrejc)n 
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Los complutenses cierran la clasificación del grupo A·t y se 
verán obligados a Jugar una eliminatoria previa frente al 

La denota en Valladolid 
complica las cosas 
al equipa 

propio Granollers o al Gáldar de camina Radñguez 

23·20, el Juventud Alcalá perdió ante el 21•11
! .

11 Jnentud 
G 11 1 , lt· d. . t perd10 su tercer rano er5 en 05 u 1mo5 1ez m1nu 05 encuentra 

RESULTADO: Club BaloDJDaDo Grau.ollen, 23; Club Juventud Alcalá, 20 (10-10 en el descanso). 
GRANOLLERS: Núñez, Iglesias (4), Atavin (2), Femández (2), Kiselev (6, uno de penalti), Etxahura 

(6) y Viaña, en el equipo inicial. También jugaron Pérez, Nico Pradas (1) y García (1). 
JUVENTUD ALCALA: Juan López, Sam.uel Trives (7, dos de penalti), Camacho, Javier Campos, Iña

ki Ordóñez (7), Momic y Coté, en el equipo inicial. También jugaron Puzovic (3, de penalti), Szuc:s (1) 
y Javier Lamarca (2). 

ARBITROS: Clavería y Santamaria. Partido disputado en el pabellón olímpico de Granollers, la lla
mada capital española del balonmano. 

PARCIALES: 2-2, 4-4, 6-5, 8-6, 10-8 y 10-10, descanso. 13-11, 13-14, 14-15, 14-17, 19-18 y 23-20. 

Perdió el Alcalá en su visi
ta a Granollers, la ciudad em
blemática del balonmano es
pañol, ante un equipo que es
tá viviendo horas bajas des
pués de la brillante campaña 
que realizó el pasado año. Los 
alcalaínos tuvieron diez mi
nutos finales realmente desas
trosos, hasta el punto de en
cajar un parcial de 9-3 (de 
14-17 a 23-20), lo que truncó 
las posibilidades compluten
ses de acabar con victoria en 
este encuentro. 

La victoria vallesana dejó 
al Juventud Alcalá con un mal 

e/. ~ERA Quntoa Simago) 

SE VENDE PISO 
• 114 m/2 • 4 dormitorios 
• Baño y aseo • Calefacción 
y agua caliente central. 
• Cocina amueblada 
*Parquet • Perfecto estado. 
-PRECIO MUY INTERESANTE-

Información: 

~ 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

mllllllD DEPIGPITlllOS 
Precisa 

CONSERJE 
Contratación Autónoma 

Concertar entrevista al 
Telf.: 88130 88 de 19 a 20 horas 

,, de allrll de t99! 

sabor de boca ya que el parti
do lo tenían encarrilado los 
complutenses a falta de esos 
diez minutos fatídico. En to
do caso lo justo hubiera sido 
un reparto de puntos entre 
ambos equipos pero el Grano
llers anduvo más listo y se lle
vó los dos puntos en litigio. 

El Juventud Alcalá cierra la 
clasificación en el grupo A-1 

lo que obliga a los compluten
ses a jugar una eliminatoria 
previa antes de los play-offs. 
En esta eliminatoria el rival 
al que se tendrán que enfre
tar está más o menos entre el 
propio Granollers y el Gáldar. 
Los canarios precisamente vi
sitan este sábado el pabellón 
Ruiz de V elasco de la ciudad 
complutense. 

:;: t:!(J '.j~········· '~~N 
Por ampliación de ·su red comeréiál 

NECESITA 

PERSONAL 
AMBOS SEXOS 

Para Alcalá de Henares, TorreJón de Ardoz, 
coslada J san Fernando de Henares 

SE OFRECE: 

• Formación a cargo de la empresa. 
• Visitas con~. 
• Interesante remuneración. 

SE REOUIERE: 

•Mayores de 21 años. 
•Estudios a nivel medio. 
• Dedicación exclusiva, o sólo tardes. 

Interesados/as, presentarse los días 19 y 20 de abril 
de 9 a 14 y de 17 a 19 horas en nuestras oficinas 

de Alcalá de Henares: C/ Ribera, 2 - 1 ° 
Preguntar por Sr. Barroso 

consecutiva 
RESULTADO: Universi

dad de Valladolid, 23; Club 
Juventud Alcalá, 18 (12-5 en 
el descanso). 

VALLADOLID: Testera, 
Escudo, Gago (1), Arranz (5), 
Monge (4), Espinilla, Cuevas, 
Martín Calero (5), Mercader, 
Fuentes (6), Gascón y 
Ferrera. 

JUVENTUD ALCALA: 
Vi.ka Guba, Letica, Pilar Ve
larde, Marga, Eva Bustos, Oi
ga Yatruscheva (3), Montse
rrat, Teresa Polo, Belén Bo
nillo (5, tres de penalti), Pilo 
(1), Oiga Stepanenko (6) y Vi
ki (3). 

El Juventud Alcalá se ha 
complicado la vida en su ob
jetivo de mantener la divis_!ón 
de honor. La tercera derrota 
consecutiva después de man
tener la imbatibilidad duran
te tres encuentros, llegó en 
Valladolid y deja al equipo de 
Camino Rodríguez con el 
agua al cuello, obligado a ven
cer sus partidos de casa y a in
tentar conseguir un buen re
sultado en Lanzarote ante el 
Vifirehati. 

Las complutenses volvieron 
a pecar de lo mismo: su flojo 
bagaje defensivo en la prime
ra mitad, su adormecimiento 
que permitió que las pucelas 
se marcharan al descanso con 
un mnarcador de 12-5 que si 
no sentenciaba el partido, sí 
al menos evidenciaba que el 
cuadro local tenía conseguidas 
casi todas las papeletas que 
otorgaban la victoria. 

Apretó el Juventud Alcalá 
en la reanudación. Y estuvo 
mejor que el Valladolid, pe
ro otra vez fue tarde. Al final, 
el resultado de 23-18 hace so
nar la voz de alarma en el cua
dro complutense de cara a los 
próximos encuentros, porque 
todo lo felices que se augura
ba la competición en los co
mienzos, · se ha truncado des
de la derrota en casa ante el 
Vifirehati. 



1 
campeonato de España, fase sector 
LOS complutenses acariciaron la clasificación 

Darallte los días 10 y 11 de abril el equipo júnior alcalaíno jugó en Ortigueira (pueblo de la provincia 
de La Coruña) el Campeonato de España en su fase Sector. Entre los rivales de los complutenses se 
encontraba el poderoso Liceo Caixa Galicia, equipo que se presentaba como claro favorito. Los equi
pos participantes en el Sector eran cuatro, con lo cual cada equipo debía de jugar tres partidos. 

El equipo alcalaíno comenzó 
su andadura en el Campeonato el 
sábado día 10 de abril a las 11 de 
la mañana jugando contra el Lo
yola lberdrola de Bilbao. Los 
complutenses comenzaron algo 
nerviosos lo que les impidió ren
dir al máximo de sus posibilida
des. Pero, con la llegada del pri
mer gol los nervios desaparecie
ron, serenaron su juego y dieron 
todo un recital de buen hockey. 
El partido de los complutenses 
fue impecable. En defensa estu
vieron seguros durante todo el 
partido y en ataque llevaron pe
ligro en todas sus acciones plenas 
de calidad. Todo esto se tradujo 
en el marcador que fue de 9-1 fa
vorable a los alcalaínos: resulta
do que por juego y ocasiones de
bió de ser mucho más amplio. 
Aún así el resultado era muy 
bueno para seguir aspirando a 
clasificarse. El único punto ne
gro de este partido fue la lesión 
del jugador alcalaíno Rodrigo 
que le impidió jugar los dos par
tidos restantes. 

Alineación: Mariano, Quique, 
Eduardo (1),Jorge, Raúl (2), Ro
berto (4), César (2), Rodrigo, Ci
mas, David. 

aún mejor, con un portero que lo 
paraba todo llegando a desespe
rar a los catalanes que no sabían 
cómo superarle y con un ataque 
que fue excelente en todo mo
mento lo que llevó al equipo 
complutense a dominar en el 
marcador po_r 4-1. El equipo ca
talán con más corazón que cabe
za, y acompañado de muchísima 
suerte, llegó a empatar el parti
do, pero a pocos minutos del fi
nal llegó el golazo del equipo 
complutense en una jugada indi
vidual llena de calidad del alca
laíno Raúl, que despertó la admi
ración del numeroso público y 
que fue recibido con numerosos 
aplausos y con algunos pañuelos. 
Con este resultado de 5-4 se en
tró en el último minuto y, cuan
do todo parecía resuelto, llegó lo 
inesperado, en el último medio 
minuto del partido los complu
tenses, acompañados de una ma
la suerte increíble, encajaron dos 
goles que les llevó a perder el 
partido de manera totalmente in
justa e inmerecida. Fue sin duda 
alguna el mejor partido de todo 
el Sector y así lo supo reconocer · 

el público que abarrotaba las 
gradas, aplaudiendo en pie a am
bos equipos al final del partido. 
El equipo complutense había 
realizado un partidazo, perdien
do de manera totalmente injus
ta como así reconocieron todos 
los allí presentes incluidos los 
propios catalanes y el Presiden
te de la Federación Española de 
Patinaje que quedó encantado 
con el juego y calidad de los 
alcalaínos. 

Alineación: Mariano, Quique, 
Eduardo (1), César (1), Raúl (.3), 
Roberto, David, Cimas, Jorge. 

A pesar de la derrota los com
plutenses aún optaban al segun
do lugar. Si ganaban al Liceo los 
catalanes serían primeros y los 
complutenses segundos quedan
do fuera el equipo coruñés. La 
empresa no se presentaba nada 
fácil ya que el equipo gallego te
nía mucho más oficio y experien
cia que los alcalaínos, pero en 
los dos partidos anteriores no ha
bían demostrado nada especial y 
eso hacía concebir esperanzas. 

El partido contra el Liceo Cai-

xa Galicia se jugó en la mañana 
del domingo a las 11 ' 00 horas y, 
a pesar de no realizar un buen 
partido, los coruñeses consigue
ron ganar a los complutenses que 
a pesar del resultado adverso lu
charon y lo intentarón hasta el 
final. 

El marcador final del partido 
reflejaba un 9-2 a favor de los co
ruñeses , un resultado engañoso 
porque ni los gallegos jugaron 
bien ni los alcalaínos mal. Final
mente los gallegon fueron prime
ros seguidos de los catalanes; los 
alcalaínos quedaron terceros y en 
cuarto lugar los bilbaínos. 

Alineación: Mariano, Eduar
do, Raúl, César, Quique, Rober
to (1), Jorge (1), David y Cimas. 

A pesar de no conseguir la cla
sificación hay que felicitar a los 
complutenses por el excelente pa
pel realizado, encandilando con 
su juego a los asistentes al Cam
peonato, un papel que no puede 
considerarse un fracaso si se tie
ne en cuenta el nivel que hay en 
Galicia y Cataluña, con jugado
res que juegan en D'ivisión de 
Honor como en el caso del Liceo 
que incluso contaba con su por
tero internacional júnior. Todo 
esto resalta más el excelente pa
pel realizado por los compluten
ses que demostraron en tierras 
gallegas lo que son capaces de ha
cer, sólo la mala suerte les impi
dió la clasificación. 

Susana TORRES 

Lasegundajornadasejugaba 
en la tarde del sábado con un 
partido en la cumbre, el que de
bían disputar los complutenses 
contra el Lista Azul de Lérida. 
El partido era de s~a impor
tancia para ambos equipos. Los 
catalanes, que habían perdido 
por la mañana contra el Liceo 
por un solo gol, debían ganar pa
ra seguir optando a clasificarse; 
mientras que los alcalaínos, ga
nando a los catalanes aseguraban 
al menos la segunda plaza jugán
dose el primer puesto con el Li
ceo. Hay que decir que el equi
po clasificado en primer lugar ju
garía por ser campeón de Espa
ña mientras que el segundo dis
putaría la Copa de España. Con 
todo esto en juego, el partido co
menzó vibrante y lleno de emo
ción y calidad. Los catalanes se 
pusieron por delante en el mar
cador pero con un juego brillan
te, siendo superiores a sus riva
les, los complutenses lograron re
montar y con 2-1 a favor se fue 
al descanso. El juego del equipo 
alcalaíno no decayó en la segun
da parte, todo lo contrario, fue 

Participaron más de JDD deportistas de todas las autonomías 

PUIRTA de Madrid 

campeonato de España Júnior 
Los días 3 y 4 de abril, se celebró en el Palacio de los Deportes de Sabadell el VI Campeonato de 

España Júnior de Tae Kwon Do, en el que participaron más de 300 deportistas de odas las comunidades 
autónomas de España. 

Por el gimnasio alcalaíno Sport 
Center Sanabria, y representan
do a la Federación Madrileña de 
Tae Kwon Do, compitió la joven 
campeona Sonia Reyes, cuatro 
veces campeona de España, que 
un año más ha revalidado su tí
tulo consiguiendo así su quinto 
campeonato de España. Sonia 
peleó en peso pluma hasta 51 kg. 

Su primer combate lo disputó 
contra Carolina Rodríguez, de la 
Federación Andaluza, una gran 
competidora que el año pasado 
ganó este mismo campeonato, y 
Sonia ya había combatido con 
ella dos veces para la preselec
ción del campeonato de Europa, 
donde se impuso Sonia. Las dos 
realizaron un gran combate con 
mucha técnica y garra, y al final 

ganó Sonia con gran autoridad 
por 5 a 2 puntos. 

Su segundo combate lo reali
zó contra Teresa Haro de la Fe
deración Catalana, donde a pe
sar de estar en Cataluña Sonia no 
la dio ninguna opción ganándo
la por 5 puntos a 1. 

La semifinal la disputó contra 
Marta Brasero de la Federación 
Castellano-manchega, una joven 
competidora muy conocida de 
Sonia, que entrena con la cam
peona olímpica Coral Bistuer, la 
cual tiene una gran técnica pero 
nada pudo hacer ante la expe
riencia. Campeona Sonia Reyes 
que se impuso por 6 puntos a 1. 

En la gran final se enfrentó a 
Sabina Pérez, de la Federación 
Canaria, que venía junto con 

Sonia como favorita ya que que
dó subcampeona de España en el 
campeonato sénior. Las dos rea
lizaron un fabuloso combate en 
el que se vio su gran técnica, co
raje y espíritu combativo, pero 
una vez más Sonia, con muchas 
ganas salió a por todas y se im
puso por 5 puntos a 4, consi
guiendo así su 5 ° campeonato de 
España y ganándole una plaza 
para el campeonato internacio
nal de Bélgica que se celebrará en 
Bruselas del 22 al 25 de abril . 

Nuestras felicitaciones a.Sonia 
Reyes, única representante del 
Tae Kwon Do a nivel nacional 
en Alcalá de Henares, al gimna
sio Sport Center Sanabria y al 
maestro José Sanabria por los 
grandes éxitos conseguidos. 
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se trata del 1 Memorial Juan LUis Chaparro Mañana, domingo 
Mañana, VII trofeo de Primavera en el pabellón Ruiz de Velasco IV cross Villa de Meco 

Organizado por el ayunta
miento de Meco a través de su 
concejalía de Deportes, mañana 
domingo 18 de abril se celebra
rá la cuarta edición del cross Vi
lla de Meco. La carrera dará co
mienzo a las 10'30 horas de la 
mañana y discurrirá por un cir
cuito urbano. La distancia a re
correr oscila entre los 6.000 me
tros para júniors, promesas y sé
niors y los 1.000 metros para los 
alevines femeninos. Los premios 
especiales son de 40.000 pesetas 
para el ganador promesas y sé
nior conjunta. El segundo clasi
ficado tendrá 15.000 pesetas y 
10.000 el tercero. La primera fé
mina senior o promesa se embol
sará 10.000 pesetas; 7..600 la se
gunda y 5.000 la tercera.Júniors 
y veteranos también tendrán 
premios en metálico y los prime
ros en llegar a la meta dispon
drán de regalos y trofeos. 

Mañana domingo, a partir de 
las 16 horas, se celebrará el VII 
trofeo de Primavera de gimnasia 
rítmica, que organizado por el 
club del Distrito 111, tendrá lu
gar en el pabellón Ruiz de Velas
co y contará con la participación 
de gimnastas madrileñas y de 

NUEVA ALCALA 

SE VENDE PISO 
• 105 m/2 • 3 dormitorios 

• 1 baño • Calefacción indi
vidual • Parquet • Exterior. 

MUY BUEN PRECIO 

Información: 

~ 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

Extremadura, Castilla-León y 
Castellón. Esta séptima edición 
coincide con el 1 memorial Juan 
Luis Chaparro como homenaje al 
desaparecido gerente comercial 
que apoyó al club de gimnasia 
rítmica del distrito 111 desde sus 
inicios. 

Juan Luis Chaparro falleció 
este tiempo atrás víctima de 
una penosa enferme~ad. Juan 
Durán, presidente del club de 
gimnasia rítmica del distrito 
111, aseguró que «por desgra
cia perdimos a un gran ami
go y una gran persona. Hoy, 
el club está ahí, gracias a Juan 
Luis Chaparro». 

Ildefonso Belmonte, encar
gado de los establecimientos 
'Ahorra Más' en Alcalá, seña
ló que para su empresa no su
pone ningún esfuerzo conti
núar con el testigo dejado por 
Juan Luis Chaparro por cuan
to «tratamos de trabajar por 
nuestros hijos y por el depor
te de Alcalá. Esto no signifi
ca en absoluto que tengamos 

que realizar un esfuerzo sino 
que lo hacemos con ilusión». 

La organización concede 
regalos a todas las participan
tes, así como a las entrenado
ras, jueces e invitados. El pre
supuesto total del trofeo de 
Primavera puede sobrepasar 
el millón y medio de pesetas. 

Como ya ha ocurrido en 
ediciones anteriores, se espe
ra que las gradas del pabellón 
Ruiz de V elasco registren una 
entrada de público importan
te, habida cuenta de la expec
tación que crea el deporte de 
la gimnasia rítmica por la 
plástica que tiene. 

comercial Uicar, s.L 
- Cocinas y baños 
- Puertas de interior y calle 
PRECIOS DIRECTOS FABRICA 
el Soledad, 13 
Tel. y Fax: 886 60 84 
CAMARMA DE ESTERUELAS 

Los que deseen participar, po
drán tomar un autobvús que sal
drá a las 8'30, 9'00 y 9'30 horas 
de la plaza de Cervantes complu
tense. 

OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 
. ' 

Abril de 1993 

PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 
DIA 

Sábado, 17 

llmteS,20 

JllHS,22 

llerneS, n 

ACTO 
•Laa Tardes dd Ritz», El cuplé clásico en Madrid, 

(1910·1925). Recital por MARIA ARAGON 
(mezzosoprano) y FERNANDO TURINA (piano) 

Concierto por LARRY MARTIN BAND. 
Con obras de Anita Baker, Arthur Hamilton, 

Georgie Game, etc. 

Concierto de guitarra por MANUEL RUIZ SALAS. 
Con obraa de F. Molino, H. Villalobos, 

J. Turina, etc. 

Recital de canto por RICARDO JIMENEZ (tenor) 
y AIDA MONASTERIO (piano). Con obraa de T. 
Cottrau, Rouini, Donizetti, Guridi, Sorozábal, etc. 

HORA 

ltarde 

ltarde 

ltarde 

ltarde 

sala «A» 
Del t7 al SO: 

MARIOLA HEREDERO (acuarelás) 

• • • 
Sala «B» 

Del t7 al SO: 
MANUEL FERNANDEZ NAVARRO (escultopintura) 

Horario: laborables de 18'00 a 21'00 horas. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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El CD Avance logró un nuevo éxito, tanto deportivo como social 

t.200 futbolistas en el VII Trofeo Felipe de LUcas 
UnOB ochenta equipos de fútbol y fútbol sala, desde la categoría de chupetes hasta la de juveniles," y aproximadamente 1.200 niñ.OB y jóvenes participaron durante esta Semana Santa en la séptima edición del trofeo 'Felipe de Lucaa' que organizado por el CD. Avance se ha celebrado con la intención de recordar la figura 

de aquel defemor a ultranza del fútbol base que fue el conocido 'Pipe'. Para ello, nada mejor que potenciar 
las características que ofrece el fútbol base, que son la competición deportiva y a través de ella, la promo
ción, pero sobre todo y ante todo, la amistad entre la familia· futbolística. Nuevamente se reafirmaron los 
lazos de hermanamiento con clubes como el Pandas de Santander y el Portmany, de Ibiza, cuyOB jugadores 
y técnicos se alojaron en las casas de las fammaa que forman el clab deportivo Avance. 

El fútbol fue el gran prota
gonista. Si hay que ·'1.ablar de 
vencedores y ·vencidos ·es por
que . ~l fútbol · tiene: un: carác-

: ter competitivo .y eso le hace 
grande. Pero · d verdadero 
triunfador fue el fútbol y tam
bién el organizador del tor
neo, el Avance, un club legen
dario en la ciudad compluten
se, pero también un club que 
sigue sin campo propio: «Se
guimos sin campo. Las pro
mesas del concejal de Depor
tes son que para el principio 
de la próxima temporada po
damos tener la instalación de 
La Dehesa, pero todo está por 
llegar>>. Y un club que tiene 
que agradecer, en palabras del 
presidente, Pablo de Lucas, 
que la única ayuda que tienen 
para la realización del torneo 
por parte del ayuntamiento, 

es ·que éste no les cobra las ins
talaciones. 

«Estamos muy satisfechos 
por que esta ha sido una edi
ción cargada de participa
ción», dijo Pablo de Lucas 
que aseguró que «tratamos de 
que la participación sea cada 
vez mayor, de que exista una 
deportividad absoluta y que 
reine la amistad ante todo». 

La novedad este año ha si
do la puesta en marcha de un 
trofeo de fútbol sala femeni
no. «El secreto de poder hacer 
este torneo es el sacrificio y el 
esfuerzo, pero también la ilu
sión de hacer buenas cosas», 
dijo Pablo de Lucas. 

Ha sido una vez más una 
gran cita deportiva sobre 
cualquier otra consideración 
en la cual los vencedores fue
ron los siguientes: 

cuadro de honor 
El cuadro de honor del tro

feo fue el siguiente: En la ca
tegoría cadetes venció el Ra
yo V allecano y segundo fue la 
AD. Pandas (Santander). Me
jor jugador fue Daniel Fer
nández Gómez (Pandas) y el 
mejor árbitro fue Bias Fer
nández Garrido. 

En la categoría de infanti
les el primer clasificado fue el 
Atlético de Madrid y el segun
do fue la AD. Chorrillo. El 
mejor jugador fue Javier Can
tel (Atlético de Madrid) y el 
mejor árbitro Angel Sierra 
Montes. 

En la categoría de alevines, 
el primero fue la AD. Parque 
Granada (Torrejón) y segun
do la AD. Jafes (Torrejón). El 
mejor jugador fue Víctor Ga-

llego (Parque Granada) y el 
mejor árbitro, José Jabonero. 

En la categoría juvenil el 
Atlético de Madrid se impu
so en la final al A vanee por 
1-0. Se trató de un p¡irtido vi
brante en el que el niodesto 
A vanee se subió a las barbas 
de los poderosos atléticos. Es
tos deshicieron la igualada en 
los últimos minutos del en
cuentro. El mejor jugador ju
venil fue Paquito, ~el Avan
ce y el mejor árbitro fue José 
Antonio González Grande. 

En el fútbol sala femenino 
se impuso el Virgen del Puer
to (Madrid) y el segundo, la 
Universidad Autónoma de 
Madrid. La mejor jugadora 
fue Carmen Abella 'Cuca' y el 
mejor árbitro, Carlos Her
nández. 

En la ceremonia de clausu
ra estuvieron presentes diver
sas autoridades deportivas así 
como los representantes de los 
clubes participantes. Entre las 
autoridades cabe destacar al 
presidente de la Asociación 
Madrileña de Fútbol, el exco
legiado Yébenes López. Tam
bién estuvo el vicepresidente 
de la Federación Madrileña 
de Fútbol, Juan Antonio Có
zar, así como el concejal alca
laíno Joaquín Arias. 

¡ATENCION COMERCIANTE! Si tiene un buen proyecto NOSOTROS LE OFRECEMOS la mejor ubicación para su NEGOCIO 
* Desde 100 m/2. 
* Totalmente acondicionados. 
* A estrenar. 
* Zona alto standing. 

lnf ormación y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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DUrante ochenta minutos el partido se desanolló en el centro del campo 

O·O, el Alcalá tuvo al final tres buenas 
oportunidades ·para vencer a la Leonesa 

RESULTADO: RSD. Alcalá, O; Cultural Leonesa, O. 
ALCA.LA: Amador; Dan.i, Félix, Luis García, David, Osc:ar Gómez, Miguel (Pedro, m. 72), Torcuato 

Oorge, m. 44), Ortega, Jaime y Pérez. . · 
LEONESA: Isidro, Pérez, José, Fano 1, Ramón, Fierro, Juan Manuel (Osear D, m. 71), Cantero, Dan.i, 

Piti y Guillermo (Berrera, m. 82). 
ARBITRO: Jiménez Hidalgo, del colegio castellan.o--manchego. Tuvo una mala ac:taación porque no 

señaló en el medio campo leonés lo qae seiialaha en el terreno alcalaíno. Señaló innumerables faltas 
a los complutenses mientras qae a los leoneses las mimnas acciones no les eraD sancionadas. Que el 
Alcalá está practicamente se~tenciado es evidente pero por si acaso hubiera alguna duda, a alguien · 
se le ocarrió designar a UD árbitro de Valdepeñas, ciudad en la qae hay UD equipo qae curiosamente 
está luchando por no perder la misma categoría en lacha con el Alcalá. 

INCIDENCIAS: Cerca de quinientos espectadores en el municipal del Val. Vieron la cartulina amari
lla David y Jaime por el Alcalá y Ramón, Juan Manuel y Cantero, por la Leonesa. 

El Alcalá mejoró su rendi
miento con respecto a anteriores 
partidos en el Val. Los complu
tenses no salieron de víctimas y 
supieron llevar el peso de la res-
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ponsabilidad atacante defen
diéndose con orden para evitar 
goles que hubieran puesto muy 
cuesta arriba cualquier cosa que 
no hubiera sido la derrota. 

Y es que las dificultades del 
Alcalá en casa pasan precisamen
te por eso, por no acabar los en
cuentros con una derrota infrin
gida por un rival que demuestra 

mayor experiencia. Los alcalaí
nos se defendieron con orden y 
en el centro del campo supieron 
controlar a la Leonesa para des
de allí llevar la responsabilidad 
atacante, o más bien, el dominio 
del esférico. Esto, que parece tan 
fácil, no lo ha sido tanto en los 
últimos encuentros por lo que ca
si cabe hablar de un paso más en 
la evolución del cuadro alcalaí
na, habida cuenta de su inexpe
riencia. Y para más inri, en el 
equipo de Paco Gutiérrez había 
dos jugadores titulares que debu
taban prácticamente en la cate
goría después de dejar la discipli
na juvenil: David y Migu~l. 

El problema mayor que tuvo 
el Alcalá fue encarar los últimos 
metros con acierto. Los complu
tenses se encontraron a una Leo
nesa que se defendió con orden 
y concierto por lo que durante 
ochenta minutos el partido dis
currió prácticamente en el cen
tro del campo. Fue un partido so
porífero en ese sentido pero el Al
calá apuntó algunas cosas intere
santes. Pudo el equipo de Paco 
Gutiérrez vencer a la Leonesa en 
los últimos minutos. Tres claras 
ocasiones, las únicas de todo el 
partido, se malograron en las 
postrimerías del partido: un dis
paro lejano de Jorge, un disparo 
al larguero de Félix y un cabeza
zo muy peligroso de Luis García, 
estuvieron a punto de darle la 
victoria al Alcalá. No fue así y 
hay que quedarse con ese punto 
y esa mejora en el juego que mos
traron los jugadores alcalaínos en 
su campo. 

Mañana domingo el Alcalá 
viaja a Salamanca para disputar 
ante el líder del grupo el encuen
tro de liga en el estadio del Hel
mántico. A la capital charra via
jarán las peñas alcalaínas para 
acompañar al equipo en un com
promiso difícil pero con la espe
ranza de que el Alcalá confirme 
su mejor tono lejos del V al. 
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• LOS complutenses estuvieran a punta de 
amargarle la semana santa al Getafe 

4-!, el Alcalá dio su mejor 
imagen en Las Margaritas 

RESULTADO: CD. Getafe, 4 (Villa, Rafa Bono, Angelín y Díaz); 
RSD • .Alcalá, 3 (.Amoróa, dos, 1IDO de· penalti y Pérez). 

GETAFE: Arévalo, Míchel, Angelín, Mozos, Caro, Loren, Villa, 
Mariano (Lucio, m. 71), Rafa Bono Oavi, m. 79), Díaz y Vellisca. 

ALCALA: Amador, Fidel, David, Ammós, Dani (Pedro, m. 75), Jor
ge, Raul (Azcona, m. 71), Torc::uato, Ortega, Osear Gómez y Pérez. 

ARBITRO: Pérez Al'varez, castellano-leonés. Tarjetas amarillas 
para Rafa Bono y Díaz, por el Getafe, y para Fidel, en dos ocasio
na por lo qae fue expulsado en el minuto 76, Amorós, Dani, Tor
caato y Osear Gómez, en otras dos ocasiones por lo que fue expul
aado en el minuto 80. 

INCIDENCIAS: Partido retransmitido en directo por Telemadrid 
en la tarde del sábado 3 de abril. 

Perdió el Alcalá en Getafe pe
ro dio su mejor imagen, la pro
pia de los desplazamientos. Los 
complutenses lograron marcar 
tres goles fuera de casa, cuestión 
ésta nada fácil en el fútbol actual 
y aunque el partido fue soso, el 
Alcalá demostró que no existen 
tantas diferencias entre el colis
ta y un equipo como el Getafe, 

· que busca la liguilla de promo
ción. 

A los cinco minutos marcó Vi
lla en un disparo que sorprendió 
a Amador al saque de una falta. 
En el minuto 10 empató el Alca
lá por mediación de Amorós. En 
el minuto 27 de juego se volvió 
a adelantar el Getafe al cabecear 
Rafa Bono un balón que se coló 

en la portería del Alcalá. Cuatro 
minutos después, volvió a mar
car el Getafe, esta vez por media-

. ci6n de· Angelín al aprovechar 
una serie de rechaces en el área 
alcalaína. En el minuto 39 acor
tó distancias el Alcalá al marcar 
Amorós un penalti. Con el 3-2 
concluyó la primera_ mitad. 

Hubo que esperar al tiempo 
que descuento de la segunda par
te para ver cómo el Getafe sen
tenciaba el partido. Era el minu
to 93 y Díaz marcó de tiro cru
zado, pero no se dió por vencido 
el Alcalá y en el minuto 95, Tor
cuato realizó una jugada para 
centrar sobre Pérez quien de ca
beza estableció el 4-3 definitivo. 

Pinacaf, s.I. · · 
Mármoles y piedras naturales 

Chapado portales. Baños. Faclladcis •. SOiados. 
Escaleras. Recercado de wentanas. Chimeneas. · 

Enclnaas cocina y ba~. 
lleSas, colllmnas y balaustradas · · . 

FABRICACION e INSTALACION PROPIA 
Exposición: C/ Juan de Cardona, l 
Tlf. 883 25 11 - Alcalá de Henares 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 2• H. EN ALCALA Te9'.: as 54 s2 • Abonada M ,,, .• , 
Salamanca 8 - Tdf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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La fase final del campeonato autonómico tendrá 
lugar en Arganda entre el 28 de maJo J & de junio 

El Colegio Dulcinea, representante 
alcalaíno en el campeonato infantil 
de fútbol sala de la CAM 

El colegio público Dulcinea comsiguió proclamarse representan
te alcalaíno en el campeonato infantil de fútbol sala de la comuni
dad de Madrid, cuya fase final se disputará en la vecina localidad 
de Arganda del Rey entre los días 28 de mayo y 6 de junio. 

El Dulcinea consiguió esta 
participación al proclamarse 
campeón en el sector compluten
se, cuya fase final la disputó an
te el Club de Gimnasia Rítmica 
del Distrito 111, ante el Toldos 
Herrera, ante el Diego Laínez y 
ante Los Béticos. Al vencer en la 
ligiiilla realizada al efecto, el 
Dulcinea participará en la final 
aufonómica con los mejores equi
pos de la CAM: 

Los jugadores del Dulcinea 

son nacidos en los años 1979 y 
1980 siendo sus entrenadores 
Francisco Morato y Juan José 
Sánchez Luna. Los jugadores 
·que forman la plantilla y a los 
que puede verse en la fotografía 
junto a sus entrenadores, son Da
vid Morato, José Justicia, Diego 
Rodríguez, Francisco Martín, 
Sergio Morales, Raúl Olmedo, 
Rubén Ureña, Miguel Angel 
Hualda, Carlos Vega y Marcos 
Prieto. 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIE~S DE TIERRA • UULITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... . . ' 

Ctra. Villalbiila, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 88,5 96 .n · 

~ ~ ~ . , 
28810 VILLALJHLLA 

(Madrid) 
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UCHE 
-(llrlNYCAl 
Botella de 
1,5 litros. 

AZUCAR 
BLANQUIUA 
"SUCRAN" 

LOTEDE3-.... 
PERCHAS L.:. 

52 x 58 cms. 
Bolsa de 

25 unidades. 

REFRESCO 
"PEPSI 
COLA" 
Botella de 
1,5 lítros. 

CEllTRO COMERCIAL SAN FERNANDO DE HENARES - Ctra. de Barceloña, ~· 16 




